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Резервисты сдали экзамен

На жетонах, которые
президент Саакашвили
вручал резервистам,
выгравированы фами-
лия резервиста, группа
крови, наименование
его части и номер ору-
жия. Кроме того, резер-
висты получили из рук
президента сертифика-
ты и пластиковые удос-
товерения.

18-дневную подготов-
ку на базе в Мухровани
прошли 500 студентов.
Треть общего потока
из полутора тысяч уча-
щихся Тбилисского го-
сударственного и Тби-
лисского медицинского
университетов. Цере-
монии выпуска резер-
вистов прошли также
на базах в Сенаки и Те-
лави.

Как сообщил журна-
листам командующий
Национальной гвардии
Грузии Ника Джанджга-
ва, следующий поток
резервистов будет при-
зван 25 апреля. «В этот
поток войдут не только
студенты, но и предста-
вители различных про-
фессий и сфер в воз-
расте 27-40 лет», - ска-
зал он.

Президент Грузии, Верховный главнокомандующий страны Михаил Саакашвили вручил в минувший вторник пер-
вой группе резервистов на военной базе в Мухровани удостоверения и воинские жетоны. На торжественной цере-
монии резервисты принесли присягу Родине.

Михаил Саакашвили,
выступая на церемонии
в Мухровани, заявил,
что вскоре к  действую-
щим лагерям для под-
готовки резервистов
добавятся еще два.

- Вскоре Грузия
и вправду будет
иметь в своем
р а с п о р я ж е н и и
сто тысяч резер-
вистов, которые -
наряду с профес-
сиональной арми-
ей будут главным
барьером любой
агрессии, - сказал
президент. - Я
восхищен тем, что
увидел в Мухро-
вани. Оказалось,
что несмотря на
заявления неко-
торых недоброже-
лателей, Грузия не
беспомощное го-
сударство... Я
рад, что в резер-
ве служат не толь-
ко жители Тбили-
си, но и других го-
родов Грузии, и пред-
ставители различных
национальностей...

Президент Саакаш-
вили сказал, что про-
шедшие подготовку в
резерве грузинские
студенты «целеуст-
ремленные люди и
осознают свою задачу
больше, чем это кто-
либо мог себе предста-
вить. И, более того,
кем был советский
солдат в свое время.
Пройдя 18-дневную
подготовку, резервис-

ты сдали экзамен об-
ществу, поскольку под-
разделения резерва
являются опорой и на-
деждой страны».

- Вы являетесь глав-
ной надеждой страны

не из-за того, что реши-
ли пройти подготовку.
Каждый из вас готов
взять на себя ответ-
ственность и защищать
интересы страны. Гру-
зия показала, что она
может не только со-
здать профессиональ-
ную армию, но и то, что
каждый член общества
может стать наравне с
армией и защитить
свое государство, - зая-
вил Михаил Саакашви-
ли. - Сила в единстве и
это всегда показывала

наша история - пред-
ставители многонацио-
нальной Грузии, живу-
щие тут люди других
национальностей все-
гда защищали вместе с
грузинами свою роди-

ну... Профессиональ-
ная армия и резервис-
ты не дадут возможнос-
ти отнять у Грузии ее
территории, и у тех, кто
посягает на интересы
страны, исчезнет вся-
кое желание овладеть
территориями государ-
ства, когда они увидят
его возможности.

Позднее, на встрече
с министром обороны
Давидом Кезерашви-
ли, президент Грузии
распорядился подгото-
вить решение об уве-

личении зарплат всех
без исключения кате-
горий военнослужа-
щих-контрактников на
сто лари.  Он также
распорядился пред-
ставить перечень спе-

циалистов, которым
зарплаты должны быть
увеличены уже в ны-
нешнем году.

- Прибавление зарп-
лат нужно всем, но ос-
новной гарант нашей
безопасности - это во-
еннослужащие. Поэто-
му это конкретное пору-
чение, которое получа-
ет оборонное ведом-
ство и прошу предста-
вить конкретные пред-
ложения до конца неде-
ли, - заявил Саакашви-
ли.
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Школьников, которые
завоевали на междуна-
родных олимпиадах се-
ребряные и бронзовые
медали, будут получать
стипендии в 500 и 400
лари соответственно. В их
число попали Рати Гелаш-
вили, ученик тбилисской
школы имени Демиреля,
который вышел победите-
лем в математической
олимпиаде в Словении;
Давид Твалчрелидзе,
школьник из Кутаиси, по-
лучивший серебряную
медаль на олимпиаде по
информатике в Мексике,
и Георгий Арабидзе, заво-
евавший серебряную ме-
даль на математической
олимпиаде в Казахстане.
Победители нацио-
нальных олимпиад, по
распоряжению президен-
та, получат одноразовую
денежную премию в одну
тысячу лари. Как заявил
Михаил Саакашвили, на
эти деньги они смогут по-
купать себе нужную лите-
ратуру и повышать уро-
вень своих знаний.

Президент сообщил,
что финансирование
олимпиад будет увеличе-
но в четыре раза. Он дал
поручение министру об-
разования Александру
Ломая провести массо-
вые соревнования между
классами и школами.

Михаил Саакашвили
выделил, в частности, ко-
манду 175-й тбилисской
школы, которая в рамках

Президент ПА НАТО
пообещал поддержку Грузии

Президент Парламентской Ассамблеи НАТО Хосе
Лело обещал поддержку Грузии на пути интеграции
в альянс, передает Прайм-Ньюс.

Об этом он заявил на встречах с президентом Грузии Ми-
хаилом Саакашвили, председателем парламента Нино Бур-
джанадзе и представителями парламентских комитетов,
министром иностранных дел Гелой Бежуашвили. На встре-
чах речь также шла о ходе реформ в стране и зонах конф-
ликтов.

Парламентская Ассамблея НАТО проведет в Тбилиси 65-й
семинар «Роуз Росс». Ее откроет президент Грузии.

Процесс вывода
войск возобновится

Первый заместитель министра иностранных дел
Грузии Валерий Чечелашвили принял посла Россий-
ской Федерации в Грузии Вячеслава Коваленко, со-
общает Медианьюс.

В ходе встречи стороны рассмотрели проблематику
грузино-российских отношений, в том числе ход процес-
са вывода российских военных баз с территории Грузии, а
также другие вопросы, связанные с указанным процессом.

Вчера GHN передал, что процесс вывода российской тех-
ники с территории военной базы в Ахалкалаки возобновит-
ся 19 апреля. Колонна выедет через Ниноцминдский тамо-
женно-пропускной пункт на 102-ю российскую базу в армян-
ский Гюмри.

Президент назначил
школьникам стипендии

Все победители международных школьных олимпиад будут получать
президентскую стипендию до конца учебы. Об этом заявил президент
Грузии Михаил Саакашвили на встрече с победителями национальных
олимпиад, передает Новости-Грузия.

своего проекта ведет сре-
ди жителей Тбилиси актив-
ную разъяснительную ра-
боту по поведению при
землетрясениях. Прези-
дент считает, что мини-
стерство должно чаще
проводить тендеры и фи-
нансировать проекты,
представляемые школь-
ными командами и наце-
ленные на решение конк-
ретных проблем тех или
иных населенных пунктов.

Михаил Саакашвили
также подверг критике
всех тех, кто в свое время
поддерживал несовершен-
нолетнего Георгия Зере-
кидзе, осужденного за ра-
нение человека. По его
словам, «десятиклассни-
ка-бандита часть обще-
ственности объявила чуть
ли не национальным геро-
ем - наравне с братьями
Херхеулидзе и Давидом
Строителем».

- Такие бандиты должны
примерно наказываться,
но в цивилизованной фор-
ме. А мы должны создать
такой настрой, чтобы
люди, которые учатся или
работают лучше всех, ста-
новились примером для
других, - заявил Михаил
Саакашвили, заверив, что
власть поддержит всех
тех, кто будет лучше всех
работать и учиться, и со-
здаст им перспективу для
работы.

Президент сказал, что
вместе с Министерством
образования готов профи-

нансировать учебу за ру-
бежом той части молоде-
жи, которая представит
приглашения из ведущих
университетов мира. «Но
с одним условием: они по-
том должны вернуться на-
зад и работать на благо
своей страны», - подчерк-
нул он.

Саакашвили также обе-
щал, что 500 лучших
школьников проведут две
недели в новом патриоти-
ческом лагере в Ганмуху-
ри на берегу моря.

- Вы - наше будущее, за-
лог наших побед. Мы дол-
жны быть лучше всех не по
численности или природ-
ным ресурсам, а по свое-
му интеллекту. Мы имеем
талантливых людей, и вы -
их образец, - сказал он.

И еще одно обещание,
данное Михаилом Саа-
кашвили, - позаботиться о
материальном благосос-
тоянии  педагогов. По его
словам, если в нынешнем
году приоритетом был ре-
монт и благоустройство
школ, то с 2008 года основ-
ной акцент будет сделан
на повышение оплаты тру-
да педагогов. Президент
поручил министру обра-
зования с будущего года
увеличить школьные вау-
черы и зарплаты педаго-
гам.

«Поощрять нужно не
только хороших учеников,
но и их учителей», - под-
черкнул Михаил Саакаш-
вили.

Премьер-министр Грузии Зураб Ногаидели госпита-
лизирован в американской клинике Святого Луки в
Хьюстоне, где 19 апреля ему будет сделана операция
на сердце. На время отсутствия его обязанности вре-
менно будет исполнять вице-премьер, госминистр по
вопросам европейской и евроатлантической интегра-
ции Георгий Барамидзе, сообщают информационные
агентства.

Операцию сделает хирург Чарльз Фрейзер. Как сообщил GHN
личный врач премьера Зураб Пагава, Ногаидели чувствует себя
хорошо и готовится к операции. «Эта проблема беспокоила его
с детства, в девять лет ему уже делали операцию. Сейчас необ-
ходима определенная коррекция, и я уверен, что все пройдет
успешно», - заявил врач.

С 1975 года по сегодняшний день в Хьюстонской клинике сде-
лано более тысячи операций по замене клапанов сердца. Нога-
идели оплатит операцию из собственных средств, но во сколь-
ко она обойдется, пока неизвестно. Обычно подобные в клини-
ке Святого Луки обходятся в 60-100 тысяч долларов.

Между тем, в Тбилиси заговорили о возможной отставке и
преемниках премьер-министра. Например, представитель пар-
ламентской фракции «Новые правые» Манана Начкебия пред-
положила, что выдвинуть на этот пост своих кандидатов попы-
таются несколько групп. Возможными кандидатами она назвала
Александра Ломая, Гелу Бежуашвили и Левана Варшаломидзе.

Правда, парламентское большинство считает неприемлемым
ажиотаж вокруг подобных слухов, передает IPN. По заявлению
главы канцелярии правительства Петре Мамрадзе, процесс
постоперационной реабилитации ограничится двумя неделя-
ми, после чего премьер-министр вернется к своей деятельнос-
ти.

Багапш выздоровел
Глава сепаратистского режима Абхазии Сергей Багапш завершит курс ле-

чения в одной из московских клиник, сообщает Медианьюс. Он называет со-
стояние своего здоровья удовлетворительным.

- Я вернусь в Сухуми через два-три дня. Я уже поправился, однако необходимо дож-
даться заключения врачей. Пока буду в Москве, проведу здесь много встреч, - заявил он.

В то же время «президент Абхазии», комментируя новую Резолюции Совета Безопас-
ности ООН, сказал, что он ждал от нее большего. По его словам, все запланированные
ранее встречи, - включая переговоры руководителей Абхазии, Южной Осетии и Придне-
стровья, а также его поездка в Турцию, - состоятся в конце апреля — начале мая.

Между тем, по данным агентства, члены семьи Багапша считают, что он был отравлен
во время посещения Северного Кавказа. Они категорически требуют тщательного иссле-
дования причин ухудшения его здоровья, а также включения в данный процесс независи-
мых европейских и турецких экспертов. Вместе с тем, члены семьи президента неприз-
нанной республики Абхазия заявляют о том, что на них оказывается давление, и опреде-
ленные силы выступают против проведения экспертизы.

Зураба Ногаидели
прооперируют в Хьюстоне

Проект оппозиции
не зарегистрирован

Парламентский Комитет парламента по про-
цедурным вопросам на заседании 18 апреля не
зарегистрировал проекта о приравнивании раз-
мера минимальной пенсии к прожиточному ми-
нимуму, представленный инициативной группой
во главе с Джонди Багатурия, сообщает GHN.

Как заявила председатель комитета Хатуна Гогоришви-
ли, требование группы не соответствует законодатель-
ству. Кроме того, к инициативе не прилагается проект за-
кона, представлен только проект постановления парла-
мента, поэтому этот документ не может считаться зако-
нодательным предложением, отметила Гогоришвили.
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Медианьюс

- Вы уже несколько
месяцев возглавляете
дипломатическую мис-
сию Исламской Респуб-
лики Иран в Грузии. По-
делитесь своими впечат-
лениями.

- Уже десять месяцев, как
я нахожусь в Грузии. Ваша
страна оказалась именно та-
кой, какой я ее себе пред-
ставлял: одной из красивей-
ших стран с богатейшим ис-
торическим и культурным
наследием, а также занима-
ющей видное место в миро-
вой культуре. К счастью для
нас, в Грузии ощущается хо-
рошее отношение к Ирану,
что является серьезным сти-
мулом для развития отно-
шений между нашими стра-
нами. Я искренне рад, что
работаю в такой стране.

- Как Вы оцениваете
настоящие отношения
между Грузией и Ира-
ном?

- Новейшая история отно-
шений между нашими стра-
нами началась с обретения
Грузией независимости.
Иран был одним из первых
государств, признавших тер-
риториальную целостность и
суверенитет Грузии. Как я от-
метил, между нашими стра-
нами сформировались очень
хорошие отношения, однако
нас это не удовлетворяет,
так как у обеих стран есть
огромный потенциал, кото-
рый не реализован полнос-

Резолюция также призы-
вает обе стороны к диалогу в
рамках существующих меха-
низмов, чтобы не создавать
угрозы мирному процессу.

Совет Безопасности на
шесть месяцев – до 15 октяб-
ря 2007 года - продлил ман-
дат Миссии наблюдателей
ООН в Грузии и призвал сто-
роны к сотрудничеству с Мис-
сией и с миротворческими
силами СНГ, которые «игра-
ют важную стабилизирую-
щую роль в зоне конфликта».

Постоянный представи-
тель Грузии в ООН Ираклий
Аласания заявил, что в Ре-
золюции отражены все ос-
новные требования грузин-
ской стороны и отражен так-
же прогресс в выполнении
требований предыдущего
документа.

Коваленко по-
здравил 12 выпуск-
ников с успешным
окончанием вуза.
«Московский госу-
дарственный уни-
верситет экономи-
ки, статистики и ин-
форматики являет-
ся единственным
российским универ-
ситетом, который
п р е д о с т а в л я е т
гражданам Грузии
возможность полу-
чать образование,
не выезжая из сво-
ей страны», - заявил
он.

«Новости-Гру-
зия», в свою оче-
редь, акцентирует
внимание на других
аспектах беседы
высокопоставлен-
ного российского
дипломата с журналистами.
Вячеслав Коваленко, в част-
ности, сообщил, что вопрос
открытия в Тбилиси школы
при Посольстве России пере-
шел в практическую плос-
кость.

- Принципиальное реше-
ние уже принято... Надеюсь,
руководство Грузии окажет
нам содействие в этом воп-
росе, - сказал он. - Планиру-
ется открыть учебное заве-
дение широкого профиля,
где можно будет получить
начальное, среднее и выс-
шее образование - по систе-
ме дистанционного обуче-
ния. Это будет школа-лицей–
вуз... Это принесет пользу и
Грузии, и России. Чем больше
разносторонних знаний по-
лучит грузинская молодежь,
чем больше она будет знать
языков, тем лучше. И, к тому
же, будет возможность при-
общиться к русскому языку и
великой российской культу-
ре... Мы вместе с Министер-
ством образования и науки
Грузии ведем работу по со-
хранению русских школ и
русских секторов в грузинс-
ких школах... Я не хочу, что-
бы через 10-15 лет русский
язык стал в Грузии «салонным
языком», как французский
язык в России в XIX веке, ког-
да на нем говорила избран-
ная часть общества. Я хочу,
чтобы в Грузии многие знали
русский язык и любили рус-
скую культуру. Для этого

Мнение посла России
Вчера в Посольстве Российской Федерации в Гру-

зии глава дипломатического представительства
Вячеслав Коваленко в праздничной обстановке вру-
чил дипломы Московского государственного уни-
верситета экономики, статистики и информатики
его выпускникам - гражданам Грузии, сообщает Ме-
дианьюс.

Абхазский коньяк жаждет выйти
на российский рынок

Компания «Вина и воды Абхазии» готовит к выпус-
ку первую производственную партию коньяка кате-
гории «Пять звезд», сообщает Росбалт. Руководитель
компании Константин Ачба говорит, что в восстанов-
ление коньячного производства в Гагра вложено де-
сять миллионов рублей.

Реконструкция завода была завершена несколько меся-
цев назад, но запуск производства задерживается из-за дей-
ствующего запрета на ввоз сельхозпродукции в Россию. «Рос-
сийский рынок мы рассматриваем как основной рынок для
сбыта нашей продукции», – говорит Ачба. Однако он по-пре-
жнему закрыт, и «пока нам не удалось решить эту пробле-
му».

Абхазский коньяк собираются производить на основе ме-
стного коньячного спирта на оборудовании, привезенном из
Италии.

Вопрос лишь в том, когда и откуда в Абхазии появился
«местный коньячный спирт».

Вместе с тем

предстоит многое сделать.
Были затронуты и другие

темы непростых межгосу-
дарственных отношений.
Чрезвычайный и Полномоч-
ный Посол сообщил, что
вопросы открытия прямого
транспортного сообщения
между Россией и Грузией и
выдачи российских виз гру-
зинским гражданам в пре-
жнем режиме остаются
предметом переговоров. Он
заявил, что не может назвать
сроки окончания перегово-
ров.

Отвечая на вопросы жур-
налистов о возобновлении
поставок грузинского вина
на российские рынки, Кова-
ленко заметил, что, по его
мнению, в Грузии должны
быть решены необходимые
технические вопросы.

- Надо создать такую сис-
тему контроля за качеством
вина, чтобы она удовлетво-
ряла требованиям российс-
кой стороны, - сказал он. -
Если такая система будет
создана, думаю, проблем с
поставками грузинского
вина в Россию не будет.

Комментируя тот факт,
что грузинские вина экспор-
тируются в Европу и соответ-
ствуют необходимым стан-
дартам качества Евросоюза,
Вячеслав Коваленко ограни-
чился заявлением: «В дан-
ном случае я могу говорить
только о России и российс-
ком рынке».

Совет Безопасности ООН увидел прогресс
Давид БЕРИДЗЕ

В принятой 13 апреля резолюции по Абхазии Совет Безопасности ООН, от-
мечая прогресс в выполнении предыдущей Резолюции, призывает официаль-
ный Тбилиси обеспечить соответствие ситуации в Кодорском ущелье с Мос-
ковским соглашением от 1994 года, а Сухуми - проявить сдержанность «в свя-
зи с обязательствами Грузии» в ущелье.

«В Резолюции от-
ражены все те ос-
новные компонен-
ты, которые мы же-
лали отразить. В
первую очередь,
это поддержка тер-
риториальной цело-
стности Грузии и
под т ве рж д е ни е ,
что конфликт дол-
жен быть урегули-
рован в соответ-
ствии с так называ-
емым «Документом
Бодена», - заявил
Аласания на бри-
финге в Нью-Йорке

после заседания Совета Бе-
зопасности ООН. Напом-
ним, «Документом Бодена»
неофициально называется
подготовленный главой
Миссии ООН в Грузии, не-
мецким дипломатом Дите-
ром Боденом пакет предло-
жений «Об основных прин-
ципах разграничения полно-
мочий между Тбилиси и Су-
хуми». Он предусматривает
определение статуса Абха-
зии в составе Грузии.

По словам грузинского
дипломата, Резолюция впер-
вые подчеркивает, что в Аб-
хазию должно вернуться и
то молодое поколение вы-
нужденно перемещенных
лиц и беженцев, которое
родилось в постконфликт-
ный период.

Аласания также выразил

надежду, что в течение пос-
ледующих шести месяцев,
до принятия следующей Ре-
золюции, процесс возвра-
щения внутренне переме-
щенных лиц в Абхазию ре-
ально сдвинется с места.

Резолюция фиксирует
значительный прогресс в
выполнении Резолюции СБ
ООН от октября прошлого
года, в которой акцент был
уделен, в основном, поло-
жению в Верхней части Ко-
дорского ущелья. Как сказал
Аласания, в последних двух
докладах Генерального сек-
ретаря ООН подчеркивает-
ся, что действия Грузии в Ко-
дорском ущелье соответ-
ствуют Московскому согла-
шению от 1994 года.

В Резолюции также на-
шло отражение произошед-
шее 11 марта воздушное на-
падение на села в Верхней
Абхазии и она призывает
стороны оказать поддержку
совместной следственной
группе, работающей под ру-
ководством Миссии ООН в
Грузии.

Думаю, Резолюция стала
еще одним шагом на пути
урегулирования конфлик-
та», - заявил Ираклий Аласа-
ния.

По данным
информационных

агентств
и интернет-журнала

Civil Georgia

Чрезвычайный и Полномочный Посол Исламской
Республики Иран в Грузии Моджтаба ДАМИРЧУЛУ:
«Я искренне рад, что работаю в такой стране»

тью. Я думаю, у развития дан-
ных отношений есть боль-
шие перспективы.

- Заинтересован ли
Иран в осуществлении
инвестиций в экономику
Грузии?

- Представители дело-
вых кругов Ирана, которые
посещали вашу страну в
последний период, прояв-
ляют серьезную заинтере-
сованность в ней. В про-
шлом году участники Грузи-
но-Иранского бизнес-фору-
ма рассмотрели вопросы
экономического сотрудни-
чества между двумя стра-
нами и наметили планы на
будущее. Иранские бизнес-
мены заинтересованы в
осуществлении инвести-
ций в сферы строитель-
ства, сельского хозяйства и
промышленности. Иранс-
ких бизнесменов заинтере-
совали реформы, успешно
осуществленные в законо-
дательной и других сферах
Грузии, а также условия для
инвестирования в экономи-
ку вашей страны.

- Как Вы думаете, мо-
жет ли тесное сотрудни-
чество между Грузией и
США оказать какое-либо
влияние на грузино-
иранские отношения на
фоне напряженности
между Вашингтоном и
Тегераном?

- Отношения между наши-
ми странами основаны на
защите национальных инте-
ресов, тем более, что осно-

ва их была заложена много
веков назад. Иранский и гру-
зинский народы не спраши-
вали ни у кого разрешения на
установление отношений
между собой. Исходя из это-
го, думаю, партнерство Гру-
зии и США не окажет никако-
го влияния на отношения
между нашими странами.

- Зимой нынешнего
года активно рассматри-
вался вопрос о закупке
природного газа в Ира-
не. Говорят, они прерва-
лись под давлением тре-
тьих стран...

- Энергетика является од-
ной из тех сфер, которая
может сблизить страны
между собой. По газовым и
нефтяным месторождени-
ям Иран занимает второе
место в мире, поэтому у на-
шей страны есть возмож-
ность, конечно, в случае же-
лания с грузинской стороны,
поставлять природный газ в
вашу страну. На переговорах
на высшем уровне между
представителями наших
стран Грузия заявила о сво-
ем желании закупать при-
родный газ в Иране. Перего-
воры не прекращались, они
продолжаются по сегодняш-
ний день.

Однако необходимо учи-
тывать и то, что у Грузии дей-
ствуют договоры с другими
поставщиками, в том числе
и с Российской Федерацией.
Договоры же накладывают
определенные обязатель-
ства на страну.
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Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ
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переслать имею-
щиеся у нас мате-
риалы интер-
ф р а к ц и о н н о й
группе, которую
в о з г л а в л я е т
председатель
парламента, для
изучения и об-
суждения, тем
самым  облег-
чить им работу,
потому что среди
этих материалов
они смогут обна-
ружить очень
много интерес-
ных фактов», - от-
метил Субари.

Народный защитник
Грузии считает, что «если
председатель Парламента
Грузии и интерфракцион-
ная группа по изучению
фактов посягательств на
права собственности
граждан изучат предос-
тавленные им материалы,
выяснится, что государ-
ство посягает на права ча-
стных собственников».

«По всем этим фактам
должны быть наказаны
конкретные лица, которые
причастны к посягатель-
ству на частную собствен-
ность, начиная с 2004 года
по сей день», - отметил
Созар Субари.

Известно, что Служба
надзора мэрии Тбилиси
начала демонтировать ре-
стораны на Рике.

Как сказал «Новости-
Грузия» заместитель на-
чальника службы надзора
столичной мэрии Давид
Авалиани, рестораны де-
монтируются, поскольку
находятся на земле, при-
надлежащей государству.

По его словам, демонта-
жу подлежат восемь рес-
торанов.   Демонтаж на-
чался с  ресторана «Са-
раджишвили».

Демонтаж ресторанов
будет проводиться по спе-
циальному графику и за-
вершится ориентировоч-
но до конца мая, сообщил
Авалиани.

Действия столичных

Страсти вокруг собственности
Народный защитник Грузии Созар Субари   направил председателю

Парламента Грузии   материалы, которые подтверждают факты посяга-
тельства со стороны государства на частную собственность граждан. Об
этом Созар Субари заявил журналистам в Тбилиси .

Как сообщили «Ново-
сти-Грузия» в посольстве,
торжественный вечер
приурочен к 59-летию не-
зависимости Израиля,
40-летию со дня объедине-
ния Израиля и 15-летию
установления дипломати-
ческих отношений между
Грузией и Израилем.
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Посольство Израиля в Грузии проведет
торжественный вечер, приуроченный
ко Дню независимости Израиля

Посольство Израиля в Грузии 24 апреля проведет в Тбилиси торже-
ственный вечер, приуроченный к 59-летию независимости своей стра-
ны. Торжественное мероприятие пройдет в государственном академичес-
ком театре имени Шота Руставели.

Среди 850  пригла-
шенных на вечер гостей
- представители испол-
нительной и законода-
тельной власти Грузии,
главы дипломатических
миссий, аккредитован-
ных в стране, предста-
вители еврейской об-
щины, общественные

деятели, а также делега-
ции из Израиля и дру-
гих стран.

В программе вечера -
торжественный прием,
показ фильмов об Израи-
ле и гала-концерт, в кото-
ром примут участие звез-
ды эстрады Израиля и Гру-
зии.

властей опротестовывают
владельцы и работники
ресторанов, которые   про-
вели акцию протеста. В
беседе с журналистами
они заявили, что их выну-
дили оформить дарствен-
ные в пользу государства.
Владельцы ресторанов со-
бираются через суд анну-
лировать заключенные с
ними дарственные и счи-
тают начатый демонтаж
незаконным.

С участниками акции
встретился Народный за-
щитник Грузии Созар Суба-
ри, который пообещал за-
щитить права собственни-
ков.

«Действия властей на-
поминают политику 20-х
годов, когда у людей отби-
рали их собственность.
Власти либо сразу разру-
шают частные объекты,
либо вынуждают их вла-
дельцев дарить ее государ-
ству. А  в  последнее вре-
мя появилась тенденция
выкупа, когда многомилли-
онная собственность выку-
пается за гроши. Все это
не может не тревожить», -
заявил Созар Субари жур-
налистам.

 Депутаты от оппозиции
требуют от Парламента
Грузии уделять  больше
внимания   проблеме за-
щиты прав на собствен-
ность.

Как заявил представи-
тель фракции «Демокра-

тический фронт», депутат
Каха Кукава, он  требует
разъяснений от председа-
теля  Парламента Грузии в
связи с проведением де-
монтажных работ в ресто-
ране на площади Рике .

Кукава также настаива-
ет на том, чтобы данный
факт нарушения прав соб-
ственности владельца был
рассмотрен в ходе работы
парламентской интер-
фракционной группы, со-
зданной для изучения
фактов посягательств на
права собственности граж-
дан. «В случае, если дей-
ствия службы надзора мэ-
рии Тбилиси не будут ос-
тановлены, я покину состав
интерфракционной груп-
пы. Зачем там находиться
дальше, если в деятельно-
сти этой группы нет смыс-
ла?», - заявил Кукава.

В свою очередь лидер
фракции «Правая оппози-
ция» Давид Гамкрелидзе
заявил, что он настаивает
на ускорении поступления
в парламент проекта зако-
на о защите прав на част-
ную собственность, кото-
рый разрабатывает пра-
вительство Грузии.

Гамкрелидзе высказал
предположение, что «по-
ступление проекта закона
в парламент затягивается
намеренно, чтобы отдель-
ные лица смогли успеть
переоформить на себя
чужую собственность».

25 апреля в ходе цере-
монии открытия в Кишине-
ве Центра выдачи виз в
страны ЕС будет парафи-
рован Договор об упроще-
нии выдачи виз между
Республикой Молдова и
Европейским сообще-
ством, предусматриваю-
щий упрощенное получе-
ние гражданами Молда-
вии виз в страны Евросо-
юза. Как сообщили в
пресс-службе Министер-
ства иностранных дел и
европейской интеграции
(МИДЕИ) Молдавии, дан-
ная договоренность была
достигнута в ходе перего-
воров, проходивших 17-18
апреля в Брюсселе.

 25 апреля свои подписи
под соглашениями поста-
вят глава молдавской дип-
ломатии Андрей Стратан и
вице-председатель Евро-
комиссии, комиссар по

В ближайшее время дол-
жна состояться встреча ар-
мянской, иранской и рос-
сийской сторон для обсуж-
дения вопросов, связанных
с возможным строитель-
ством нефтеперерабатыва-
ющего завода (НПЗ) на тер-
ритории Армении у города
Мегри, расположенного
вблизи армяно-иранской
границы. Как сообщил зам-
министра энергетики Арме-
нии Арег Галстян, в ходе
встречи, в частности, пред-
полагается уточнить раз-
мер участия каждой сторо-
ны в проекте.

При этом замминистра
энергетики отметил, что пе-
реговорный процесс нахо-
дится на ранней стадии и
пока трудно что-либо гово-
рить о деталях проекта.

Отметим, что информа-
цию о возможном строи-

ЕС упростит процедуру
выдачи виз для граждан
Молдавии

внутренним делам и пра-
восудию, свободам и безо-
пасности Франко Фратти-
ни.

Соглашение об облегче-
нии визового режима пре-
дусматривает ряд льгот
для молдавских граждан
при получении виз в стра-
ны-члены Европейского со-
юза. Среди этих льгот - со-
хранение стоимости визы
в размере 35 евро, выдача
бесплатных виз определен-
ным категориям граждан
Республики Молдова, в ча-
стности студентам, пере-
возчикам, пенсионерам,
журналистам, предприни-
мателям.

Соглашение также под-
тверждает возможность
бесплатной выдачи мол-
давским гражданам виз в
Румынию и Болгарию до
вхождения этих стран в
Шенгенское пространство.

Проект строительства НПЗ
на территории Армении

Очередной раунд перего-
воров между открытым акци-
онерным обществом (ОАО)
«Азерэнержи» и российс-
ким ОАО «Единые энергоси-
стемы» (РАО ЕЭС) о купле-
продаже электроэнергии,
который состоялся в Москве,
завершился безрезультат-
но. Об этом, как передает
агентство АПА, сообщил
вице-президент «Азерэнер-
жи» Марлен Аскеров. По его
словам, стороны не устрои-
ли предложения друг друга.
Тем не менее переговоры
между ОАО «Азерэнержи» и

тельстве НПЗ на террито-
рии Армении ранее под-
твердили в компании «Газп-
ром нефть». Напомним,
что, по сообщению некото-
рых СМИ, на территории
Армении будет построен
НПЗ мощностью до 7 млн.
тонн нефти в год. Объем ин-
вестиций в строительство
НПЗ оценивается минимум
в $1,7 млрд. без учета транс-
портной инфраструктуры,
на которую уйдет еще около
$1 млрд. Нефть на предпри-
ятие будет поступать из Ира-
на, для чего придется протя-
нуть трубопровод  длиной
200 км от иранского Тебри-
за, где уже есть НПЗ, до гра-
ницы с Арменией. Транспор-
тировать нефтепродукты
обратно в Иран предполага-
ется по железнодорожной
ветке, которая также на се-
годня отсутствует.

Азербайджан и Россию
не устроили взаимные
предложения по купле-
продаже электроэнергии

РАО ЕЭС будут продолжены.
Представители РАО ЕЭС
прибудут в Баку после 20 ап-
реля для обсуждения новых
предложений.

Отметим, что купля-про-
дажа электроэнергии между
Азербайджаном и Россией
была полностью прекраще-
на 1 апреля. В настоящее
время государства ведут
энергообмен на бартерной
основе. Причиной послужи-
ло то, что российская сторо-
на не снизила цены на по-
ставки электроэнергии в
Азербайджан.
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Полосу подготовил Гиви ИНАСАРИДЗЕ
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«Вопросы открытия
прямого транспортного
сообщения между Росси-
ей и Грузией и выдача рос-
сийских виз грузинским
гражданам в прежнем ре-

Открытие транспортного сообщения
и выдача виз остаются предметом
переговоров

 Вопросы открытия прямого транспортного сообщения между Россией
и Грузией и выдача российских виз грузинским гражданам в прежнем
режиме остаются предметом переговоров. Об этом журналистам в Тби-
лиси 18 апреля заявил Чрезвычайный и Полномочный Посол РФ в Грузии
Вячеслав Коваленко.

жиме остаются
предметом перего-
воров между сторо-
нами. Когда перего-
воры будут завер-
шены, будут приня-
ты конкретные ре-
шения», - сказал
посол, в то же вре-
мя отметив, что не
может назвать сро-
ки окончания этих
переговоров.

Отвечая на воп-
росы журналистов

о возобновлении поставок
грузинского вина на рос-
сийские рынки, посол за-
метил, что, по его мнению,
в Грузии должны быть ре-
шены необходимые техни-

ческие вопросы. «Надо со-
здать такую систему конт-
роля за качеством вина,
чтобы она удовлетворила
требованиям российской
стороны», - отметил Кова-
ленко.

«Если такая система бу-
дет создана, думаю, про-
блем с поставками грузин-
ского вина в Россию не бу-
дет», - сказал он.

Комментируя факт, что
грузинские вина экспорти-
руются в Европу и там со-
ответствуют необходимым
стандартам качества, Ко-
валенко заметил, что »в
данном случае я могу гово-
рить только о России и
российском рынке».

Без  дополнительных процедур
Документы, предназначенные для использования
за рубежом, с мая 2007 года будут заверяться апостилем

Как сообщили «Ново-
сти-Грузия» в Департамен-
те по связям с обществен-
ностью и прессой Мини-
стерства юстиции Грузии,
представители мини-
стерств юстиции, образо-
вания и науки, труда, здра-
воохранения и социальной
защиты и Верховного суда
Грузии отправились в Бер-
лин на специально для них
организованный семинар
«Внутригосударственное
внедрение конвенции апо-
стиля».

«Целью визита являет-
ся способствование пол-
номочным органам Грузии
в полноценном внедрении
Гаагской конвенции в свя-
зи с введением апостиля»,
- сообщили в Департамен-
те Минюста Грузии. 

Визит осуществляется
в рамках договора, заклю-
ченного между министер-
ствами юстиции Грузии и
Германии о сотрудниче-
стве учебного центра Ми-
нюста Грузии с междуна-
родным правовым фон-
дом помощи Германии
(IRZ).

Грузия присоединилась
к Конвенции «Об аннули-
ровании требования лега-
лизации зарубежных офи-
циальных документов»,
принятой 5 октября 1961
года в Гааге, в апреле 2006
года.

Органами, полномоч-
ными заверять документы
апостилем в Грузии, будут
министерства юстиции,

 В Грузии с 14 мая после вступления в силу конвенции «Об аннулирова-
нии требования легализации зарубежных официальных документов» офи-
циальные документы, предназначенные для представления за рубежом,
будут заверяться упрощенной процедурой – апостилем, после чего доку-
мент не будет нуждаться в прохождении дополнительных процедур и  бу-
дет действителен для использования в любой стране – члена Конвенции.

образования и на-
уки,  здравоохране-
ния, труда и соци-
альной защиты и
Верховный суд Гру-
зии.

Заверение апос-
тилем официаль-
ных документов, со-
ставленных на тер-
ритории Грузии, бу-
дет осуществлять-
ся на основании об-
ращения владельца
документов или по
требованию любого
другого лица. Апостилем
подтверждается действи-
тельность подписи, суще-
ствующей на документе,
полномочия подписавшего
лица, аутентичность (под-
линность, достоверность)
печати и штампа.

По предварительным
данным, для заверения
документа апостилем бу-
дет установлен пятиднев-
ный срок.  Государствен-
ный сбор заверения апос-
тилем будет установлен в
размере 20 лари (11 дол-
ларов).

Апостиль является при-
нятой международной
формой заверения офи-
циальных документов.
Данная форма, с целью
упрощения международ-
ного документооборота,
была разработана и ут-
верждена в рамках между-
народной конференции
частного права, междуна-
родной Конвенцией в Гаа-
ге от 5 октября 1961 года и

принимается всеми стра-
нами-подписчиками Кон-
венции.

К  документу, выданно-
му  государством, присое-
динившемуся к Конвен-
ции, для представления за
рубеж прилагается над-
пись, подтверждающая
действительность,  т.н.
апостиль, после чего доку-
мент не нуждается в про-
хождении дополнительных
процедур, и он действите-
лен для использования в
любой стране – члена Кон-
венции.

На сегодняшний день к
Конвенции присоедини-
лись 88 стран, в том числе
Германия, Великобрита-
ния, Австрия, Франция,
США, Греция, Испания,
Ирландия, Норвегия, Ар-
гентина, Мексика, Япония,
Китай, Литва, Латвия, Эс-
тония, Белоруссия, Рос-
сийская Федерация, Ка-
захстан, Азербайджан,
Армения и другие страны.

Президент Государ-
ственной нефтяной ком-
пании Азербайджанской
Республики (ГНКАР) Ров-
нег Абдуллаев встретился
с главным исполнитель-
ным директором по раз-
ведке и добыче компании
bp Энди Инглисом и пре-
зидентом компании «bp-
Азербайджан» Биллом
Шрейдером. Абдуллаев
отметил, что bp играет
важную роль в развитии
нефтяной и газовой про-
мышленности Азербайд-
жана и становится основ-
ным партнером ГНКАР. На-
помнив о своем визите в
Баку в ноябре прошлого
года и тогдашней встрече
с ним, Инглис сообщил,

Европейский банк рекон-
струкции и развития
(ЕБРР) станет владельцем
20% акций банка ProCredit
Armenia, который начнет
осуществлять деятельность
в Армении с сентября. Со-
гласно официальному сай-
ту ЕБРР, участие банка в
капитале банка ProCredit
Armenia составит 10,2
млрд. драмов, или $ 3,2 млн.

ЕБРР станет совладельцем
открывающегося
банка ProCredit Armenia

Банк ProCredit Armenia
будет специализировать-
ся на кредитовании мик-
ро- и малого бизнеса в
областях Армении, и для
этих целей ЕБРР предос-
тавит банку кредит на
сумму $7 млн. сроком на
5 лет. Общая стоимость
проекта, осуществляемо-
го ЕБРР, составит $31
млн.

Устойчивый экономи-
ческий рост Казахстана
достиг уровня показате-
лей Китая и  Индии -
стран, которые вместе с
Японией являются лиде-
рами Азиатско-Тихооке-
анского  региона .  Об
этом   на презентации
Обзора Экономического
и Социального положе-
ния в Азиатско-Тихооке-
анском регионе за 2007
год в Алма-Ате заявил
эксперт ЭСКАТО ООН Бо-
лат Татибеков.

Pост ВВП в Казахста-
не  составляет  около
10%, и, по оценкам экс-
пертов, эта тенденция
сохранится и в будущем.
Болат Татибеков  отме-
тил, что и по уровню ин-
фляции Казахстан при-
ближается к уровню вы-
шеуказанных стран. Сни-
жение инфляции в Ка-
захстане ожидается на
уровне 8%.

В ходе презентации
он подчеркнул, что в
2007 году уровень инф-
ляции в Азиатско-Тихоо-
кеанском регионе не бу-
дет вызывать такой ост-
рой проблемы, какой
она была в прошлом
году. « В 2007 году в ре-
гионе ожидается сниже-
ние инфляции. Прежде
всего, это будет связано
со снижением цены на
нефть, которое наблю-

bp собирается расширить
деловые связи с Азербайджаном

что за истекший период
ГНКАР и компания «bp-
Азербайджан» осуществ-
ляли в рамках совместных
проектов успешную дея-
тельность в условиях эф-
фективного сотрудниче-
ства. Он сказал, что мне-
ние руководства компа-
нии в Лондоне однознач-
но: деловые связи с Азер-
байджаном должны быть
продолжены и расшире-
ны. Абдуллаев заявил, что
разделяет мнение отно-
сительно дальнейшего уг-
лубления отношений
между двумя компания-
ми, рассказал об осуще-
ствляемых совместно с
bp проектах за последний
период.

Экономический рост Казахстана
далось во второй поло-
вине 2006 года, как вы
помните, если в первой
половине 2006 года она
достигала около 78 аме-
риканских долларов за
баррель, то во второй
половине снизилась по-
чти до 50 американских
долларов за баррель.
Кроме этого, на сниже-
ние  и нфляции буде т
оказывать влияние жес-
ткая монетарная поли-
тика, которая происхо-
дит и в нашей стране», -
сказал он.

 Директор Департа-
мента международных
организаций и много-
стороннего сотрудниче-
ства МИД Республики
Казахстан Мурат Таши-
баев отметил, что зна-
чимость выбора Алма-
Аты в качестве одного из
20 городов мира, где Ко-
миссия презентует свой
ежегодный обзор, «на
наш взгляд, во многом
свидетельствует о том
прогрессе в социально-
экономической сфере,
который Казахстан су-
мел достичь за  годы
своей независимости».
Было особо отмечено,
что данная презентация
проводилась в рамках
подготовки к 63-й сессии
ЭСКАТО ООН, которая
состоитс я 1 5-23  м ая
2007 года в Алма-Ате.



Н
ЕД

ЕЛ
Я

19 апреля 2007 г.

6
ИНТЕРВЬЮ

Коротко

Берлинская ретроспектива
грузинского кино

С 18 по 30 апреля в берлинском кинотеатре «Арсенал» со-
стоится ретроспектива грузинского кино.

Как сообщили GHN в Национальном киноцентре Грузии,
будут показаны художественные, документальные и корот-
кометражные фильмы, снятые после распада СССР. Это, в час-
тности, короткометражки Михаила Кобахидзе, «Тбилиси-Тби-
лиси» Левана Закареишвили, «Здесь рассветает» Зазы Уру-
шадзе, «Путешествие в Карабах» Левана Тутберидзе, «Чело-
век из посольства» Дито Цинцадзе.

Юбилейная выставка
Елены Ахвледиани

Вчера в столичной галерее «Байя» открылась юбилейная
выставка «Елена Ахвледиани - картины и фотографии из час-
тных коллекций», передает GHN.

На выставке представлены 30 живописных и графических
работ, написанных народным художником Грузии и лауреатом
премии имени Шота Руставели в 1920-70 годах. Несколько эк-
спонатов будут проданы.

«Эрисиони» начинает
турне по Европе

Ансамбль народной песни и танца «Эрисиони» начинает тур-
не по Европе, сообщил Прайм-Ньюс генеральный менеджер
ансамбля Отар Блуашвили. 14 мая ансамбль отправится в Па-
риж и проведет там шесть концертов.

«Эрисиони» представит двухчасовую программу», - заявил
Блуашвили. 20 июня ансамбль отправится в немецкие Кельн и
Дрезден, а в августе - в Израиль.

Экономика в общественном преломлении
Марика КАЛАНДАДЗЕ
Юрий ГВИНДАДЗЕ

Одно из своих первых интервью в ранге декана
факультета экономики и бизнеса Тбилисского госу-
дарственного университета имени Иванэ Джавахиш-
вили Джамлет Джанджгава дал «Свободной Грузии».

- С какими чувствами вы
распахнули двери своего
нового кабинета?

- Я точно знал и знаю, что
именно должен делать для
того, чтобы принести пользу
общему для страны делу: вы-
сокой профессиональной
подготовке будущих специа-
листов и их плодотворному
воспитанию.

Я не новый и не случайный
человек в Тбилисском госу-
дарственном университете.
Учился в ТГУ, в 1990 году окон-
чил здесь аспирантуру. И про-
должил работу – был замес-
тителем декана. Так что пред-
ставление о студентах, о про-
фессорско-преподавательс-
ком коллективе у меня есть.

Мы прекрасно осознаем,
что и как должен учить сту-
дент, какими знаниями и пе-
дагогическими качествами
должен обладать преподава-
тель. Но есть и проблемы. Что
вполне естественно и понят-
но. Отказавшись от старой
«системы измерений и оце-
нок», мы обратились к новым
стандартам. Но это всего лишь
новая конструкция образова-
ния, которая должна быть на-
полнена национальными реа-
лиями и задачами, духом. Она
должна быть приближена к
параметрам национальной
идеологии, все еще находя-
щейся в процессе формиро-
вания.

Мы прекрасно осознаем,
что необходимо время для
превращения образования в
полноценное, высокоэффек-
тивное и многогранное. Но и
то, что уже сделано, - а сдела-
но много – доказывает пра-
вильность выбора. Заложен
прочный фундамент стройной
и эффективной системы Еди-
ных национальных экзаменов.
Создано незапрограммиро-
ванное пространство свобод-
ного выбора и самовыраже-
ния, без которых нет ни обра-
зования, ни полноценной на-
уки. А самое главное - моло-
дежи, умеющей жить и рабо-
тать в условиях политической
и нравственной свободы.

Что касается наших про-
блем... Их накопилось много.
Касаются они как учебного
процесса, так и программно-
го обеспечения. И повышения
уровня дисциплины. После-
днее, с моей точки зрения,
должно стать тем цементиру-
ющим звеном, которое в даль-
нейшем позволит решать са-
мые разные задачи и поднять-
ся на более высокий уровень
системы вузовского образо-
вания. Все начинается, как
любили говорить прежде, с
высокого уровня посещаемо-
сти лекций, семинаров, прак-
тических занятий.

Мы уже рассмотрели на за-
седании Совета факультета
несколько актуальных тем.
Среди них - вопросы совер-
шенствования учебных про-
грамм, промежуточных форм
оценок. Есть у нас и новше-
ства. Так, мы намерены от-
крыть зал имени профессора
Давида Дзнеладзе. Он будет
выполнять не только библио-
течные функции. Это система
приобщения к большим име-
нам отечественной экономи-

ческой науки, возможность
углубления изучения истории
грузинской экономики. Пла-
нируется проведение встреч,
вечеров, своеобразных отче-
тов студентов и педагогов о
выполненных задачах и про-
блематичных темах. Словом,
как в любой системе знаний,
нам требуются не монологи,
а диспуты, споры, вовлечение
в обмен мнениями самой
широкой студенческой и
преподавательской аудито-
рии. Этой теме должны слу-
жить и научные конферен-
ции.

- В общем, студент и
преподаватель – единая
сила. Мы вас правильно
понимаем?

- Совершенно верно.
Такой пример. В нынеш-

нем году на нашем факуль-
тете экзамены проводились
в тестовом режиме. Я ими
остался недоволен. Речь не
о том, что тесты плохи. А в
том, как мы их использовали.
Обсудив тему, мы пришли к
мнению, что этому направле-
нию надо придать иное рус-
ло. В результате родилась
система с использованием
компьютерных программ. Ей,
правда, еще предстоит прой-
ти презентацию, и лишь пос-
ле этого она будет запущена
в работу...

Об этом я рассказал для
того, чтобы показать, как
можно совместить познава-
тельную сторону дела и при-
кладные задачи, улучшаю-
щие систему подготовки
специалистов.

Не могу не сказать о той
своевременной и плодо-
творной помощи, которую
оказывает ректорат универ-
ситета в утверждении и раз-
работке новых образователь-
ных систем. Например, ре-
шен вопрос о выделении
средств для пополнения эко-
номической библиотеки.
Речь - о новейших и наибо-
лее полных изданиях. При
поддержке руководства мы
открываем два мощных ком-
пьютерных центра, которые
будут выполнять функции
электронной библиотеки. В
распоряжении наших студен-
тов будут около 80 компью-
теров.

Раньше «высшие эшелоны
власти» проявляли к таким
вопросам либо полное рав-
нодушие, либо нежелание
погружаться в факультетс-
кие мелочи.

- Скоро начнутся Еди-
ные национальные экза-
мены. Чего ждут от них
на факультете?

- Первокурсниками станут
750 человек. Согласно под-
держанной нами концепции,
на первом курсе все они бу-
дут изучать общие дисципли-
ны. Приобщение к, так ска-
зать, избранным специально-
стям, начнется со второго
курса. Это и специальности
сугубо экономического про-
филя, и бизнеса. Такие как
экобизнес, бизнес-админис-
трирование, бухгалтерский
учет, контроль и аудит, фи-
нансы, менеджмент, марке-
тинг, туризм... Так что первый
курс у нас превращается в

своего рода курс общей под-
готовки - без конкретной спе-
циализации. Остановлюсь
еще на одном важном момен-
те. Новый подход обещает
значительно улучшить общую
подготовку и выше поднять
планку студенческой специа-
лизации.

Есть у нас и новации. Начну
с того, что также по инициа-
тиве ректората ожидается
обеспечение факультета са-
мыми новыми образователь-
ными планами. Ректор Георгий
Хубуа пригласил к нам немец-
кого специалиста, который
окажет помощь в программ-
ной аккредитации и проведет
серию консультаций. Можно
сказать и о том, что мы вплот-
ную приблизились к уровню
образования и преподавания,
который позволит поставить
в основу обучения и обще-
ственные ценности. Задача
системы образования - не
только обеспечивать высокий
профессионализм, но и вос-
питание нравственной моло-
дежи, во всем отдающую при-
оритет государственным ин-
тересам.

Хочу обратить еще на один,
в какой-то мере сложный, мо-
мент. На нашем факультете
сконцентрированы кадры с
весьма высоким профессио-
нальным уровнем. Многие из
них работают в частном обра-
зовательном секторе. Имен-
но их громкие имена и знания
привлекают в эти учебные за-
ведения большой поток сту-
денческой молодежи. С на-
шей точки зрения, подобное
раздвоение мешает этим до-
стойным людям в полной
мере раскрываться по месту
основной работы. Выход ви-
дим в том, чтобы создать этим
преподавателям такой уро-
вень материального обеспе-
чения, который закрепит их в
университете. Это улучшит
качество лекций и семинаров,
а самое главное - будет изжит
процесс «кочевки» преподава-
телей из одного вуза в другой.

Однозначно требует пере-
смотра и действующая систе-
ма оплаты труда. Не могут
педагоги с большими заслуга-
ми, опытом и знаниями полу-
чать такую же заработную пла-
ту как и их менее опытные или
даже начинающие коллеги.

- Планируется ли при-
влечение в преподава-
тельский коллектив новых
лиц?

- Я уже говорил, что в моей
биографии университет все-
гда был точкой приложения

сил. Это означа-
ет, что я, во-
первых, нахо-
жусь в своем
родном кол-
лективе. Во-
вторых, что
именно этим
людям я в боль-
шей степени
обязан своим
научным и
гражданс ким
формировани-
ем. Так что, по-
лагаю, никаких
особых пере-
мен в этом пла-
не не предви-
дятся. Един-
ственное - до-
пущение прин-
ципа целесооб-
разности. То
есть предос-
тавление «зе-
леной улицы»

тому, что может улучшить ра-
боту факультета.

Что касается взаимоотно-
шений с коллегами... Здесь
будут соблюдаться все прави-
ла здорового сотрудниче-
ства. Я не собираюсь нару-
шать принцип преемственно-
сти поколений, менять сло-
жившуюся ауру на факульте-
те, связанную с именами ко-
рифеев грузинской экономи-
ки - Филипэ Гогичаишвили,
Паатой Гугушвили, Ираклием
Микеладзе, Василом Чантлад-
зе, Гиви Чануквадзе. В каче-
стве примера могу привести
назначение заместителем
декана моего бывшего лекто-
ра и воспитателя Елены Хара-
бадзе. Так что связь поколе-
ний соблюдается и будет ра-
ботать на пользу общему
делу.

- В связи с проведени-
ем конкурса многие пре-
подаватели остались вне
университетских стен
или вообще без работы.
Как конкретно можно по-
мочь «сокращенцам»?

- Это достаточно болез-
ненный и сложный процесс.
Поверьте, что из-за него пе-

реживаю не только я, но и все
руководство университета. В
чем выход? Я готов рассмот-
реть любую инициативу, лю-
бое предложение, а с нового
учебного года предоставить
возможную работу по различ-
ным позициям на факультете.
У нас просто нет права не ува-
жать этих людей и не помочь
им в той степени, в какой это
возможно.

Несколько слов об очеред-
ном административном кон-
курсе. Это тоже операция по
оптимизации нашего препо-
давательского коллектива.
Факультет в нынешнем виде
сложился на базе четырех эко-
номических факультетов уни-
верситета. Так вот, чтобы кон-
курс прошел справедливо и
квалифицированно, в каждую
из четырех комиссий включе-
ны наиболее заслуженные
представители «старых фа-
культетов». Это должно по-
мочь отобрать наиболее дос-
тойных кандидатов. Опять-
таки, с соблюдением справед-
ливости...

- Вы чувствуете разни-
цу между студентами 80-
х годов, - ведь вы сами им
были, - и нынешним поко-
лением?

- Налицо некоторая «идео-
логическая» несовмести-
мость. Я имею в виду совер-
шенно разные социальные ус-
тановки. А в остальном - сту-
дент есть студент. Несмотря
на некоторые пессимистичес-
кие оценки, и сегодня наша
молодежь в целом здоровая,
активная и талантливая... А
если говорить о творческом
потенциале, то недавно у нас
в гостях побывал министр
финансов Лексо Алексишви-
ли. Вопросы наших воспитан-
ников к нему были такого уров-
ня и характера, что поразили
меня глубиной и обширнос-
тью профессиональной под-
готовленности. Молодежь
прекрасно осознает, что
именно необходимо нашей
стране, что может помочь ей
в достижении уровня разви-
тых, благополучных стран.
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Санадзе был одним из тех,
кто стоит у истоков рождения
балетного искусства в Грузии.
В юбилейные дни его больше
всего радует внимание учени-
ков, которым он отдал свои
опыт и знания. В них он видит
достойных продолжателей
традиций балетного танца, за-
ложенных старшим поколе-
нием.

- Я учился в хореографи-
ческом училище, когда впер-
вые увидел «большой пируэт»
Вахтанга Чабукиани, - вспоми-
нает он. - Это было нечто не-
постижимое. Я тогда потерял
покой, не мог заснуть. Имен-
но тогда я понял, что балет по-
корил меня на всю жизнь. А
педагог Тамара Выходцева
сделала все, чтобы помочь
мне в совершенстве овла-
деть этим искусством. Мно-
гим она подарила это счастье,

Тенгиз САНАДЗЕ: «Балет – это титанический труд...»
Джильда ИВАНИШВИЛИ

Заслуженному артисту республики, кавалеру Ор-
дена Чести Тенгизу Санадзе исполнилось 80 лет. 60
из них он отдал балетному искусству.

воспитав целое поколение
блестящих танцоров. Среди
них и наша Нино Ананиашви-
ли...

Вспоминая годы на пути к
успеху, маэстро не может
удержаться от восхищения
перед выдающимся Вахтан-
гом Чабукиани. Ведь он был
неподражаем в танце, а уро-
вень его мастерства для мно-
гих остался недосягаемым. И
каково было молодому Тен-
гизу, когда он узнал, что ве-
ликий маэстро увидел в нем
своего дублера.

- Однажды маэстро по-
звал к себе и, можно сказать,
ошарашил, сообщив, что от-
ныне я буду его дублером, -
рассказывает танцовщик. -
Начались месяцы упорных
репетиций, сам Вахтанг от-
тачивал со мной каждую де-
таль, жест, которые мне

предстояло исполнять по-ча-
букианевски. Я в основном
был исполнителем лиричес-
ких ролей, и, как тогда писали
критики, отличался «мягким
высоким прыжком». Потому
волновались и я, и мой учи-
тель. Тем более, что зритель
не мог себе представить та-
нец Чабукиани в чужом ис-
полнении. Но я смог!  И не
один раз. Сейчас я с гордос-
тью вспоминаю партии Ав-
тандила, Горды, Отелло. Им
рукоплескали в Баку, Ерева-
не, Ленинграде, даже в Пари-
же. Это был успех...

На всю жизнь запомнил
Тенгиз Санадзе бенефис Зу-
раба Кикалеишвили, на кото-
ром исполнялись по одному
акту из разных спектаклей.
Среди них был самый «адский»
эпизод из балета «Синатлэ».
Партию Давриша исполнял
Зураб Кикалеишвили, бывший
тогда, как писали журналисты,
на пике славы. А Автандила -
Тенгиз Санадзе.

- Гром аплодисментов убе-
дил меня, что наш труд был не

напрасным, - вспомина-
ет он. – Однако можно
много работать, но
танцор все равно не
получится. Без таланта,
данного Всевышним в
искусстве, - и не толь-
ко в нем, - на вершине
оказаться невозмож-
но. Надо родиться для
балета. Как Вахтанг Ча-
букиани, ставший явле-
нием в ХХ веке. И Нино
Ананиашвили – в веке
ХХI. И хотя рождаются
таланты с Божьей ис-
крой, но без упорного труда
они не могут дорасти до боль-
шой сцены. Поэтому мы обя-
заны искать одаренных детей
и щедро делиться с ними на-
копленными за долгие годы
опытом и знаниями.

Сейчас известный танцор
занят воспитанием детей. Он
создал два ансамбля бального
танца – «Газапхули» и «Цицина-
тела». Они завоевали всеобщую
популярность. Поставлен пер-
вый спектакль - «Доктор Айбо-
лит», с которым юные танцоры

К столетию Ильи Векуа
Сила таланта
Виктория СИРАДЗЕ

Илья Несторович Векуа относится к тем поколе-
ниям блистательных ученых ушедшего века, чьи фун-
даментальные труды и величайшие открытия в гло-
бальном масштабе изменили мир.

Человек уникального даро-
вания, высокообразованный,
сильный и волевой, всей сво-
ей деятельностью он сыграл
важную роль в становлении
советской математической
школы, в развитии науки и
образования в стране в це-
лом и в Грузии, в частности.

В то очень непростое вре-
мя в высших эшелонах влас-
ти страны и республики хоро-
шо понимали, что будущее

принадлежит силам созида-
ния, - в первую очередь на-
уке, образованию и культуре.
Как никогда, ценили и чтили
ученых и свободу научного
творчества, поддерживали
новые формы организации и
управления наукой, лелеяли
национальные институты, на-
учную и творческую интелли-
генцию.

Именно в те годы гениаль-
ных научных открытий века в
среде грузинской и русской
интеллектуальной элиты
формировалась незаурядная
личность Ильи Нестеровича
– выдающегося ученого, орга-
низатора науки, государ-
ственного и общественного
деятеля.

Очень молодым он был
уже профессором Московс-

кого государственного уни-
верситета, заместителем
директора Института имени
В.А.Стеклова, академиком –
секретарем отделения есте-
ственных наук АН СССР, чле-
ном президиума Сибирского
отделения Академии, осно-
вателем и первым ректором
Новосибирского универси-
тета. Позже Илья Векуа стал
Героем Социалистического
Труда, лауреатом Государ-

ственной и Ленинской пре-
мий, депутатом Верховного
Совета СССР, обладателем
многочисленных званий, ре-
галий, почетных титулов и
наград, в том числе и зару-
бежных.

На пике успеха, признания
и славы в 1965 году Илья Не-
стерович вернулся на Роди-
ну.

Новаторски талантливый,
увлеченный идеями, возгла-
вив Тбилисский государ-
ственный университет,  а
позже Академию наук Грузии,
он много сил отдавал зарож-
дению и развитию новых об-
ластей науки в Грузии, расши-
рению исследовательской
работы на кафедрах универ-
ситета, внедрению новых
методов обучения, укрепле-

нию материальной базы науч-
ных учреждений и учебных
заведений. При нем выросли
новые корпуса университета
и новые здания почти всех
академических институтов,
оснащенные новейшим обо-
рудованием, современной
аппаратурой и вычислитель-
ной техникой.

Ему реально удавалось
влиять на деятельность науч-
ных коллективов. Он всегда
поощрял атмосферу смелых
поисков и пересечения идей,
столкновения мыслей и мне-
ний, научных стилей и твор-
ческих методов, в результате
которых возникали общие
для этих наук направления и
взгляды.

Мне очень повезло, что
именно в эти годы, будучи за-
местителем председателя
Совета Министров Грузии, а
затем секретарем Централь-
ного комитета Компартии
республики, я по долгу служ-
бы была причастна к этой сфе-
ре духовной жизни, имела
счастливую возможность
встречаться и общаться с Иль-
ей Несторовичем, активно
сотрудничать, советоваться с
ним, совместно готовить
важные правительственные
решения, организовывать их
исполнение. И постоянно
учиться у него, не переставая
восхищаться его необыкно-
венной человеческой сущно-
стью, масштабом его яркой
творческой личности.

Человек абсолютной чес-
ти и блестящего ума, он со-
бирал вокруг себя людей
мыслящих; сам привык ду-
мать, говорить то, что дума-
ет, делать то, что думает, и
то, что считает правильным.

Именно этот редчайший
дар покорял в нем всех, кто с
ним работал, встречался и
общался.

Я помню, с каким трепет-
ным уважением произноси-
ли имя Ильи Векуа его кол-
леги в Федеративной Респуб-
лике Германии в 1972 году, во
время переговоров с немец-
кой стороной делегации со-
ветских ученых, возглавлять
которую мне выпала высокая
честь. Как ценили и чтили его
члены немецкой Академии
естественных наук и Герман-
ского математического об-
щества, в которых он многие
годы состоял.

Особо подчеркивали его
верность научной цели; его
активный, неспокойный, ищу-
щий нрав, дух. И неравноду-
шие к молодым талантам; его
умение слышать жизнь; его
способность приветствовать
новые идеи и готовность по-
делиться своими.

Илья Несторович обладал
магическим даром притяги-
вать к Грузии все самое луч-
шее, все самое значимое и
веское, что было вне преде-
лов Родины, и одновремен-
но предлагать все самое цен-
ное, что характеризовало и
представляло мыслящую и
творящую Грузию, которой
было что поведать миру.

Кто из современников не
помнит, какую роль играли в
жизни республики проводи-
мые в ту пору в Грузии инте-
реснейшие научные форумы,
юбилейные торжества, по-
священные 50-летию Тбилис-
ского государственного уни-
верситета, основанного в
1918 году в независимой Де-
мократической Республике;
замечательные празднова-
ния юбилеев выдающихся
грузинских ученых.

Они неизменно привлека-
ли внимание представите-
лей мировой научной обще-

ственности к грузинским на-
учным школам, к великой гру-
зинской истории и культуре.

Гости активно приобщались
к грузинскому интеллекту и
творческому началу, в свою
очередь привносили много
нового в научные будни рес-
публики.

Частым участником этих
форумов бывал коллега Ильи
Несторовича президент Ака-
демии наук СССР Мстислав
Всеволодович Келдыш, также
ученик великого математика
и механика Николая Иванови-
ча Мусхелишвили, миссия ко-
торого в мировой науке была
совершенно исключительной.

Этих выдающихся и инте-
реснейших людей своего
времени связывала такая вы-
сота человеческих отноше-
ний, которая в наше время
полного забвения вечных
ценностей кажется утерян-
ной безвозвратно.

И теперь приходится толь-
ко сожалеть, что этих отно-
шений уже нет, и с благодар-
ностью вспоминать, что они
были полны доброты, щедрой
радости и глубокого смысла.

Всякий раз именно с этим
чувством вспоминаю я многие
события тех лет и нашу пер-
вую встречу с Ильей Несторо-
вичем в Москве, в июне 1957
года. Президент Академии
наук Грузии Николай Иванович
Мусхелишвили и я в составе
грузинской делегации проез-
дом через столицу направля-
лись в Ленинград на праздно-
вание 250-летия города.

На вокзал провожать сво-
его учителя и друга пришел
Илья Несторович – молодой,
красивый, статный, можно
сказать, монументальный –
истинный гранд – с супругой,
ослепительно прелестной и
элегантной Тамарой Василь-
евной Векуа-Барновой.

Они были так величавы и
прекрасны! Излучали необы-
чайную чистоту и открытость,
внутренний свет и покой, до-
стоинство и благородство.

Эти замечательные чело-
веческие качества пронесли
они через всю свою жизнь,
оставив в народе добрую па-
мять о себе.

Илья Несторович Векуа
могучей силой своего талан-
та вошел в минувшую эпоху
и стал неотъемлемой частью
ее бурной истории.

гастролировали за рубежом с
большим успехом.

На юбилейном вечере в
Республиканском Дворце мо-
лодежи, посвященном Тенгизу
Санадзе, было сказано немало
теплых слов в адрес патриар-
ха танцевального искусства.
Все выступления были разны-
ми, очень трогательными и за-
поминающимися. Но в одном
выступающие были единодуш-
ны -Тенгиз Санадзе вписал в
историю грузинского балета
одну из ярких страниц.
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Стрельба в Белом доме
По данным агентства Reuters, во вторник вече-

ром на КПП на подъезде к Белому дому в Вашингто-
не один из сотрудников Секретной службы случай-
но произвел выстрел из огнестрельного оружия.

В результате происшествия один сотрудник спецслужбы
получил ранение в ногу, а второй - шрапнельное ранение
лица. Ранения угрозу для жизни не представляют, передает
РИА Новости. В момент происшествия президент США
Джордж Буш в своей резиденции отсутствовал.

Перестрелка
в центре Рио-де-Жанейро

В центральной части бразильского города Рио-де-
Жанейро произошла перестрелка, в результате ко-
торой погибли 14 человек.

Причиной инцидента стало выяснение отношений между
криминальными группировками, контролирующими прода-
жу наркотиков во втором по величине бразильском мега-
полисе. Перестрелка, начавшаяся рано утром, продолжалась
до середины дня, пока полицейские не заняли трущобу.

Каддафи готов урегулировать
палестино-израильский конфликт

Ливийский лидер Муамар Каддафи подверг кри-
тике саудовскую инициативу урегулирование пале-
стино-израильского конфликта. Выступая в Трипо-
ли по случаю 21-й годовщины налета ВВС США на
Ливию, он заявил, что это предложение обречено
на провал.

«Арабские лидеры не имеют доверия, - сказал Каддафи, -
и никто не воспринимает их всерьез». По его мнению, Изра-
иль не примет инициативу, основанную на Бейрутской дек-
ларации 2002 года, сообщает ИТАР-ТАСС.

Одновременно лидер ливийской революции отметил
свою роль и способность разрешить кризис на Ближнем Во-
стоке или в любом другом месте, поскольку он пользуется
поддержкой как в арабском, так и во всем остальном мире.

Как сообщает РИА Ново-
сти , Саркози сказал, что
Франция должна стать «дру-
гом» США: «Мы никогда не
воевали с США. Разве у нас
есть причины ссориться с
Америкой? Я настаиваю на
том, чтобы Франция была
другом США, но свободным
другом - именно такую пози-
цию занимал генерал де
Голль». Для Саркози быть
«свободным другом» означа-
ет возможность и дальше
критиковать США.

- Я говорю великим дер-
жавам, в частности США, о
том, что они совершают
ошибку, не подписывая Ки-
отский протокол, что они
неправы в Ираке. Но у нас
общие ценности - это вели-
кая демократия, - заверил он.

Конкурент Саркози по вы-
борам, социалист Сеголен
Руаяль, в свою очередь, ре-
шила сыграть на антиамери-
канских настроениях. Ее
представители заявили, что
политика Джорджа Буша не-
конструктивна, а Руаяль - на
стороне американских де-
мократов.

Как сказал ее пресс-сек-

Заседание прохо-
дило при участии 16
из 18 судей. По сло-
вам главы Суда Ива-
на Домбровского,
судьи Иващенко и
Кампо отсутствуют
«по весомой причи-
не».

По некоторым
данным, стычка меж-
ду сотрудниками ми-
лиции и оппозицией произошла также око-
ло здания секретариата президента. Мили-
ционеры, не объясняя своих действий, пы-
талась схватить и затолкать в милицейскую
машину трех сторонников «Поры» - лиде-
ров организованного у секретариата ми-
тинга. При этом около 30 сторонников
«Поры», взявшись за руки, силой оттолкну-
ли милицию в сторону и защитили своих
лидеров. Милиция больше не предприни-
мала попытки захвата.

Между тем, по информации Интерфак-
са, милиция не нападала на «Пору», а пре-
дотвратила ее стычку со сторонниками ко-
алиции. Как передает корреспондент аген-
тства, около 150-200 приверженцев коали-
ции, живущие в палатках в Мариинском
парке, попытались пройти к зданию секре-
тариата. Активисты «Поры» перекрыли им
дорогу. Между оппонентами произошла
небольшая потасовка без нанесения теле-
сных повреждений. Сотрудники милиции
растащили участников стычки в разные
стороны. По информации агентства, мили-
ция никого из участников инцидента не за-
держивала.

ТИМОШЕНКО ОБВИНИЛИ В ПОДКУПЕ
Другой скандал произошел накануне

первого заседания суда. Бывший соратник
Юлии Тимошенко обвинил ее в попытке
подкупа судей Конституционного суда. Ког-
да лидер БЮТ на пресс-конференции во
вторник требовала от президента отозвать
членов Суда, назначенных по президентс-
кой квоте, в зале появился ее бывший со-
ратник, депутат киевского горсовета Ми-
хаил Бродский. Он заявил, что Тимошенко
просила у него денег на подкуп судей.

The Washington Post пи-
шет о том, что Чо жил в
Сентрвилле. Его родители,
иммигранты, держат хим-
чистку.  Старшая сестра
окончила Принстонский
университет и теперь зани-
мается подбором кадров
по заказам Госдепартамен-
та.

Те, кто соприкасался с Чо
в течение нескольких лет,
говорят, что он порой впа-
дал в ярость, в его поведе-
нии сквозила угроза. Он
производил впечатление
человека, у которого не все
в порядке с психикой, был
настолько подавлен, что,
казалось, в любую минуту

Саркози предпочитает США
Лидер президентской гонки во Франции Николя

Саркози заявил о своем намерении строить с США
дружеские отношения. По словам лидера правящей
партии Союз за народное движение (СНД), Вашинг-
тон ему намного ближе, чем Москва.

ретарь Арно
Монтбур амери-
канским наблю-
дателям, «мы
в о с х и щ а е м с я
США. Но сегодня
мы считаем, что
решения, кото-
рые принимает
администрация
п р е з и д е н т а
Буша, только ос-
ложняют между-
народные отно-
шения. - Вот по-
чему Сеголен
Руаяль говорит о
дружеских чув-
ствах, которые

она питает по отношению к
США, в то же время дистан-
цируясь от администрации
Буша и склоняясь к поддер-
жке демократической
партии». Сама Руаяль в тот
же день заявила, что «Фран-
ция сохранит самостоятель-
ность своих суждений о по-
литике США».

Как считает эксперт Па-
рижского института полити-
ческих наук Алексей Проко-
пьев, ход Руаяль – очень
удачный предвыборный ход.
По данным опроса, прове-
денного в декабре 2006 года
компанией Harris Interactive,
Буш вызывал симпатии толь-
ко у шести процентов фран-
цузов.

По последним опросам
общественного мнения, за
Николя Саркози в первом
туре готовы проголосовать
27 процента избирателей. За
Сеголен Руаяль (23 процен-
та) и лидер демократов-цен-
тристов Франсуа Байру (19
процентов).

Первый тур президентс-
ких выборов во Франции со-
стоится 22 апреля. Второй
намечен на шестое мая.

Заседание суда началось с «Беркута»
В Киеве с опозданием на час началось заседание Конституционного суда,

который должен вынести вердикт о соответствии Конституции указа прези-
дента Ющенко о роспуске парламента. Начало заседания было задержано в
связи с тем, что вход в здание утром был заблокирован митингующими сто-
ронниками оппозиции и коалиции. Судья Сюзанна Станик вообще подралась с
митингующими: депутат от блока Юлии Тимошенко Михаил Волынец, не про-
пускавший ее в здание, получил от судьи несколько пощечин. В итоге вход
разблокировали около 40 сотрудников спецподразделения МВД «Беркут».

ЮЩЕНКО СДАВАТЬСЯ НЕ НАМЕРЕН
Сам Виктор Ющенко на со-

вместном брифинге с пред-
седателем Еврокомиссии в
Брюсселе заявил, что поми-
мо решения Конституцион-
ного суда для урегулирова-
ния кризиса на Украине необ-
ходима «добрая воля сторон».
Он сказал, что «любая сторо-
на признает решение суда»,
однако «есть ряд нюансов,

которые касаются политических решений,
которые надо искать за его пределами»,
сообщает Интерфакс. При этом прези-
дент отметил, что все политические силы
на Украине будут уважать решение Консти-
туционного суда. Жозе Мануэль Баррозу,
в свою очередь, сказал, что «президент
Ющенко дал мне понять - на политическом
уровне разрабатываются решения, и рис-
ков применения правоохранительных ор-
ганов, военной силы или любой другой
силы нет. Мы ожидаем, что это будет ре-
шение на базе конституционных норм и де-
мократических принципов». Ющенко, кста-
ти, еще раз подтвердил, что есть только
один выход из кризиса - досрочные выбо-
ры в парламент, и «все политические силы
страны движутся в направлении этого ком-
промисса».

ЯНУКОВИЧ УГРОЖАЕТ ИМПИЧМЕНТОМ
Одновременно премьер-министр Укра-

ины Виктор Янукович заявил во вторник на
совместном брифинге с президентом ПАСЕ
Рене ван дер Линденом в Страсбурге, что в
случае признания указа президента о рос-
пуске Верховной Рады неконституционным,
может последовать импичмент главы госу-
дарства.

Вместе с тем Янукович заверил, что пра-
вящая парламентская коалиция пока так
вопрос не ставит. «Мы не сторонники ка-
кой-либо дестабилизации политической
или экономической», - подчеркнул украинс-
кий премьер. Премьер в очередной раз под-
твердил намерение разрешить политичес-
кий кризис на Украине путем компромисса.
«Все конфликты должны решаться за сто-
лом переговоров», - сказал он.

Первую резню в американской школе организовали не дети, а взрослые. В
1764 году индейцы из племени дэлаваров ворвались в школу, организован-
ную белыми колонистами неподалеку от городка Гринкасл в штате Пенсиль-
вания. Индейцы убили и сняли скальпы с учителя и десяти учеников.

Самое кровавое преступление такого рода также было организовано взрослым. В 1927
году в городе Баф, штат Мичиган, член школьного совета застрелил свою жену, взорвал
ферму, после чего заложил взрывчатку под зданием школы и взорвал его. Когда на месте
происшествия появилась полиция, фермер произвел еще один взрыв - на этот раз сдетони-
ровал его автомобиль, нагруженный гвоздями, гайками и иными кусками металла, выпол-
нившими роль шрапнели. Результат: 45 убитых, включая 38 детей. Убийца кричал, что взорвал
школу потому, что налоги на ее содержание разорили его, пишет Washington ProFile.

Факты на тему

Родители убийцы попали в больницу
В США госпитализированы родители южнокорейского студента Чо Сен Ху,

который 16 апреля устроил бойню в Вирджинском университете, убив 32 чело-
века. Мать и отец убийцы находятся в состоянии глубокого шока, передает AP.

мог расплакаться. Говорил
мало, преимущественно
шепотом, прятался, как за
неприступной стеной, за
шляпой и темными очками.
Его щитом было молчание.

В 2003 году Чо Сен Ху за-
кончил среднюю школу Уэс-
тфилд в Шантильи. 18 янва-
ря текущего года ему ис-
полнилось 23 года. По дан-
ным Департамента безо-
пасности, в США он жил на
законных основаниях – имел
вид на постоянное житель-
ство с тех пор, как въехал
на территорию страны че-
рез Детройт второго сен-
тября 1992 года в возрасте
восьми лет. Благодаря ста-

тусу родителей Чо Сен Ху
имел «грин-кард».
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Что это было - инс-
ценировка, сигнал,
или проверка на
прочность? После
ночного ракетного
обстрела с вертоле-
тов административ-
ных зданий в Кодор-
ском ущелье на тер-
ритории Грузии про-
шел уже месяц, но
ответа как не было,
так и нет. Как это ча-
сто случается с по-
литическими собы-
тиями на постсовет-
ском пространстве,
общая картина ясна,
но детали остаются
загадкой.

В целом ситуация
выглядит так: Грузия
пытается восстано-
вить контроль над
двумя «отколовши-
мися» регионами -
Абхазией и Южной
Осетией, провозгла-
сившими независи-
мость при поддержке
России.

В Абхазии Тбилиси
заменил бандитов,
правивших в Кодорс-
ком ущелье, нор-
мальной (по грузинс-
ким меркам) граж-
данской администра-
цией. В Южной Осе-
тии грузинские влас-
ти создали республи-
канское правитель-
ство в одной из дере-
вень, всегда оставав-
шейся под их контро-
лем. В этот  орган
входят видные юж-
ноосетинские поли-
ти ки ,  попавшие в
немилость к  крем-
левским марионет-
кам, которые руко-
водят администра-
цией сепаратистов.

Цель состоит в
том, чтобы превра-
тить Грузию в «притя-
гательный магнит»,
способный вновь
привлечь в ее объя-
тия национальные
меньшинства, кото-
рые отпугнул разгул
этнонационализма в
начале 1990-х. Благо-
даря динамичному
экономическому рос-
ту и ряду институци-
ональных реформ
Грузия уже выглядит
пусть не образцово,
но совсем неплохо
по сравнению с не-

По Грузии - ракетами

спокойными пери-
ферийными региона-
ми России по другую
сторону Кавказских
гор. Попытки шанта-
жа и санкции Москвы
не поставили Грузию
на колени: напротив,
они укрепили ее уве-
ренность в себе и
способствовали ин-
теграции страны с
Западом.

Таким образом, пе-
ред амбициозным аб-
хазом или осетином
встает интересный

выбор: коррумпиро-
ванный российский
капитализм, расту-
щий на газовых дрож-
жах, плюс соседние
с ев ер о к а в к а з с к и е
республики со всеми
их проблемами, или
Грузия, идущая по

пути евроатлантичес-
кой интеграции. На се-
годняшний день ни
тот, ни другой вари-
ант не кажется осо-
бенно привлекатель-
ным, но трудно пред-
ставить себе, чтобы
российская модель в
дальнейшем стала
выглядеть позитив-
нее, тогда как буду-
щее Грузии представ-
ляется все более
многообещающим.
Итак, общую картину
мы обрисовали. Рос-
сия, несмотря на все
старания, проигрыва-
ет в соревновании с

«выскочкой» - быв-
шим сателлитом. Но
что же вертолеты?
Кремль, понятное
дело, заявляет, что
Грузия сама инсцени-
ровала налет, чтобы
добиться сочувствия
на международной

арене. Но
на деле ви-
новниками
могут быть
только рос-
сияне. Чья
еще армия
в этом ре-
гионе обла-
дает спо-
собностью
н а н о с и т ь
т о чечн ы е
авиаудары
в ночное
время?

Возмож-
но ,  налет
бы л пре-
лю ди ей  к

нападению, призван-
ному лишить Тбили-
си контроля над Ко-
дорским ущельем.
Но атака наземных
частей так и не пос-
ледовала.  Скорее
всего  речь  идет  о
попытке спровоци-

ровать горячего
грузинского прези-
дента Михаила Са-
акашвили на не-
продуманные от-
ветные действия.
Если это было так,
то  она провали-
лась .  После
«разъяснительной
работы», которую
провели в  про-
шлом году амери-
канцы, публичные
заявления г-на Са-
акашвили можно
считать образцом
сдержанности.

Не исключена и
другая возмож-
ность: налет вооб-
ще не был связан с
политическими со-
бытиями в регионе
- просто одна крем-
левская фракция
дала понять дру-
гой, что в состоя-
нии развязать вой-
ну, если ей будут
ставить палки в ко-
леса. Такой вари-
ант не сулит ниче-
го хорошего сосед-
ним странам, кото-
рые уже давно опа-
саются подобных
провокаций в пред-
дверии российских
президентских вы-
боров 2008 г. Воз-
можно нападавшие

намеревались нанес-
ти больший ущерб:
лишь по чистой слу-
чайности все обстре-
лянные здания пусто-
вали. Не было не
только погибших, но
и пострадавших. Воз-
можно, в следующий

раз дело закончится
жертвами.

Теоретически на-
лет должна расследо-
вать миссия наблю-
дателей ООН в Гру-
зии, которая пытает-
ся держать под на-
блюдением так назы-
ваемый «миротвор-
ческий контингент»,
который Россия раз-
местила в Абхазии
(за явную необъек-
тивность его называ-
ют «миропортя-
щим») . Созданная
миссией ООН четы-
рехсторонняя ко-
миссия - в ее состав
входят представите-
ли Грузии, России и
Абхазии и председа-
тель от ооновцев -
сумела представить
лишь расплывчатый
пресс-релиз.

На этой неделе в
Нью-Йорке начались
переговоры о расши-
рении мандата мис-
сии наблюдателей.
Никто, однако, не ожи-
дает, что Россию ре-
шительно призовут к
ответу. Миссия, как
показывает ее реак-
ция на налет в Кодо-
ри, останется пассив-
ной и по сути беспо-
лезной. Что ж, в ка-
ком-то смысле
Кремль одержал по-
беду. Но у нее есть и
побочный результат:
никогда еще грузинс-
ких дипломатов не
выслушивали с таким
сочувствием, а рос-
сийских - с таким
скепсисом.
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Статья российского мини-
стра иностранных дел Сер-
гея Лаврова, опубликован-
ная в лондонской Financial
Times в прошлую среду,
дала старт пропагандистс-
кой кампании против амери-
канских планов размещения
объектов системы ПРО в
Польше и Чешской Респуб-
лике. Явно не смущаясь не-
состоятельностью своих ар-
гументов, автор демонстри-
рует, что Россия вновь пыта-
ется диктовать свою волю
соседним восточноевропей-
ским странам, и оказывать
влияние на союзников США
в Западной Европе.

Лейтмотив статьи Лаврова
выражается следующей фра-
зой: «Использование [евро-
пейского] континента кем бы
то ни было в качестве своей
стратегической территории
не может считаться приемле-
мым». Далее он называет аме-
риканский план «односторон-
ним противоракетным проек-
том», который «фундамен-
тальным образом изменяет
геостратегический ландшафт
континента».

К существу дела все это не
имеет никакого отношения -
налицо явная попытка увести
дискуссию в сторону от про-
стой и ясной цели проекта:
создать минимальный оборо-
нительный потенциал для за-
щиты от ракет, которые в на-
стоящее время разрабатыва-
ет Иран.

Далее министр иностран-
ных дел говорит о «законных»
опасениях России в связи с
возможностью развертыва-
ния Соединенными Штатами
в будущем еще более мощных
и технически передовых сис-
тем противоракетного ору-
жия. И это мы слышим от пред-
ставителя страны, в период
«холодной войны» на десяти-
летия превратившей весь
мир в заложника своих геге-
монистских планов!

По словам Лаврова, пред-
лагаемое Москвой решение
вопроса (читай: уловка) состо-
ит в том, чтобы передать его в
Совет «Россия-НАТО» для об-
суждения, в ходе которого
должна быть полностью учте-
на «реакция общественного
мнения». Другими словами,
он хочет, чтобы проблема ста-
ла предметом широкой пропа-
гандистской кампании, кото-
рой Москва воспользуется,
чтобы затуманить суть дела.
В качестве следующего хитро-
умного, но несостоятельного
аргумента гроссмейстер
московской пропаганды заяв-
ляет, что «никаких признаков
реальной угрозы в настоящее
время нет» (обратите внима-
ние на слова «в настоящее
время»). Далее он высказыва-
ет предположение, что «разго-
воры о наличии этих призна-
ков могут сами собой превра-
титься в реальность». Многие
наверно заметят, что эта фра-
за будто напрямую заимство-
вана из старого коминфор-
мовского набора аргументов,
противоречащих всякой логи-
ке. От представителя страны,
давшей миру немало великих
шахматистов, можно было бы
ожидать чего-то более убеди-
тельного.

Полет фантазии автора за-
вершается предостережени-
ем, что «европейская полити-

Критику планов размещения
систем противоракетной оборо-
ны США в Восточной Европе пре-
зидентом России Владимиром
Путиным европейские центры по-
литического анализа воспринима-
ют в качестве важного сигнала для
Европейского Союза на разработ-
ку самостоятельной оборонной
политики. В этом контексте Рос-
сия становится стратегическим
партнером ЕС, и сам Евросоюз за-
интересован в углублении отно-
шений с ней на основе взаимного
доверия. Необходимо отметить,
что в европейских общественно-
политических кругах не только
значительно уменьшились «стра-
хи» в отношении Российской Фе-
дерации, но и при этом растет не-
довольство гегемонистской
внешней политикой США.

Несмотря на различные пред-
принятые попытки, ЕС так и не
сформировался как самостоя-
тельный субъект в сфере оборо-
ны и внешней политики, посколь-
ку его безопасность и сегодня за-
висит исключительно от США и
НАТО. По мнению аналитиков
Мюнхенского центра политичес-
ких исследований, актуальная си-
туация в оборонном балансе ЕС-
НАТО свидетельствует об отсут-
ствии у Евросоюза конкретной
концепции всеобщей безопасно-
сти, отвечающей реалиям XXI
века. Линия Вашингтона на пол-
ное перепрофилирование НАТО
из оборонительного союза в «гло-
бального игрока» под управлени-
ем США вызывает каждый раз все
большие опасения в странах Ев-
росоюза, в первую очередь во
Франции и Германии. По вине аме-
риканцев, трансатлантические
связи сегодня воспринимаются

П р о т и в о р а к е т н ы е
ш а х м а т ы

Джордж  УИТТМАНН

ка пойдет обратным курсом»,
и на континенте «лишь приба-
вится линий размежевания».
Здесь содержится неприкры-
тая угроза использовать ны-
нешний вопрос в русле уже
известных аргументов Моск-
вы об опасности, которую
представляет для Европы
расширение НАТО.

В стратегическом плане тот
факт, что Кремль поднимает
такой шум из-за американс-
кого военного присутствия в
двух восточноевропейских
странах, представляет нема-
лый интерес. Этот шаг нельзя
расценивать иначе как попыт-
ку шантажа Польши и Чешс-
кой Республики, напоминаю-
щей о тех временах, когда они
еще были вассалами СССР.
Преподнося свою политичес-
кую позицию как элемент об-
щеевропейской дискуссии,
Москва не просто делает хит-
роумный ход - она пытается
восстановить Россию в пра-
вах одной из ведущих держав,
определяющих решение стра-
тегических вопросов мирово-
го значения. В этом заключа-
ется общий подтекст нынеш-
ней кампании. Характерно,
что Сергей Лавров постоянно
ставит Россию на одну доску с
Евросоюзом и НАТО.

Подобные утверждения,
предполагающие наличие ба-
ланса интересов между от-
дельным государством и меж-
дународной структурой вроде
ЕС, пусть даже они и отража-
ют скорее надежду, чем ре-
альность, представляют со-
бой пример хитроумного ис-
пользования семантических
нюансов в качестве орудия
пропаганды. Подобные линг-
вистические манипуляции -
излюбленный инструмент
Кремля, предназначенный как
для внутренней, так и для за-
рубежной аудитории. С точки
зрения путинской концепции
российской демократии и со-
хранения за ним господству-
ющих позиций в политической
жизни страны очень важно,
чтобы население считало Рос-
сию во всех отношениях рав-
ной другим обществам - осо-
бенно Западной Европе - не-
зависимо от того, соответству-
ет ли это истине.

Пытаясь создать у россиян
ощущение относительного
спокойствия, нынешнее крем-
левское руководство по сути
стремится воссоздать цент-
рализованный контроль госу-
дарства над обществом, вся-
чески обыгрывая аспекты сво-
ей «реформы по-советски»,
связанные с законностью и
порядком.

С той же тщательно искажен-
ной логикой Москва пытается
внушить отечественной и зару-
бежной аудитории, что США ак-
тивно пытаются нейтрализо-
вать «оборонительный» ядер-
ный потенциал России. Превра-
щение неуверенности и ощуще-
ния собственного несовершен-
ства в наступательное пропаган-
дистское оружие - элегантный
стратегический маневр. Аме-
рике следует противодейство-
вать ему с прежней энергией.
Твой ход, Вашингтон!

Автор - член Комитета по
борьбе с реальной опаснос-
тью, один из основателей и
первый председатель Наци-
онального института пуб-
личной политики

«Радары как догма»
Мартин  ПЕТРАНКА

Никого, видимо, не удивит,
что в ответ на планы США по
размещению ПРО в Восточ-
ной Европе Россия готовится
принять свои меры военно-
стратегического характера.
Как сообщает на этой неделе
Guardian, вопрос о противора-
кетной обороне в последнее
время стал одной из главных
проблем, влекущих за собой
новое охлаждение между Рос-
сией и США. Анализируя спор
о противоракетном щите, как
и факт использования «Газп-
рома» в качестве рычага
внешней политики, поневоле
задаешься вопросом: а в ка-
ких, собственно, отношениях
Россия состоит с Западом?

Ни для кого не станет сюрп-
ризом, что стороны совер-
шенно по-разному оценивают
функцию и, следовательно,
потенциальную стратегичес-
кую опасность базы ракет-пе-
рехватчиков в Польше и ра-
диолокационной станции в
Чехии. Американцы уверяют,
что перехватчики в любом
случае будут эффективны
только против иранских меж-
континентальных ракет. Рус-
ские говорят, что до создания
таких ракет Ирану еще очень
далеко. США настойчиво под-
черкивают, что перехватчики
оснащены кинетическими бо-
еголовками, специально скон-
струированными для того,
чтобы сбивать иранские раке-
ты на полпути. При взгляде на
географическую карту можно
заключить, что против ракет,
которые запущены из более

по-другому, нежели изначально,
Альянс втянул себя в конфликты
далеко от границ базовых интере-
сов европейцев. Последние все
чаще опасаются рисков возмож-
ного вовлечения Европы в новые
спровоцированные США войны,
при этом без внимания остается
противодействие угрозе между-
народного терроризма. Кроме
того, это несет в себе значитель-
ный риск конфронтации с Росси-
ей, что для Европы является абсо-
лютно неприемлемым. Поэтому
особый вес приобретает голос
стран-членов НАТО, к которому
необходимо прислушаться и со-
гласием которого необходимо
заручиться для проведения осу-
ществляемых в рамках Альянса
операций, что, однако, связано с
возможным нарушением равно-
весия в том или ином военно-по-
литическом сегменте. Это касает-
ся и планов размещения радаров
и ракетных баз в Польше и Чехии.
Важно подчеркнуть, что эти пла-
ны не были в достаточной мере
представлены Москве. Ясно, что
реальных причин для размещения
подобного рода объектов в упо-
мянутых странах не существует,
поскольку ни Иран, ни Северная
Корея не располагают ракетами
необходимого радиуса действия
и таким образом не могут прямо
угрожать Соединенным Штатам.

Реакция Вашингтона на проте-
сты Москвы сегодня заключает-
ся не в попытках переосмыслить
некоторые аспекты своей поли-
тики в отношении России, но в
активном усилии каждый раз до-
казать, и прежде всего своим со-
юзникам, неизбежность и логику
выбранного курса. При этом ба-
зовая задача Белого Дома - не

допустить какие-либо дискуссии
по этому вопросу в Европе и в
НАТО. В восприятии политики он
продолжает придерживаться
догм и старается предотвратить
раскол западного общества на
приверженцев и противников
своих планов. Попытки американ-
ской стороны принудить своих
европейских союзников к прове-
дению жесткой линии в отноше-
нии России, однако, не находят
поддержки в «старой Европе».
Европейцы обеспокоены отсут-
ствием прогресса в достижении
целей, декларируемых США в
Ираке и Афганистане, ростом уг-
роз внутренней безопасности
европейских государств и про-
должающейся зависимостью
объединенной Европы от США в
военно-политической области. К
примеру, по данным социологи-
ческого опроса института EMNID,
68 процентов немцев разделяют
мнение российского президента
Владимира Путина о том, что
США навязывают свою волю всем
участникам международных про-
цессов и хотят однополярный
мир. Более того, 62 процента оп-
рошенных совершенно не беспо-
коит военный потенциал Россий-
ской Федерации.

Сейчас Вашингтон начал ис-
пользовать для давления на Мос-
кву проамерикански настроен-
ные государства Центральной и
Восточной Европы. Именно при
их посредничестве США намере-
ны расширять НАТО (хотят вклю-
чить туда Украину и Грузию). Там
же инициирована кампания по
дискредитации России как надеж-
ного партнера - поставщика энер-
горесурсов. Неудача с подписа-
нием нового соглашения о парт-
нерстве между ЕС и Россией, заб-
локированного Варшавой, тоже
дело рук Белого Дома.

Отстаивать свои интересы перед
Западом

РЕДАКЦИЯ

близкого к западной границе
района, они будут бессильны.

Русские возражают, что
радар будет не только засе-
кать любую ракету в радиу-
се 4500 км (это покрывает
всю европейскую часть Рос-
сии), но также наводить лю-
бую западную ракету, с бое-
головкой или без, на цели,
размещенные на террито-
рии охвата. Существование
«наступательного» радара
близ российской границы
нарушает стратегический
паритет ядерной мощи, о
котором удалось догово-
риться с тех пор, как в 1972
году Советский Союз подпи-
сал ныне недействующий
Договор об ограничении си-
стем противоракетной обо-
роны. На том же основании,
для сохранения паритета,
Горбачев демонтировал рос-
сийский радар того же типа
в Красноярске.

Не так-то важно, чья точка
зрения по данным частным
вопросам верна. Общий дух
ясен. Запад посредством
НАТО заполнил собой ваку-
ум, который возник в резуль-
тате вывода российских
войск после распада СССР.
Для стран Восточной Европы
и Балтии членство в НАТО –
высочайший критерий неза-
висимости, а заодно страхо-
вой полис от российской ок-
купации. Но отступление
России не было вознаграж-
дено новой эрой международ-
ного сотрудничества. Запад
выиграл «холодную войну» и

выдвинулся на восток, следуя
старинной традиции. Когда
распался Советский Союз,
Россия имела 2400 ракет.
Через пять лет их количество,
по-видимому, было сокраще-
но до 300. Российская ракет-
ная мощь такого масштаба
не может тягаться с защит-
ным щитом, который тянет-
ся от границы до границы (уч-
тите, что у побережья Аляс-
ки уже установлен радар).
Россия имеет основания
считать, что паритет страте-
гических ядерных сил меня-
ется и новая гонка вооруже-
ний уже началась.

Устранить сложности, ко-
торые создает для отноше-
ний с Западной Европой го-
сударственная энергетичес-
кая компания «Газпром», бу-
дет, видимо, проще. Не все,
что происходит с Россией,
объясняется кознями Запа-
да. Если «Газпром» хочет из-
менить свой имидж, то это в
его силах. «Газпром» владеет
большим количеством газо-
вых и нефтяных запасов,
чем кто-либо другой на све-
те, за исключением Саудов-
ской Аравии и Ирана, а боль-
шая величина предполагает
большую ответственность.
Чтобы заслужить репутацию
честного и надежного постав-
щика энергоресурсов, «Газп-
ром» всего-навсего должен
вести себя соответствую-
щим образом. Не худо было
бы, чтобы он также подчи-
нялся нормам коммерчес-
кого права и выполнял кон-
тракты с Shell по Сахалину и
с BP по Ковыктинскому мес-
торождению...
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Сегодня уже не оста-
ется никаких сомнений
относительно мотивов
тех, кто, удалившись от
России, стоит за давно,
несколько лет назад, на-
чатой и упорно проводи-
мой кампанией, задача
которой - очернение
России и дестабилиза-
ция российской власти.

На прошлой неделе
Борис Березовский в са-
мых недвусмысленных
выражениях рассказал
всему миру, что стре-
мится организовать в
России революцию с це-
лью свержения демокра-
тически избранного пре-
зидента. «Я призываю к
революции, а революция
- это всегда насилие», -
вот его слова. Могут ли
после этого быть какие-
либо сомнения в том, о
каких предпринимаемых
им «практических ме-
рах» идет речь?

В свете этого мы рас-
считываем на то, что
власти Великобритании
пересмотрят свое реше-
ние об укрывательстве
беглого миллиардера,
использующего защиту
британской государ-
ственной системы для
распространения при-
зывов к смене режима
суверенной страны, чле-
на «Группы Восьми» круп-
нейших демократичес-
ких государств мира.

Форин Офис уже осу-
дил призывы Березовс-
кого к вооруженной борь-
бе. Теперь свои слова
необходимо подтвер-
дить реальными дей-
ствиями в соответствии
с законодательством. На
родине Березовский ра-
зыскивается по обвине-
нию в хищениях и мо-
шенничестве. После-
днее обвинение,предъ-
явленное ему российс-
кой прокуратурой, на-
прямую связывает Бере-
зовского с хищением 214
миллионов рублей (4,2
миллиона фунтов) у
флагмана российских
авиаперевозок - компа-
нии «Аэрофлот».

Сегодня, когда мотивы,
которыми руководствует-
ся Березовский, более не
оставляют места для
двойственных толкова-
ний, также пришло время
по-новому оценить тща-
тельно разработанную и
щедро профинансиро-
ванную кампанию по де-
зинформации обще-
ственности - те самые
«практические меры», как
он их называет, - которую
он проводил все это вре-
мя, сидя в Лондоне.

Естественно, первый
практический шаг заклю-
чался в том, чтобы подо-
рвать легитимность рос-
сийской власти. Березов-
ский кричит, что Россия

Российский магнат
Борис Березовский в ин-
тервью The Guardian рас-
сказал, что он из Вели-
кобритании готовит на-
сильственный перево-
рот с целью свержения
президента Путина и что
он уже завязал плотные
контакты кое с кем из
российской элиты.

Мультимиллионер
рассказал открыто, что
уже не первый день пла-
тит людям из окружения
президента, с помощью
которых будет устроен
«дворцовый переворот».
Эти слова наверняка
были рассчитаны на то,
чтобы привести в бе-
шенство Кремль; кроме
того, из-за них отноше-
ния между Лондоном и
Москвой наверняка еще
более ухудшатся.

- Чтобы сменить этот
режим, необходимо ис-
пользовать силу. Демок-
ратическими средства-
ми сменить его невоз-
можно. Без силы, без
давления никаких изме-
нений не произойдет.

На вопрос, следует ли
это понимать так, что он
планирует революцию,
он ответил:

- Совершенно верно.
Хотя у Березовского,

при состоянии, оцени-
ваемом в 850 милли-
онов фунтов, наверняка
есть средства на фи-
нансирование подобно-
го плана, и хотя до вы-
нужденного отъезда из
России он пользовался
там огромным полити-
ческим влиянием, он
не пожелал рассказать
о своем плане в под-
робностях: по его сло-
вам, информация
слишком секретна.

Кремль заявил, что
слова Березовского - это
уголовное преступле-
ние, за которое Рос-
сия будет добивать-
ся лишения его статуса
беженца.

Правительство Вели-
кобритании не в первый
раз получает от Кремля
обвинения в укрыватель-
стве Березовского. В
прошлом году, когда он
заявил в эфире одной
из московских радио-
станций о том, что хочет,
чтобы Путина свергли
силой, тогдашний ми-

Лондонский сиделец считает, что свергнуть
Путина можно только силой

Ян  КОБЕЙН,  Мэтью  ТЕЙЛОР,  Люк  ХАРДИНГ

нистр инос-
транных дел
Джек Стро,
в ы с т у п а я
перед Пала-
той общин,
заявил, что
«поддержи-
вать насиль-
с т в е н н о е
свержение
власти суве-
ренного го-
сударства
неприемле-
мо» и пре-
д у п р е д и л
Березовско-

го, что он может лишить-
ся статуса беженца. Че-
рез некоторое время
российские власти обра-
тились к Лондону с зап-
росом на экстрадицию,
однако из этого ничего
не вышло, поскольку
британский суд постано-
вил, что, пока за Бере-
зовским официально
остается статус бежен-
ца, он не может быть эк-
страдирован.

Однако в нынешнем
интервью The Guardian
Березовский заходит го-
раздо дальше, чем когда-
либо. Он заявил, что
поддерживает тесный
контакт с членами рос-
сийской политической
элиты, разделяющими,
по его словам, его взгляд
на Путина: останавливая
демократические ре-
формы, раздавливая
оппозицию, централизуя
власть и попирая кон-
ституцию, Путин вредит
России.

- Сменить режим с по-
мощью демократичес-
ких выборов нет ника-
кой возможности, - гово-
рит он. - Если одна часть
политической элиты не
согласна с другой час-
тью политической эли-
ты - в России это един-
ственный путь смены
власти. И я пытаюсь по
нему идти.

Он не говорит о том, с
кем конкретно он связан
- ведь если об этом узна-
ют, их убьют, утвержда-
ет наш собеседник, - но
добавляет, что его вклад
с общее с ними дело -
«опыт и идеология», а
также «понимание того,
каким образом это мож-
но сделать».

- Сейчас я делаю так-
же кое-какие практичес-
кие шаги, в основном
финансовые.

Что касается воз-
можности лишения его
статуса беженца, то
Березовский этого не
боится.

- Стро не имел права
принять такое решение.
Судья постановил, что
это вне юрисдикции
Стро.

После ноября про-
шлого года, когда его со-
трудник Александр Лит-
виненко был отравлен
полонием-210, считает

Березовский, возмож-
ность принятия такого
решения стала еще
меньше...

Борису Березовскому
61 год. Раньше он был
математиком, но во вре-
мена Ельцина ушел в
бизнес и сколотил состо-
яние, когда Россия рва-
нулась в приватизацию,
захватывая государ-
ственные активы по
сверхнизким ценам.
Хотя он сыграл немало-
важную роль в обеспече-
нии победы Путина на
президентских выборах
2000 года, их пути с Пу-
тиным резко разош-
лись, как только вновь
избранный президент
начал успешно отбирать
власть над Россией у так
называемой олигархии -
небольшой группы влия-
тельных бизнесменов,
захвативших контроль
над большей частью
экономики страны. Че-
рез несколько месяцев
после выборов Березов-
ский бежал из России.
Когда офицер ФСБ Лит-
виненко выступил с за-
явлением о том, что ему
приказывали убить Бе-
резовского, тот получил
в Великобритании ста-
тус беженца, сменил
имя на Платон Еленин и
получил на это имя бри-
танский паспорт.

Мало того, что Бере-
зовский заявляет о сво-
ем участии в финанси-
ровании и организации
переворота в Москве - он
также рассказал, что в
течение уже шести лет
пытается «разрушить
положительный образ
Путина», который сло-
жился у многих людей на
Западе. Где только воз-
можно, Березовский
рассказывает о Путине
как об опасной и антиде-
мократической фигуре.
По его словам, он борол-
ся против президента
России через влиятель-
ную российскую газету
«Коммерсант«, которую
он до прошлого года кон-
тролировал.

В марте Березовско-
го допрашивали двое
следователей российс-
кой Генеральной проку-
ратуры, приезжавшие
в Лондон в рамках рас-
следования смерти
Литвиненко. Они зая-
вили, что на многие
вопросы он отказался
отвечать. Березовский
отрицает, что отказы-
вался.

Когда вышло его ин-
тервью The Guardian,
представители российс-
ких властей вновь заяви-
ли о необходимости доп-
росить его...

Представители Фо-
рин Офис заявили,
что  британскому
МИДу нечего добавить
к прошлогодним сло-
вам Стро.
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Березовский - олицетворение «разбойничьего капитализма».
После того, что он сказал, Великобритания не может больше
укрывать его

Дмитрий  ПЕСКОВ

оказалась в лапах автори-
тарного диктаторского
режима. На самом же
деле Владимир Путин
дважды победил на де-
мократических выборах
и на настоящий момент
рейтинг его популярности
составляет более 70 про-
центов. Кроме того, он
достаточно внятно заявил,
что по окончании своего
второго срока покинет
свой пост, как того требу-
ет Конституция.

Далее, Березовский за-
являет, что «в России
средства массовой ин-
формации остаются под
тотальным контролем
Кремля». Вот вам и еще
одно заявление, имею-
щее до смешного мало
общего с действительно-
стью. В России сегодня
работает около 3200 теле-
радиокомпаний, и госу-
дарственных из них - лишь
около ДЕСЯТИ процентов.
В стране зарегистрирова-
но более 46 тысяч печат-
ных изданий, что на 20 с
лишним тысяч больше,
чем было в 2000 году. При
столь быстром процессе
развития СМИ, катализа-
тором которого выступа-
ют 25 миллионов пользо-
вателей Интернета, име-
ющих неограниченный до-
ступ к любому контенту,
говорить о тотальном кон-
троле власти над СМИ
просто смехотворно.

Что касается кампа-
нии, направленной про-
тив президента, то она
представляет собой по-
ток клеветы, подогревае-
мой исключительно лич-
ными чувствами. Бере-
зовский уже не раз делал
возмутительные заявле-
ния - причем не приводя
в доказательство своих
слов ни единого факта - о
том, что президент свя-
зан со смертью Алексан-
дра Литвиненко. Он гово-
рит, что за взрывами
жилых домов в 1999 году,
когда Путин занимал
пост премьер-министра,
в результате которых по-
гибло почти триста чело-
век, стояли российские
спецслужбы - и снова ему
нечем подтвердить свои
заявления. Собственно,
на прошлой неделе, давая
интервью, Березовский
сам это подтвердил, ска-
зав, что последние шесть
лет посвятил «попыткам
разрушить положитель-
ный имидж Путина».

Но почему его слова
вызывают такую актив-
ную реакцию? Казалось
бы, кому интересны
фантазии, рожденные
разумом беглеца, укры-
вающегося в тишине и
роскоши своего лондон-
ского дома?

Дело в том, что и сам
Борис Березовский, и его
подручные уже давно

вкладывают тысячи фун-
тов в создание и финан-
сирование разнообраз-
ных фондов, аналитичес-
ких центров и группиро-
вок, которым ставится
задача подрыва власти
российского правитель-
ства и президента неза-
конными средствами. Я
полагаю, что средства
массовой информации -
и те, кто потребляет ин-
формацию, ими распро-
страняемую - имеют пра-
во знать и то, кто стоит за
этой дезинформацией, и
насколько узки полити-
ческие цели, преследуе-
мые с ее помощью. Бере-
зовский наконец вышел
из тени, чем оказал ог-
ромную услугу всем нам.

При всей громоглас-
ности своих заявлений
Березовский, как бы па-
радоксально это ни выг-
лядело, сам становится
олицетворением того,
насколько сильно изме-
нилась Россия и на-
сколько далеко она ушла
вперед. Даже один из
самых резких критиков
президента Путина, ди-
ректор московского Не-
зависимого института
стратегических иссле-
дований Андрей Пионт-
ковский, считает, что
«Березовский - это оли-
цетворение разбойничь-
его капитализма».

Да, Россия больше не
терпит беспредельное
растаскивание государ-
ственных активов, кото-
рым была отмечена по-
стсоветская фаза пере-
ходного периода. Сегод-
ня у нас установилось
верховенство закона;
сегодня в стране эконо-
мический рост и ста-
бильность; сегодня у нас
растут средний класс и
гражданское общество.
Я не хочу сказать, что
перед нами не стоит не-
обходимость преодоле-
ния существенных труд-
ностей, но к этому могу
присовокупить, что в
мире не найдется, навер-
ное, стран, в которых
столь резкий переход
совершался бы в столь
короткие сроки.

Поэтому сегодня бри-
танская власть, как и бри-
танское общество, постав-
лены перед четким выбо-
ром: либо поддержать бег-
леца, призывающего бо-
роться с демократией пу-
тем революции, либо на-
чать открыто обсуждать
его взгляды, его мотивы и
средства, которыми он
пользуется. В последнее
время британское прави-
тельство показало, что на-
строено решительно бо-
роться с теми, кто призы-
вает к насилию. Было бы
отрадно видеть, что оно не
изменяет этому курсу.

Автор - заместитель
пресс-секретаря прези-
дента Российской Феде-
рации Владимира Путина
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Привлекая Москву, ЕС может
стать геополитическим игроком
былого масштаба

Ничего нельзя так легко пред-
сказать, как развитие отношений
между ЕС и его большим соседом
Россией. Когда президент Путин
вместе с ведущими политиками
Франции и Германии в 2003 году
высказался против американского
вторжения в Ирак, могло показать-
ся, что в Европе наметилась ось
Париж – Берлин – Москва.

Через три года, однако, в ши-
роких кругах стали исходить из
того, что режим Путина угрожа-
ет стабильности Европы, уреза-
ет демократические свободы,
стремится к национализации ча-
стного капитала в России и все
активнее вмешивается в дела во-
сточно-европейских государств.
Для строительства «суверенной
демократии» у себя в стране Пу-
тин старается держать Россию
подальше от западного сообще-
ства – в отличие от тенденции
последних 15 лет.

Для того чтобы укрепить суве-
ренитет России, больше, чем рос-
сийскую демократию, он отверга-
ет любое влияние европейских ин-
ститутов. Это намерение таит ряд
опасных моментов не только для
самой России, но и для Европы.

Даже не входя в ЕС, Россия яв-
ляется неотъемлемой частью Ев-
ропы, и так будет всегда. Если по-
смотреть на ход истории, можно
увидеть, что Европа постоянно
стремилась к четкому обозначе-
нию своих восточных границ, пе-
редвигая их в конце концов до Ура-
ла и Центрального Кавказа. И пос-
ледние шаги по расширению ЕС
были сделаны в сторону Востока, а
не Юга. Новый железный занавес
– если допустить его создание от
Нарвы и Ростова-на-Дону – может
стать таким же опасным для Евро-
пы, как железный занавес прошлых
времен, опустившийся между Ще-
цином и Триестом.

Ориентация России на Европу
сложилась в ходе истории и, ско-
рее всего, не объясняется геогра-
фией. Речь идет о нации с христи-
анской религией и европейской
культурой, население которой раз-
деляет основополагающие запад-
ные ценности. Русские населяют
преимущественно территории,
расположенные в Азии, но не яв-
ляются при этом «евразийской» на-
цией, как заявляют некоторые по-
литики-националисты в Москве.
Начиная с XVIII века переселение
народов из России на Запад и на-
оборот превысило миграцию в
другие уголки мира более чем в
десять раз. Экономические отно-
шения, связывающие Россию с Ев-
ропой, имеют огромное значение:
56 процентов российского экспор-
та приходится на долю стран ЕС, и
62 процента российского импорта
и более 70 процентов всех иност-
ранных прямых инвестиций в Рос-
сию идет из Европы.

Европа нуждается в России –
даже если европейское руковод-
ство в Брюсселе не спешит это
признать. Как в положительном,
так и отрицательном смысле. С
одной стороны, Россия представ-
ляет собой один из самых крупных
рынков, которые в ближайшие
годы предстоит завоевать евро-
пейской экономике. Ее высококва-
лифицированная и относительно
недорогая рабочая сила могла бы
при разумном применении обес-
печить Европе решающие конку-
рентные преимущества. ЕС мог бы
стать самым крупным экономичес-
ким блоком, обеспечивающим
собственные потребности, в слу-
чае гарантированного доступа к сы-
рьевым ресурсам.

С Россией в качестве неотъем-
лемой составляющей Европа ста-
ла бы ведущим геополитическим

То, что происходит в круп-
нейших российских городах –
Нижнем Новгороде, Санкт-
Петербурге, Москве – мало
походит на то, что происходи-
ло в Грузии и на Украине в пе-
риод 2003-2005 годов. «Рево-
люция роз» в Тбилиси и
«оранжевая революция» в
Киеве завершились победой.

Они сформировали напе-
рекор воле Кремля и интри-
гам его спецслужб два проза-
падных правительства. Вер-
нее, два антироссийских пра-
вительства. Они сделали это
мирным путем, без убитых и
раненых, но в ходе массовых
манифестаций, которые про-
должались день и ночь и дли-
лись неделями.

События в этих странах не
имеют ничего общего с не-
многочисленными манифес-
тациями, имевшими место в
начале апреля в России. И,
как если бы всего этого было
недостаточно, тот, в чьих ру-
ках находится власть в Рос-
сии, вовсе не автократ с шат-
ким положением, какими
были в 2003 году Эдуард Ше-
варднадзе в Тбилиси и в 2004
году Леонид Кучма в Киеве.

В Москве власть находит-
ся в руках Владимира Пути-
на, занимающего явно не
шаткие позиции и, более
того, ничем не дискредитиро-
вавшего себя в глазах обще-
ственного мнения, напротив,
очень популярного. От 70 до
80 процентов россиян дей-
ствительно говорят, что очень
довольны, что ими управляет
именно он, бывший глава
спецслужб: о таком рейтинге
любой правитель на Западе
может только мечтать.

Нет, манифестации «Дру-
гой России», как называется
движение, возглавляемое
бывшим чемпионом мира по
шахматам Гарри Каспаро-
вым, не приведут к сверже-
нию режима Владимира Пу-
тина. По своему масштабу, по
числу участников они были
намного скромнее, чем те, в
которых два года назад при-
няли участие пенсионеры в
знак протеста против отмены
льгот, унаследованных ими с
советских времен. Но, говоря
об этом, стоит перейти к по-
литической оценке феноме-
на. И из политической оцен-
ки следует, что Каспаров и
несколько тысяч его последо-
вателей вызывают обеспоко-
енность у Кремля. Не макси-
мальную тревогу или волне-
ние; но, без всякого сомне-
ния, они являются поводом
для беспокойства.

После восстания в Киеве
российское руководство выг-
лядело очень обеспокоенным.
Оно осознало, что толпа, пусть
даже не огромная, может ока-
зывать серьезное политичес-
кое давление. Режим увидел,
что разведслужбы и неправи-
тельственные организации
Запада оказались не только
причастными к этим крупным
манифестациям, но даже ока-
зывали организационную и
финансовую помощь в их про-
ведении. И российская вер-
хушка серьезно задумалась
над тем, как заранее предот-
вратить, еще до их начала,
волнения, которые могут
стать настоящим повторени-
ем событий в Киеве.

Но и тогда популярность

В этой России переворотов не будет
Сандро  ВИОЛА

Путина была очень прочной.
Даже тогда, несмотря на бре-
ши, пробитые чеченским тер-
роризмом в Москве и Бесла-
не, режим, казалось, был за-

щищен от любых внутренних
вызовов, благодаря, в том
числе, и огромным доходам от
роста цен на нефть и газ. Од-
нако Кремль решил подстра-
ховаться, и поспешность, с
которой были предприняты
соответствующие меры, сви-
детельствовали об определен-
ном беспокойстве.

Увеличение численности
личного состава милиции и
сил министерства внутрен-
них дел, большие средства,
выделенные на обновление
вооружения и экипировку, по-
вышение уровня подготовки
спецподразделений по подав-
лению восстаний. Создание
молодежных организаций,
поддерживающих режим. И с
той поры до сегодняшнего дня,
в рамках подготовки к пред-
стоящим в декабре этого года
парламентским выборам и
президентским выборам 2008
года, было принято несколько
указов и законов, устраняю-
щих любой намек на проведе-
ние антиправительственных
мероприятий. Никаких митин-
гов в непосредственной бли-
зости от исторических памят-
ников, требование о выделе-
нии стульев для каждого уча-
стника мероприятия в закры-
том помещении, увеличение
штрафов и периодов заклю-
чения для манифестантов,
задержанных милицией. Не
говоря уже об ограничениях,
введенных с целью воспрепят-
ствовать деятельности и уча-
стию в выборах оппозицион-
ных партий.

Все это наводит на мысль о
том, что с этого момента и до
президентских выборов буду-
щего года, в этом важном –
если не сказать решающем –
избирательном году Путин и
его милиция сохранят абсо-
лютный контроль над площа-
дями. Из того, что можно было
увидеть по ТВ, напрашивает-
ся вывод о том, что на каждого
манифестанта правительство
выставляет одного милицио-
нера. Иными словами, нет ни-
какой возможности организо-
вывать мероприятия наподо-
бие тех, что были в Грузии или
на Украине. Еще один момент:
какие социальные слои,
сколько россиян сегодня на-
строены против режима?

В России и у россиян дела
обстоят лучше, намного луч-
ше, чем когда-либо, на протя-
жении их долгой истории. Но
в стране много бедных, а госу-

дарственное здравоохране-
ние, пребывающее на уровне
развивающихся стран, не в
состоянии сдержать распрос-
транение СПИДа и других эн-
демических болезней. Уста-
ревшая или пришедшая в не-
годность инфраструктура,

техническая отсталость, от-
стающее по сравнению с раз-
витыми странами на полвека
и более сельское хозяйство.
Наконец, все более масштаб-
ная, неукротимая коррупция.

Но доходы, особенно в круп-
ных городах, увеличились, на-
чинает формироваться сред-
ний класс, постоянно расту-
щее число автомобилей дела-
ет мучительным проезд по
центру Москвы. И даже рус-
ские, не получившие от Пути-
на никаких благ, имеют повод
для удовлетворения. Раны, на-
несенные их национальному
чувству с развалом Советско-
го Союза и хаосом ельцинской
эпохи, зарубцевались. Россия
вновь на переднем плане меж-
дународной арены. Ее энерге-
тические запасы и железная
хватка верхушки режима
обеспечивают ей уважение со
стороны всех европейских
правительств и крайне осто-
рожный подход со стороны
Соединенных Штатов.

Нет, совершенно ясно, что
нет признаков более или ме-
нее явного восстания против
авторитарного, антидемокра-
тического режима, который
Путин построил за семь лет
своего пребывания у власти.
Но если такое мнение может
сложиться у нас, находящихся
за пределами страны, то со-
всем иного мнения должны
придерживаться Путин и его
окружение в условиях повторя-
ющихся манифестаций инако-
мыслящих. И власти не могут
не быть обеспокоенными. Про-
ламывать головы демонстран-
там, заполнять тюрьмы невоз-
можно еще и потому, что Со-
вет Европы уже осудил Москву
за полицейские меры. Путин
также знает, что его Россия
может дойти до того, что будет
походить на советскую Рос-
сию. Но возврат к прежнему
СССР невозможен.

Что делать, если манифес-
тации протеста будут продол-
жаться и в этом предвыбор-
ном году? Как обезопасить
себя от возрастания их числа
и остроты? Путину и его окру-
жению, состоящему из быв-
ших агентов спецслужб, став-
ших, как они полагают, «пра-
вящей расой» российской
экономики, казалось, что все
хорошо. Однако гайка автори-
тарного устройства сорва-
лась. А у механизмов, чтобы
они функционировали, долж-
ны быть на месте все гайки.

Россия нуждается
в Европе – а Европа

в России
Владислав ИНОЗЕМЦЕВ

игроком, экс-
клюзивным в
своем роде,
если учиты-
вать общую
п л о щ а д ь ,
природные
ресурсы, а
также регио-
нальный со-
ц и а л ь н ы й
продукт и
сравнимую с
США воен-
ную мощь.
Но, с другой стороны, интеграция
с Россией принесет Европе круп-
нейший источник нестабильнос-
ти, оставшейся со времен холод-
ной войны.

Россия так же нуждается в Евро-
пе, как и Европа в России. В отличие
от всего того, что российская поли-
тическая элита говорит Западу, Рос-
сийская Федерация еще далека от
нормального государства. Страну, ко-
торая не может избавиться от тако-
го социального неравенства, какое
существует сегодня, несмотря на по-
ложение одного из крупнейших эк-
спортеров нефти в мире, нельзя на-
звать нормальной. Нельзя назвать
нормальным государство, в котором
14 процентов работоспособного на-
селения – либо военные, либо со-
трудники милиции, спецслужб или
частных охранных предприятий. Вот
уже несколько десятилетий Россия
предстает как некое несчастливое
исключение из правила, согласно ко-
торому каждой страной руководит
тот, кого она заслужила. Кроме того,
население страны не склонно к
гражданскому сопротивлению, по-
скольку долгое время все подобные
инициативы приводили к возникно-
вению политического режима, ко-
торый еще меньше беспокоился о
праве и порядке, чем свергнутый.

У России нет четкого представ-
ления о своем будущем. Ей нуж-
на перспектива, ради которой
стоит работать. Такой целью, на
которой могла бы сконцентриро-
ваться вся нация, видится возрож-
дение ориентации на Запад. ЕС
предстоит выполнить важную за-
дачу. Более 40 лет он служил ори-
ентиром для многих стран, кото-
рые до поры до времени были
исключены из Европы. Испания,
Португалия и Греция в 1970-е и
1980-е годы, Польша, Чехия, Венг-
рия и страны Балтии – в 1990-е,
Балканские государства в начале
XXI века – все они были вдохнов-
лены европейской мечтой и по-
тому менялись изнутри.

Европа должна взять инициа-
тиву в свои руки. Руководство ЕС
могло бы сообща предложить
России членство – разумеется,
при условии исполнения требо-
ваний, которые предъявляются
другим странам. При этом евро-
пейские политики не должны
обещать России скорейшего
членства, как они не торопятся
принимать в свои ряды Турцию.
Но тем самым они лишат тех, кто
несет ответственность за поли-
тику в отношении России, их глав-
ного аргумента, гласящего, что
европейцы совершенно не заин-
тересованы в русских. Таким пу-
тем можно многое изменить, по-
скольку абстрактное стремление
к справедливости и правде, ко-
торое так свойственно русской
душе, объединится с движением
в сторону Европы.

В начале XXI века Европа снова
может стать определяющей силой
на международной арене и внести
свой вклад в улучшение мира. Но
для этого ей нужна Россия.

Автор – политолог, руководи-
тель независимого «Центра иссле-
дований постиндустриального об-
щества» в Москве, главный редак-
тор журнала «Свободная мысль».



519 апреля 2007 г.

Много лет назад я был
еще очень наивен и верил
в то, что когда-нибудь Со-
единенные Штаты станут
гуманнее и разумнее, как о
том мечтали многие пред-
ставители моего поколе-
ния. Мы мечтали о такой
стране в годы Великой деп-
рессии, когда не было ника-
кой работы, позднее мы
сражались и нередко уми-
рали за свою мечту во вре-
мя второй мировой войны,
когда не было мира.

Но сегодня не осталось
даже куцей надежды на то,
что Соединенные Штаты
станут приветливыми и ра-
зумными. Потому как
власть разлагает, а абсо-
лютная власть разлагает
абсолютно. Человеческие
существа - это шимпанзе,
напивающиеся властью до
сумасшествия. Сказав, что
наши правители - это шим-
панзе, пьяные от власти, я
рискую полностью уничто-
жить мораль наших солдат,
воюющих и умирающих на
ближнем Востоке? Их мо-
раль, как и многие из их
тел, уже разлетелась вдре-
безги. С ними обращаются
так же, как богатый ребенок
обращается с игрушками,
полученными в подарок на
Рождество. Со мною никог-
да так не поступали.

Когда вы доживете до моих
лет, если вы до них доживете
- а мне 81 год - воспроизведе-
те самого себя в детях, вам
захочется спросить своих по-
взрослевших детей, в чем зак-
лючается смысл жизни? Мно-
гим из тех, кто сейчас читает
эти строки, возможно,
столько же лет, сколько и
моим внукам. Им, как и вам
заговаривали зубы, их обма-
нывали всевозможные корпо-
рации и правительства, воз-
никшие из поколения Baby
Boom. (Послевоенное поколе-
ние: поколение 68-го, рока,
движений хиппи и яппи, кон-
тркультуры, экспериментов с
наркотиками, поколение ком-
мун и студенческих движе-
ний. Парадоксальным обра-
зом многие представители
этого поколения заняли руко-
водящие посты в международ-
ных корпорациях и правитель-
ствах разных стран).

Я спросил своего сына
Марка о том, как он понимает
жизнь. И мой сын-педиатр
сказал своему дряхлому па-
почке: «Папа, мы находимся
здесь для того, чтобы помочь
друг другу перейти через все
это, что бы это ни было».
Хорошая фраза, ничего не ска-
жешь, почти такая же как «от-
носись к другим так же, как хо-
чешь, чтобы они относились
к тебе». Многие считают, что
ее произнес Иисус, потому что
она очень напоминает те
вещи, которые ему нравилось
говорить. Но в действитель-
ности ее сказал китайский
философ Конфуций еще за
500 лет до рождения самого
великого и гуманного из лю-
дей по имени Иисус Христос.
Кроме этого, при посредниче-
стве Марко Поло китайцы по-
дарили нам макароны и фор-
мулу для создания пороха.
Китайцы были настолько глу-
пы, что использовали порох
лишь для фейерверков. А
весь мир был тогда настолько
глуп, что на одном из полуша-
рий не знали, что есть другое.

Однако, вернемся к Кон-
фуцию, Иисусу и моему сыну
Марку, который сказал, что,

Курт Воннегут,
прозаик, «религиоз-
ный скептик-вольно-
думец американо-не-
мецкого происхожде-
ния в четвертом поко-
лении», родился 11
ноября 1922 года и
умер 11 апреля 2007
года в возрасте 84 лет

Вот что я вам ска-
ж у :  м ы  п р и шл и  в
этот мир, чтобы на-
слаждаться нихрена-
неделанием. Не слу-
шайте никого, кто бу-
д е т  у в е р я т ь ,  ч т о
наше предназначе-
ние в другом.

Когда я пишу, я чув-
ствую себя человеком, у
которого нет ни рук, ни
ног, а в зубах зажат фло-
мастер.

Теперь война – жанр
развлекательных теле-
передач. Первая миро-
вая война обязана сво-
ей занимательностью
двум американским
изобретениям: колю-
чей проволоке и пуле-
мету.

Налет не укоротил
войну ни на полсекун-
ды, не пробил ни од-
ной бреши в обороне
Германии, не предот-
вратил ни одной на-
ступательной опера-
ции с ее стороны, не
освободил ни одного
человека из лагерей
смерти. Из него из-
влек пользу только
один человек – это я.
Мне доста лось  не-
сколько долларов с
каждого убитого. По-
думать только, а?

Любой рецензент,
изливающий свое не-
годование и отвраще-
ние по поводу какого-
то  романа ,  про ст о
смешон. Он (или она)
похож на человека, ко-
торый оделся в броню
с головы до ног и на-
пал на вазочку с моро-
женым.

Абстинентный синдром
Курт  ВОННЕГУТ

Подобно другим наркозависимым, у которых
вот-вот должна начаться ломка, наши правители
совершают самые страшные преступления ради
получения того небольшого количества наркоти-
ка, на котором все они сидят

если мы будем гуманнее от-
носиться друг к другу, мир,
возможно, перестанет прино-
сить нам столько страданий.
Одну из моих любимых фраз
произнес выходец из моей
родной Индианы Юджин
Дебс, пять раз выдвигавший-
ся кандидатом в президенты
от Социалистической партии.
Во время одной из своих
предвыборных кампаний он
сказал: «До тех пор, пока бу-
дет существовать класс обез-
доленных, я буду с ним. До тех
пор, пока будут существовать
преступники, я буду с ними.
До тех пор, пока хоть одна
душа томится в тюрьме, я не
буду свободен».

Вас не тошнит от всего
того, что напоминает о со-
циализме? Например, от
хороших государственных
школ и от всеобщего меди-
цинского страхования? А
как насчет Нагорной пропо-
веди или Заповедей бла-
женства (Мф.5, 3-11)?

Блаженны кроткие, ибо они
наследуют землю.
Блаженны милостивые, ибо
они помилованы будут.

Блаженны миротворцы,
ибо они будут наречены сы-
нами Божьими

И далее в таком
же духе.
Они не очень-то похожи

на те догмы, что лежат в ос-
нове политики республикан-
цев. И они совсем не в сти-
ле Дональда Рамсфелда
или Дика Чейни. По какой-
то причине самые напыщен-
ные христиане никогда не
вспоминают Заповеди бла-
женства. Но очень часто, со
слезами на глазах, они тре-
буют, чтобы десять запове-
дей были вывешены на об-
щественных зданиях. Разу-
меется, это был Моисей, а
не Иисус. Я ни разу не слы-
шал, чтобы кто-то требовал
где-нибудь вывесить слова
Нагорной проповеди.

«Блаженны милостивые»
на здании суда? «Блаженны
миротворцы» на Пентагоне?
Не смешите меня!

В нашей прекрасной кон-
ституции есть один печаль-
ный изъян, и я не знаю, что
можно сделать, чтобы ис-
править это. Изъян таков:
лишь сумасшедший хочет
стать президентом. С другой
стороны, если подумать хоть
немного, только сумасшед-
ший захотел бы быть чело-
веком, если бы у него была
возможность выбора. Вот
такие мы коварные, лживые,
не вызывающие доверия,
амбициозные животные!

Человеческое существо ро-
дилось в 1922 году от РХ. Что
означают эти «РХ»? Это дань
памяти одному из пациентов
сумасшедшего дома, называ-
емого всеми нами Землею,
который оказался пригвожден
к деревянному кресту группой
других пациентов. Он находил-
ся в полном сознании, когда
те начали вбивать в кисти его
рук и стопы ног гвозди, и дела-
ли это до тех пор, пока не доб-
рались до дерева. Затем они
подняли крест и поставили его
так, чтобы самый низенький
человек из толпы мог видеть,
как корчится распятый.

Вы можете себе предста-
вить, чтобы какие-нибудь
люди так издевались над дру-
гим человеком? Нет проблем.
Это же развлечение. Спроси-
те у ревностного католика
Мела Гибсона, который в при-

ступе сострадания только что
нажил себе целое состояние,
сняв фильм о том, как пыта-
ли Христа. Слова Иисуса не
имеют никакого значения.

Во время своего правле-
ния основатель англиканской
церкви король Генрих VIII при-
казал прилюдно сварить жи-
вьем фальшивомонетчика. И
еще один спектакль. Следую-
щий фильм Мела Гибсона
должен называться «Фальси-
фикатор»: он тоже побьет все
рекорды кассовых сборов.

Один из немногих поло-
жительных моментов совре-
менного времени: если
твою ужасную смерть пока-
жут по телевизору, знай, что
она была не напрасной. Ты
сумел развлечь нас.

А как же историк Эдуард
Гиббон, живший в 1737-1794
гг. от РХ? В свое время он
сказал о пути, пройденном
Человечеством: «В действи-
тельности, история это не-
много больше, чем перечень
преступлений, бредовых по-
ступков и невезений чело-
вечества».

То же самое можно ска-
зать и о сегодняшнем изда-
нии The New York Times.

Все великие произведе-
ния мировой литературы
говорят о тяжести челове-
ческого существования:
«Моби Дик», «Гекльберри
Финн», «Илиада», «Одис-
сея», «Преступление и на-
казание», Библия, «Атака
легкой кавалерии».

Однако, мне хочется кое-
что сказать в защиту Чело-
вечества: в любую эпоху
своей истории - это касает-
ся и Рая - человек лишь по-
падал туда. И везде - уже за
исключением Рая - в мире
действовали эти сумасшед-
шие машинки, которые кого
угодно могли заставить со-
вершать безумные поступ-
ки, хотя при появлении на
свет он и не был умалишен-
ным. Такими поджидавши-
ми вас машинками можно
считать, к примеру, любовь
и ненависть, либерализм и
консерватизм, машины и
кредитные карточки, гольф
и женский баскетбол.

Тем не менее, еще боль-
шим сумасшествием, чем
гольф, можно считать совре-
менную американскую поли-
тику, в которой - благодаря
телевидению и во благо его
- мы можем становиться
либо либералами, либо кон-
серваторами.

А на чьей стороне стоите
вы? Ведь это практически
закон жизни, ты должен
быть либо тем, либо другим.
Если кто-то из вас еще не
сделал выбор, я помогу вам.
Если вы хотите отобрать у
меня оружие, выступаете за
возможность убивать заро-
дышей, если вас приводят в
восторг браки между гомо-
сексуалистами и вы даже
готовы дарить им электро-
бытовые приборы на их пред-
свадебных мальчишниках,
если вы стоите на стороне
бедных, значит вы либерал.
Что может быть проще?
Мое правительство объяви-
ло войну наркотикам. Но, по-
смотрите: два наркотичес-
ких вещества, вызывающих
наибольшее привыкание и
больше остальных разруша-
ющих человеческое суще-
ство, вполне доступны.

Одно из этих веществ, ра-
зумеется алкоголь. Сам пре-
зидент Джордж Буш, ни мно-
го ни мало, признался в том,
что активно закладывал за
воротник и расхаживал пока-
чивающейся походкой боль-
шую часть времени в возра-
сте от 16 до 41 года. В возра-
сте 41 года, как он сам об
этом говорит, ему явился
Иисус и сказал, что хватит
поливаться соусом и полос-

кать горло одеколоном.
Другим пьяницам
являются розовые слоны.
И знаете почему, как

мне кажется, его так бесят
арабы? Они придумали ал-
гебру. Они также придума-
ли числа, которыми мы с
вами пользуемся, в том
числе и знак бесконечнос-
ти - а этого уже не приду-
мывал никто. Вы считаете
арабов идиотами? Тогда
попробуйте произвести
операцию деления боль-
ших чисел, записанных
римскими цифрами.

Но мы же защищаем де-
мократию, разве не так?
Подобно тому, как европей-
ские завоеватели принес-
ли христианство индей-
цам, которых сегодня мы
называем «коренными
американцами».

Какими же неблагодар-
ными они оказались! Ка-
кими неблагодарными се-
годня оказались жители
Багдада!

Так что снизим еще раз на-
логи для самых богатых. Тем
самым мы преподнесем  урок,
которого он никогда не забу-
дет. Аве, шеф! Но этот шеф
вместе со своим окружением
имеет столь же малое отно-
шение к демократии, как и ев-
ропейцы к христианству. У
нас, народа, нет возможнос-
ти даже высказать свое мне-
ние о том, что они делают.
Если вы все еще не осознали
этого, то скажу вам, что они
опустошили казну, раздали со-
кровища своим сообщникам
по ведению войны и укрепле-
нию национальной безопас-
ности. Они уже успели оста-
вить и вашему поколению, и
поколению ваших детей гро-
мадные долги, которые и по-
просят позднее оплатить.

Ни один из вас и пикнуть
не успел, когда она провора-
чивали подобное дельце,
ведь они отключили всю ус-
тановленную конституцией
сигнализацию: и Палату
Представителей, и Сенат, и
Верховный Суд, и ФБР, и сво-
бодную прессу (которая оказа-
лась под таким контролем,
что даже забыла о существо-
вании Первой поправки), и
суверенитет народа.

Но кроме алкоголя, мари-
хуаны, кокаина, героина есть
и другие наркотики. И вот, что
я вам скажу: однажды в жиз-
ни я пережил такое ощуще-
ние, которое не может дать
никакой крэк. Это день, когда
мне выдали первые води-
тельские права. Разойдись,
это едет Курт Воннегут!

И моя машина,
Studebaker, насколько я по-
мню, приводилась в движе-
ние подобно любому транс-
порту и технике с помощью
самого привязчивого и раз-
рушительного наркотика, ко-
торым злоупотребляют боль-
ше других: я говорю о жид-
ком топливе.

Когда вы пришли в этот
мир, даже когда в этот мир
пришел я, вся промышлен-
ность уже безнадежно сиде-
ла на игле, зависела от это-
го топлива, которого в ско-
ром времени совсем не ос-
танется. И тогда начнется аб-
стинентный синдром.

Могу я сказать вам прав-
ду? То есть настоящую прав-
ду, а не как в теленовостях?

Мы все находимся в нар-
котической зависимости от
жидкого топлива, стоим на
грани синдрома лишения:
померкнет свет, наступит
холод, опустошение.

И подобно другим наркоза-
висимым, у которых вот-вот
должна начаться ломка, наши
правители совершают самые
страшные преступления ради
получения того небольшого
количества наркотика, на ко-
тором все они сидят.

И з  е го
с о б с т в е н н ы х

у с т

На данный момент
все плоды науки, по-
павшие в руки государ-
ственных властей, по-
влекли за собой совер-
шение зверств и глупо-
стей, которые значи-
тельно превосходят де-
яния испанской инкви-
зиции, Чингисхана,
Ивана Грозного и почти
всех полоумных римс-
ких императоров.

Мы все находимся в
наркотической зависи-
мости от невосполни-
мых энергоресурсов – от

полезных ископаемых,
но отказываемся это
признать. В самом бли-
жайшем будущем нас
ждет ломка. А наши ли-
деры, как и многие нар-
команы на грани ломки,
совершают кровавые
преступления, чтобы
завладеть последними
запасами веществ, на
которые мы подсели.

Мы – страшные живот-
ные. Мне кажется, им-
мунная система Земли
пытается нас извести и
правильно делает.

Быть гуманистом –
значит стараться вести
себя прилично, не рас-
считывая на награду или
кару после смерти.

Люди станут счаст-
ливее не тогда, когда
найдут лекарство от
рака или высадятся на
Марс, или искоренят
расизм, или очистят
озеро Эри – а тогда,
когда найдут способ
снова зажить в перво-
бытных сообществах.
Такова моя утопия.

Когда тебя вытаскива-
ют с того света, это
очень двусмысленный
подарок судьбы.

Умрешь – значит, бу-
дешь мертвецом.
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Британское правительство
перестало использовать фра-
зу «война с террором», сооб-
щил Хилари Бенн, министр по
международному развитию.

Бенн заявил, что эта фра-
за, введенная в оборот Белым
домом после терактов 11 сен-
тября, сплотила небольшие
группы с различными целями,
заставив их чувствовать себя
частью чего-то «большего».

В Нью-Йорке на встрече,
организованной Центром меж-
дународного сотрудничества,
он заявил: «Эти группы хотят
навязать свои личные и узкие
ценности другим, без диалога,
без дебатов, путем насилия. И
позволяя им чувствовать себя
частью чего-то большего, мы
наделяем их силой».

«В Соединенном Королев-
стве мы не использует фра-
зу «война с террором», – под-
черкнул он, – потому что
нельзя победить одними
только военными средства-
ми и потому что кампания ве-
дется не против одного орга-
низованного врага с четкими

В то время как министр
внутренних дел докладывал
Путину о том, как проходят ак-
ции протеста, перед прези-
дентом сидел наш Кавалер.
Он находился в нужное время
в нужном месте или, точнее,
судя по ведущимся в Италии
дискуссиям, в ненужном мес-
те в ненужное время.

Безусловно, у Берлускони
сложилось совсем иное мне-
ние по поводу антиправитель-
ственных волнений, чем на
Западе. В определенной сте-
пени на его мнение повлиял
его собеседник и давний друг,
кроме того, определенную
роль сыграли и его впечатле-
ния от прогулок по Санкт-Пе-
тербургу: иными словами, по
мнению основателя партии
«Вперед, Италия!», случай
«был очень раздут», оппозици-
онеров новому царю было
раз-два и обчелся, и в быв-
шей советской империи де-
мократии ничто не угрожает.

На берега Балтийского
моря Берлускони прибыл с ча-
стным визитом. Никакого теле-
видения, никаких журналистов
– его сопровождал лишь совет-
ник по международным вопро-
сам Валентино Валентини, ко-
торый с некоторыми Бушами
почти на «ты». Будучи убежден-

Два года назад мирная ре-
волюция в Европе была «оран-
жевой»: на майдане, площади
Независимости в Киеве. «С
нами Европа», – скандирова-
ли тогда демонстранты, а на
их головы падал снег.

Их герой Виктор Ющенко,
проигравший в ходе сфальси-
фицированных выборов, смог
завоевать президентскую
должность в результате чест-
ных повторных выборов. С
опозданием заявившая о сво-
ей национальной идентичнос-
ти страна искала – и нашла –
связь с Европой.

Сегодня на Украине светит
теплое апрельское солнце. И
снова майдан полон людей. Но
это уже другие лица и цвета.
Красный – для коммунистов,
розовый – для социалистов,
голубой – для Партии регио-
нов, за которую свои голоса
отдали многие жители Вос-
точной Украины, тоскующие о

Áðèòàíñêîå ïðàâèòåëüñòâî
ñòàâèò êðåñò íà «âîéíå

ñ òåððîðîì»
Майкл  ЭВАНС

характеристиками и связ-
ным набором целей».

В речи, которая рискует выз-
вать гнев Белого дома, Бенн, ко-
торый имеет шансы стать сле-
дующим заместителем главы
лейбористской партии, также
призвал западных лидеров най-
ти общий язык с потенциальны-
ми врагами, вместо того чтобы
полагаться на одну только «гру-
бую» военную силу.

Страна во власти
контрреволюции

Герхард  ГНАУК

том времени, когда при низ-
ком жизненном уровне они
пользовались социальной за-
щищенностью. «Ющенко,
вон!» – доносится из громко-
говорителей.

«Голубые» восстановили
события зимы 2004 года
практически до деталей. Но
есть и предательские разли-
чия. Контрреволюция обхо-
дится практически без лис-
товок. Никаких карикатур,
никаких транспарантов. Мно-
гие люди стоят просто так,
безучастно. Настало время
другой Украины. «Оранжевая
революция» была для мелких
предпринимателей, студен-
тов, людей свободных про-
фессий. Для тех, кто отно-
сится к новому среднему
классу или хочет к нему от-

носиться. Сегодня там стоят
шахтеры и пенсионеры, съе-
хавшиеся из многих городов,
и когда вечером они заби-
раются на ночлег в автобу-
сы, можно заметить, как им
выплачивают деньги за
день, проведенный на де-
монстрации.

У страны, расположенной
между Доном и Дунаем, две
души. Одна – на Западе и в
центре страны, другая – на
Востоке и Юге. За последние
два года по стране прокати-
лась – а разве было после ре-
волюций когда-нибудь по-дру-
гому – волна разочарований,
в результате чего «голубой»
лидер партии Виктор Януко-
вич даже смог занять кресло
главы правительства. Ющен-
ко хоть и попытался объеди-
нить их цели, но Янукович все
больше вытеснял «оранже-
вые» силы. Кроме того, в пар-
ламенте начали происходить
многочисленные случаи сме-
ны фракций депутатами. В
пользу его партии.

Президент Виктор Ющен-
ко попытался распустить
парламент, чтобы прекра-
тить эту тенденцию. Но пра-
вомерность его действий
вызывает сомнения. Когда
Конституционный суд начнет
обсуждать сложившуюся
ситуацию, то его планы отно-
сительно досрочных выбо-
ров могут потерпеть пора-
жение. Но независимо от
того, какое решение примет
суд – будут ли досрочные вы-

боры проведены в скором
времени, позднее или их не
будет вообще – выборы ни-
чего не изменят в основопо-
лагающей дилемме, перед
которой стоит страна.

И все же: опасность того,
что политический спор пере-
растет в проявление агрес-
сии, минимальна. В 2004
году она была гораздо боль-
ше, однако с тех пор полити-
ки узнали, насколько важен
людям мир на улицах. Так же
мало грозит жителям распад
страны на Восток и Запад,
как это часто предрекают за
границей. Уже давно восточ-
ноукраинская (экономичес-
кая) элита поняла, что сбли-
жение со странами Евросо-
юза принесет с собой и пре-
имущества и уже начала эк-
спансию своих компаний в
Западной Украине. Мир и
сплоченность: в этих вопро-

сах Украина многому научи-
лась со времен революции.
Кроме того, экономический
рост смягчил последствия
политического спора.

Таким образом, гораздо
опаснее продолжительный
раскол общества. Мало что
говорит о том, что сторонни-
ки Януковича быстро пере-
ориентируются на Запад,
как, к примеру, польский по-
сткоммунист Квасьневский.
Януковичу гораздо ближе «уп-
равляемая демократия» его
друга Владимира Путина,
чем путь Польши и Чехии.
Однако многие украинцы хо-
тят встать именно на запад-
ный путь. Это мобилизован-
ное и взбудораженное обще-
ство еще не пришло к едино-
му мнению относительно об-
щих правил игры.

Реформатор Ющенко –
президент, который добил-
ся бы хороших результатов
во многих странах. Однако
он является демократичес-
ким правителем в стране,
имеющей еще по большей
части авторитарные при-
знаки. Такую ее форму оп-
ределяют в основном про-
тивники Ющенко, которые в
свою очередь тесно связа-
ны с тяжеловесными клана-
ми восточной части страны.
Таким образом, Ющенко,
осторожный политик балан-
са и компромисса, должен
спросить себя: а не рискнул
ли он дать Украине слишком
много демократии?

Берлускони преуменьшает значение
массовых акций в России

Уго  МАГРИ

ным в том, что он нахо-
дится в Санкт-Петер-
бурге инкогнито, Кава-
лер не стал предприни-
мать обычных мер пре-
досторожности в обще-
нии с прессой. И по
этой причине по возвра-
щении на родину его за-
явления диссонирова-
ли с общим настроем.
Уже выступая перед
журналистами, он зая-
вил, что «оппозиция

организовала манифестации
на улицах, не санкционирован-
ные мэрией (чтобы не созда-
вать трудностей для дорожно-
го движения)», вот почему рос-
сийская полиция действовала
так жестко.

Как только о заявлениях
Берлускони стало известно в
Риме, представители различ-
ных партий назвали его слова
«вызывающими тревогу»,
«приводящими в замешатель-
ство», а представитель коали-
ции «Дом свобод» Монако ска-
зал: «Лидер «Дома свобод» лю-
безничает с коммунистом Пу-
тиным». Руки опустились даже
у тех, кто, как радикал Капец-
цоне, не подозревал Берлуско-
ни в сговоре с дьяволом:
«Меня огорчало молчание в
отношении Путина, но после
того, как я услышал определен-
ные слова, я сожалею о том,
что молчание было прервано».

Берлускони видел Путина
общающимся с простыми
людьми и был глубоко пора-
жен его популярностью.

В субботу вечером россий-
ский президент повел его на до-
статочно жестокое зрелище,
турнир Full combact, мастеров
боевых искусств, где соперни-
ки борются, работают ногами,
локтями, кулаками (Путин яв-

ляется чемпионом по дзюдо).
Как только они вошли во дво-
рец спорта, началась овация,
как утверждают, совершенно
спонтанная. После спортивных
зрелищ они направились на
прогулку по Санкт-Петербургу,
который Кавалеру показался
очень спокойным. Они выпили
по стаканчику Brunello в италь-
янской винотеке. Потом, заме-
тив свадебную церемонию,
Сильвио предложил: «Давай
остановимся». Они с Владими-
ром вышли из авто. Аплодис-
менты, фото с невестой, лико-
вание. Для Берлускони это
было доказательством того,
что Путин вовсе не тиран, как
о нем рассказывают в СМИ.

Российский президент тол-
кнул его локтем: «Здесь ищут
мне преемника, если ты выс-
тавишь свою кандидатуру,
наверняка одержишь побе-
ду». Шутка, похожая на подха-
лимаж. Конечно же, Берлуско-
ни не переедет в Кремль, но в
голове у Кавалера сразу же
возникли параллели: «Каспа-
ров обещал вывести на улицу
огромную толпу, но их всего-
то было 700 человек. Тогда я
подарил Путину DVD, с запи-
сью выступления оппозиции
на площади Святого Петра,
два миллиона человек. Я ему
сказал: «Вот, Владимир, вот
что тебя должно беспокоить».

По словам Берлускони,
Россия – это «страна, которая
верит в демократию». Он бу-
дет говорить об этом с другом
Джорджем Бушем, когда они
встретятся в начале лета в
Риме или в Вашингтоне: было
бы ошибкой опасаться за сво-
боду. Кавалер даже готов со-
брать съезд «Вперед, Ита-
лия!» в Санкт-Петербурге, в
Константиновском дворце.
«Там 20 дач, в Италии 19 обла-
стей, по резиденции на каж-
дую область. Прекрасно!»
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Блексбург, штат Вирджиния.
Выстрелы следовали один за
другим размеренно. Стреляв-
ший не торопился. Некоторым
студентам казалось, что этот
ритмичный шум доносится со
стройплощадки по соседству,
пока они не увидели полицей-
ских с винтовками, которые
взяли на прицел Норрис-холл,
инженерный корпус Вирджин-
ского технологического уни-
верситета.

Бах. Бах. Бах.
Выстрелы все не конча-

лись. Прошло десять... а мо-
жет, и пятнадцать... а может,
и двадцать минут. Или целая
вечность, размеченная этими
звуками на одинаковые ин-
тервалы.

Бах. Бах. На третьем этаже
Норрис-холла преподаватель
Скотт Хендрикс выглянул из
окна кабинета и увидел, что
от здания ползут, спасаясь,
студенты.

Бах. Тиффани Отей и другие
слушатели семинара по бух-
галтерии вбежали в первую
попавшуюся, тесную комнату и
заперлись на ключ. Им было
так страшно, что они расплака-
лись.

Иногда выстрелы прекраща-
лись примерно на минуту:
стрелявший делал перерыв,
чтобы перезарядить оружие. В
итоге оказалось, что более
ужасного инцидента со стрель-
бой в общественном месте
американская история еще не
знала. Когда все закончилось,
был подведен итог: 33 погиб-
ших, в том числе стрелявший,
и как минимум 15 раненых.

«Мне было очень страшно»,
– сказала Отей, студентка вто-
рого курса. Аудитория, куда она
пришла на занятие, находилась
этажом выше той, где было вы-
пущено значительное количе-
ство пуль.

Один студент выполнил за-
дание и ушел, но тут же вер-
нулся и сообщил другим, что в
коридорах полно дыма и всю-
ду полицейские. Студенты ре-
шили укрыться в комнате,
дверь которой можно запе-
реть. Преподаватель инженер-
ного дела и механики Хендрикс
забаррикадировался в своем
кабинете, придвинув к двери
книжный шкаф. Что до студен-
тов, находившихся в других
частях студенческого городка,
то некоторые из них собрались
в библиотеке и попытались уз-
нать по интернету, что проис-
ходит. Но никто ничего не знал.

«Я плакала, – говорит Отей.
– Боялась, что этот человек с
пистолетом поднимется к нам
наверх».

Бойня началась рано утром в
западном крыле здания «Амблер
Джонстон» – это крупнейшее
студенческое общежитие Вирд-
жинского технологического уни-
верситета. По официальным
данным, там были убиты двое. Но
когда через два часа, в 9:05 нача-
лись занятия, в студенческом
городке многие даже не подо-
зревали о какой-либо опасности.

«Я проснулась, и мне никто
не сказал, что не все в поряд-
ке, – рассказывает первокурс-
ница Сара Улмер, проживаю-
щая в восточном крыле кампу-
са. – Пошла на первую пару, а
там преподаватель сказал, что
некоторые не придут, потому
что West A.J. окружено поли-
цейскими – там ищут воору-
женного человека. «Я подума-
ла: «Ой-ей-ей».

По словам Мэтта Диксона,
тоже проживающего в этом
общежитии, университет опо-
вестил студентов о первых

Власти, ведущие выяс-
нение личности воору-
женного мужчины, убив-
шего 32 человека на тер-
ритории Технологическо-
го университета Вирджи-
нии в ходе самого крова-
вого массового расстре-
ла в США, уточняют, не
был ли он китайцем, при-
бывшим в США в про-
шлом году по студенчес-
кой визе.

Этот 24-летний мужчи-
на прибыл в Сан-Фран-
циско рейсом авиаком-

пании United Airlines седьмого
августа по визе, выданной в
Шанхае, говорит источник.
Согласно источнику, следова-
тели пока не связывают его ни
с какими террористическими
группировками.

По словам источника, поли-
ция считает, что три угрозы
взрыва в кампусе на прошлой
неделе могли быть попытками
будущего убийцы выявить
возможности университета по
обеспечению безопасности.
Выходы из здания, где про-
изошла стрельба, преступник
заблокировал цепями.

Студенты жалуются, что
после первых выстрелов на
территории студенческого го-
родка по громкоговорителям
системы оповещения ни
объявлений, ни предупрежде-
ний не прозвучало. Они гово-
рят, что первое сообщение,
полученное ими от админист-
рации университета, было в
форме электронного письма,

Барабанная дробь выстрелов,
прерываемая лишь паузами
для перезарядки

Шейла  ДЬЮЭН

убийствах по электронной по-
чте только в 9:26. Диксон по-
лучил письмо, только вернув-
шись с занятия, которое нача-
лось в 9:05. Когда он шел на
это занятие, куратор общежи-
тия рекомендовал ему не хо-
дить по центральной лестни-
це, поэтому Диксон вышел че-
рез другой вход.

Как сообщил Диксон, кура-
торы написали на грифель-
ных досках «Не покидайте
своих комнат».

Другие студенты и препо-
даватели утверждают, что до
них дошла лишь смутная ин-
формация о том, что в обще-
житии стреляли. Несколько
преподавателей говорят, что
приехали в студенческий го-
родок во время стрельбы в
корпусе  Норрис -холл или
сразу после ее окончания и
беспрепятственно попали в
свои корпуса.

Многие выражают недоуме-
ние или гнев в связи с тем, что
в студенческом городке не по-
явилось полицейское оцепле-
ние в более ранний час, после
первых же выстрелов.

«Я возмущен тем, что сегод-
ня случилось в студенческом
городке Вирджинского техно-
логического университета, –
написал по электронной почте
Уй Тат Тон, преподаватель ин-
женерно-химического факуль-
тета. – Сколько жизней удалось
бы спасти, если бы студентов
известили о первых убийствах.
О чем только думала служба
безопасности?!»

По утверждениям предста-
вителей администрации сту-
денческого городка, после пер-
вого инцидента они решили,
что преступник не выйдет за
пределы корпуса и что вообще
все случилось на почве быто-
вой ссоры; они и помыслить
себе не могли, что насилие зах-
лестнет другие корпуса.

Полиция заявляет, что пока
не является установленным
фактом, что и общежитии, и в
Норрис-холле стрелял один и
тот же человек.

Преступника из Норрис-хол-
ла описывают как молодого че-
ловека с азиатской внешнос-
тью, вооруженного двумя пис-
толетами. Он спокойно входил
в аудитории и расстреливал
преподавателей и студентов.
По словам свидетелей, он заг-
лянул в аудиторию 207, где шло
занятие по немецкому языку,
а затем ворвался туда.

Технический работник уни-
верситета Джин Коул сказал в
интервью The Roanoke Times,
что в понедельник утром, на-
ходясь на втором этаже Нор-
рис-холла, он увидел, что на
полу в коридоре кто-то лежит.
Когда Коул направился к лежа-
щему, в коридоре появился во-
оруженный мужчина в шляпе.
«Кто-то вышел из аудитории и
начал в меня стрелять», – так
описал это Коул. Коул бросил-
ся наутек по коридору, спус-
тился по лестнице и спасся. «Я
ничего не видел, кроме крови
в коридорах», – заявил он.

Говорят, что преступник дей-
ствовал методично, почти рит-
мично нажимая на курок. «Иног-
да между ними была пауза около
минуты длиной, – сказала Отей,
описывая выстрелы, – но чаще
они слышались один за другим».

Элейн Госс из Уэйнесборо,
штат Вирджиния, свидетель-
ствует, что поговорила со сво-
им сыном, студентом Алеком
Колхуном, примерно в 9:30 –
после того, как он выпрыгнул
из окна второго этажа, когда в
его аудиторию вошел пре-

ступник. «Я его не понимала.
Он говорил бессвязно, – рас-
сказывает Госс. – Не сразу взя-
ла в толк:  стреляли, много
людей погибло, вся его груп-
па выпрыгнула в окно». Колхун
приземлился на спину, и, как
говорит мать, «мы его заста-
вили показаться врачу».

Госс добавила, что два одно-
курсника Колхуна по инже-
нерному факультету находят-
ся в больнице с огнестрельны-
ми ранениями. «Кажется, они
только ранены, – заметила
она. – Алек надеется, что они
только ранены».

Когда информация о траге-
дии распространилась, внача-
ле сообщили об одном погиб-
шем, затем о двадцати, позже
– что их более тридцати.

«Всякий раз, как мы обора-
чивалис ь  к  экрану,  общая
цифра все увеличивалась и
увеличивалась», – говорит 22-
летний Стюарт Кроудер, изу-
чающий инженерно-с трои-
тельное дело. По его словам,
нервное напряжение в сту-
денчес ком городке до сих
пор сохраняется.

«Сейчас я нахожусь в доме,
откуда видна окраина студен-
ческого городка как раз в рай-
оне того места, где все случи-
лось, – сообщает Кроудер. –
Примерно через каждые 25 яр-
дов расставлены полицейские
или охранники с винтовками».

Телефонные линии были пе-
регружены: студенты, родите-
ли и преподаватели пытались
узнать, как там их друзья и близ-
кие. Отчаянные электронные
письма и SMS, плохо работав-
шая голосовая почта и корот-
кие гудки... У Кэтрин Берд, пре-
подавателя Вирджинского тех-
нологического университета,
там же учится дочь. Берд рас-
сказывает, что страшно развол-
новалась, когда ее не пустили
в студенческий городок. «Я как
преподавательница запанико-
вала, и как мать тоже, – замеча-
ет она. – У меня в голове не ук-
ладывается, что такое случи-
лось у нас в университете».

Студенты высказывают свои
версии по поводу того, как мог
человек со стороны (многие
считают, что преступник не
имел отношения к университе-
ту) совершить столь ужасные
преступления в этом месте.

«Мы ничего не видели, кро-
ме этого пятна крови», – ска-
зал старшекурс ник Мэтью
Холл, указывая на красное
пятно на тротуаре у фасада
корпуса.

«Все это очень странно, по-
скольку спокойнее места труд-
но вообразить», – сказал Холл
об университете. «Да, он же у
черта на куличках», – добавил
его сосед по комнате Райан
Гэттердем.

Проходившая мимо Джесси-
ка Абрахам заявила, что здесь
любой может сойти за студен-
та, если наденет коричневую
бейсболку. Цвета Вирджинско-
го технологического – корич-
невый и оранжевый. «Когда
здесь ходишь, всегда видишь
полицейских. Чувствуешь себя
в полной безопасности», – ска-
зала Абрахам.

После всего, что произош-
ло: стрельба, бегущие люди,
приезд полицейских из отдела
борьбы с особо опасными пре-
ступниками, появление скорой
помощи, – теперь в студенчес-
ком городке вновь воцарилась
тишина, но какая-то неесте-
ственная. Студенты делятся
пережитым, собираясь неболь-
шими группками, или успокаи-
вают друг друга. Занятия отме-
нены. Некоторые студенты по-
просили родителей приехать
за ними и отвезти домой.

        Майкл  СНИД

разосланного более
чем через два часа
после начала бойни, –
примерно в это время
стрелок снова открыл
огонь.

Президент Техноло-
гического университе-
та Вирджинии Чарльз
Стигер говорит, что
власти сочли, что
стрельба в общежитии
была вызвана бытовой
ссорой, и ошибочно
предположили, что
стрелок покинул тер-
риторию университет-
ского городка.

«У нас не было ника-
ких причин думать, что
могут произойти но-
вые инциденты», – го-
ворит он. Он отстаива-
ет позиции универси-
тета в этой трагедии:
«Можно принимать
решения только на ос-

новании той информации, ко-
торая имеется на текущий мо-
мент. У нас не было несколь-
ких часов на размышления».

Стигер говорит, что адми-
нистрация университета ре-
шила воспользоваться элект-
ронной почтой и другими элек-
тронными средствами ком-
муникации для оповещения
студентов и сотрудников
университета, но в услови-
ях, когда 11 тысяч человек
едут в университет рано ут-
ром, было трудно донести но-
вость до каждого.

Шеф полиции университе-
та Венделл Флинчум не отве-
тил на вопрос, сколько единиц
огнестрельного оружия имел
при себе убийца. Однако один
сотрудник правоохранитель-
ных органов на условиях ано-
нимности, связанных с тем,
что дело еще не завершено,
сказал, что у стрелка имелись
два пистолета и несколько
обойм с боеприпасами.
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Российский «Газпром»
является гигантом по лю-
бым меркам. Государ-
ственная корпорация яв-
ляется второй по величи-
не энергетической компа-
нией в мире, контролируя
26,6 процента мировых
запасов природного газа,
добывая пятую часть от
всего мирового газа и по-
ставляя четверть всего
газа, потребляемого Ев-
ропой. «Газпром» также
контролирует 10,3 милли-
арда баррелей нефтяных
запасов. Критики видят в
«Газпроме» монополисти-
ческого монстра, но за-
меститель председателя
правления «Газпрома»
и генеральный дирек-
тор «Газпромэкспорта»
Александр МЕДВЕДЕВ
в интервью журналу
TIME выразил видение
«Газпромом» самого
себя как доброжела-
тельного гиганта.

- Часто приходится
слышать: «Что хорошо
для «Газпрома» – хорошо
для России».

- Не только для России
– для всего мира. В усло-
виях глобального роста
дефицита энергоресур-
сов судьба мировой энер-
гетики сильно зависит от
состояния «Газпрома»,
являющегося сильной,
конкурентоспособной и
уникальной энергетичес-
кой компанией, обладаю-
щей уникальными акти-
вами. Чем лучше для «Газ-
прома», тем лучше для
мировых потребителей.

- В феврале президент
России Владимир Путин
назвал «интересной»
идею создания газового
картеля, эквивалентного
ОПЕК – картеля произво-
дителей, который бы кон-
тролировал 80 процентов
мировых запасов газа и
40 процентов газопрово-
дов. В прошлый понедель-
ник производители газа
встречались в Катаре.
Стремится ли Россия к
роли лидера в газовом
картеле, сопоставимой с
ролью Саудовской Ара-
вии в ОПЕК?

- В Катаре экспортеры
договорились продол-
жать консультации по ко-
ординации своей дея-
тельности. Растущие рас-
ходы на разведку, добычу,
транспортировку, а так-
же технологические про-
блемы объективно требу-
ют таких консультаций.
Только у России, Катара и
Ирана имеются возмож-
ности для долгосрочных
поставок газа. Другие
производители могут
лишь дополнять эту трой-
ку. Любые попытки дивер-
сифицировать поставки
природного газа сводятся
к фиге. Никто не вправе
ограничивать права экс-
портеров координиро-
вать свою политику, где
ведущая роль объективно
принадлежит России
благодаря нашим запа-
сам и объемам произ-
водства. Меня искренне
удивляет, что страны-по-
требители, особенно
Америка, называют такую
координацию орудием
шантажа и вымогатель-
ства. Такая риторика бе-
зосновательна.

«Что хорошо для «Газпрома»
– хорошо для мира»

Юрий  ЗАРАХОВИЧ

- «Газпром» настаивает
на своей позиции как
единственного владельца
и оператора российской
Единой системы газо-
снабжения (ЕСГ). «Газп-
ром» отказывает в досту-
пе к ЕСГ немногочислен-
ной группе независимых
газодобывающих компа-
ний, оставшихся в стра-
не. В то же время, «Газп-
ром» говорит о либерали-
зации рынка и о рыноч-
ных технологиях.

- В 1998 году доступ к
ЕСГ имели шесть компа-
ний. В 2005 году – 38. Эти
компании, включая не-
фтяного гиганта «Лу-
койл» и контролируемую
государством гигантскую
«Роснефть», осуществи-
ли транспортировку 65
миллиардов кубометров
газа. Это больше, чем го-
довой объем добычи
многих стран. «Газпром»
сохраняет свой контроль
над ЕСГ, потому что это
чрезвычайно сложный
механизм. Созданная во
времена Советского Со-
юза, эта система вклю-
чала в себя системы
транспортировки газа
нескольких стран, кото-
рые больше не входят в
Советский Союз. Одной
из ошибок наших так на-
зываемых «реформато-
ров» было садистское
расчленение ЕСГ. Теперь
попытки «Газпрома»
вновь объединить эле-
менты этой когда-то ин-
тегрированной системы,
правда, на экономичес-
кой, а не на политической
основе, имеют ключевое
значение, в каких бы
странах ни находились
элементы этой системы.

- Жесткая линия, заня-
тая «Газпромом» в недав-
них «ценовых войнах» с
ближайшими соседями
России, снискала ему
прозвище «Трубопровод-
ное войско России».
Осознает ли «Газпром»,
что его усилия по объеди-
нению бывшей советской
системы транспортиров-
ки газа, а также приобре-
тение им трубопровод-
ных и распределительных
систем в других странах
рассматриваются как на-
ступление этого войска
на Европу?

- Усиливающаяся пози-
ция «Газпрома» на миро-
вой арене не может не вы-
зывать беспокойство
среди наших конкурен-
тов, которые, помимо
всего прочего, мобилизу-
ют общественное мне-
ние. На деле, все споры с
Украиной и Белоруссией
были продиктованы необ-
ходимостью перевести
наши отношения на ры-
ночную основу. Время
многомиллиардных суб-
сидий ушло. Теперь это не
политика. Просто биз-
нес. Нет контракта – нет
газа. Сейчас мы заклю-
чили контракты с мини-
мальным пятилетним
сроком действия, что
только повышает безо-
пасность и надежность
поставок. Что до других
стран – если там есть воз-
можность приобретения
активов, мы стараемся
ею воспользоваться, как
любая другая компания.

- Что, если
кто-то посто-
ронний попыта-
ется купить ак-
ции ЕСГ?

- Мы не соби-
раемся их про-
давать. Это
нельзя сравни-
вать. С какой
стати мы долж-
ны терять уни-
кальную систе-
му из 15 тысяч
километров га-
зопровода? Ни
одна другая
страна не мо-
жет похвастать-
ся тем же. Одна-
ко наши стрем-
ления приобре-
тать такие акти-
вы в других
странах объяс-
няются нашим желанием
поставлять товар нашим
потребителям наиболее
эффективно.

- Почему «Газпром»
противится идее разде-
ления своих добываю-
щих мощностей, транс-
портировки и сбыта,
ведь это позволило бы
улучшить эффектив-
ность работы, как это
происходит в Европе?

- Одна из основ рыноч-
ной экономики – способ-
ность производителя до-
ставить свою конечную
продукцию потребите-
лю. Природный газ – это
фактически конечная
продукция. Лишать про-
изводителя права дос-
тавлять свою продукцию
– это то же самое, что
требовать от автомоби-
лестроителя поставлять
машины без колес, со-
храняя при этом за ним
ответственность за безо-
пасность автомобиля.

- В прошлом году Рос-
сия поставила инвесто-
ров из западного консор-
циума «Сахалин-2», воз-
главляемого компанией
Shell, перед выбором:
либо отдать контроль над
проектом «Газпрому»,
либо вообще уйти. Они
уступили.

- В 2005 году «Газпром»
подписал протокол о
вступлении в проект «Са-
халин-2» путем приобре-
тения 25 процентов плюс
одна акция. Внезапно они
удвоили для нас сто-
имость. Кроме того, про-
ект «Сахалин-2» был осно-
ван на соглашении о раз-
деле продукции, по кото-
рому российское госу-
дарство оставляло за со-
бой право решать, какие
расходы подлежат воз-
мещению. Государство
выразило сомнения в
связи с заявленной ими
суммой капиталовложе-
ний. Кроме того, консор-
циум не выполнил свои
обязательства по соблю-
дению экологической бе-
зопасности. Государство
не могло закрывать на
это глаза. Я лично не по-
ленился внимательно ра-
зобраться в этом вопро-
се, потому что я родом с
Сахалина. Мы возобно-
вили переговоры, но не
раньше, чем были улаже-
ны вопросы компенсации
издержек и экологичес-
кого ущерба. Государство
сняло экологические ог-
раничения с проекта пос-
ле того, как в дело всту-
пил «Газпром», потому

что мы представили план
ликвидации ущерба и га-
рантии, что такого боль-
ше не произойдет.

- Иностранные инвес-
торы давно надеялись на
то, что получат возмож-
ность приобрести 49 про-
центов акций гигантского
Штокмановского место-
рождения в Сибири. Се-
годня «Газпром» остается
стопроцентным разра-
ботчиком этого место-
рождения. В то же время,
ТНК-ВР, судя по всему,
может потерять свое бо-
гатое Ковыктинское газо-
вое месторождение, усту-
пив его «Газпрому».

- Действительно, пере-
говоры о 49-процентном
иностранном участии
продолжались достаточ-
но долго. Тем не менее,
предложенные иностран-
ными компаниями акти-
вы никак не соответство-
вали объемам запасов
Штокмановского место-
рождения. Сейчас мы ве-
дем переговоры с зару-
бежными компаниями об
их участии в разработке
этих запасов на основе
новой бизнес-модели, в
рамках которой «Газп-
ром» сохраняет за собой
сто процентов ресурсов
Штокмановского место-
рождения. Что касается
Ковыктинского место-
рождения, его нынешний
разработчик не в состоя-
нии обеспечить выполне-
ние утвержденного гра-
фика работ.

- Однако «Газпром» хо-
чет получать иностран-
ные инвестиции на раз-
работку новых место-
рождений.

- У «Газпрома» нет про-
блем с финансовыми ре-
сурсами на разработку
своих месторождений.
Однако мы пользуемся
мировой практикой при-
влечения миллиардов
долларов для развития
сложных проектов и с це-
лью разделения рисков
на этих проектах. У нас
много крупных проектов
по разработке и произ-
водству с участием инос-
транных компаний.

- 2006 год завершился
газовым конфликтом с
Белоруссией, в ходе кото-
рого возникла угроза для
газовых поставок в Евро-
пу. Стоит ли ждать повто-
рения подобных конфлик-
тов в конце этого года?

- Нет. В настоящее вре-
мя все проблемы с наши-
ми транзитными страна-
ми решены.

Глава авиакомпании
Ryanair Майкл О’Лири хочет
создать малобюджетную
авиакомпанию, которая бу-
дет осуществлять полеты
на дальние расстояния. В
интервью профессиональ-
ному изданию Flight
International O’Лири сказал,
что трансатлантические
перелеты могут начаться в
2010 году. Для реализации
данного проекта он собира-
ется создать самостоятель-
ную авиакомпанию, аффи-
лированную с Ryanair.

Если O’Лири осуществит
свой план, то это может
еще сильнее подстегнуть
переворот в отрасли пасса-
жирских авиаперевозок.
«Конечно, Ryanair полнос-
тью изменит конкурентную
ситуацию», – говорит, к при-

меру, Натаниэль Пипер,
глава американской авиа-
линии Northwest Airlines.

Шансы, предоставляе-
мые либерализацией

Данные планы способ-
ствуют росту дальнейшей
неуверенности в отрас-
ли, в которой прежние
структуры оказываются
все более размытыми.
«Никто точно не знает, как
в последующие годы изме-
нится рынок», – соглашает-
ся Пипер.

До сих пор такие извест-
ные авиакомпании, как
British Airways, Lufthansa и
Air France-KLM, в случае
дальних рейсов могли рас-
считывать на высокую мар-
жу, в то же время давно ис-
пытывая сильное давление
в Европе со стороны мало-
бюджетных конкурентов.

O’Лири собирается пред-
лагать рейсы в США по цене
от десять евро. Однако
Уве Вайнрайх, аналитик
банка HypoVereinsbank,
полагает, что в среднем
для обеспечения прибыли
цены должны находиться
на уровне 300 евро.

По словам главы Ryanair,
новая авиакомпания соби-
рается заказать около 50 са-
молетов – либо Boeing-787,
либо Airbus-350. Они свяжут
23 европейских базы
Ryanair с пятью-шестью го-
родами в США.

В Германии, скорее все-
го, будут задействованы
аэропорты Хан/Хунсрюк,
Вееце (под Дюссельдор-
фом) и Бремен, которые в
настоящее время исполь-
зуются Ryanair как базо-
вые. В США O’Лири соби-
рается летать в неболь-
шие аэропорты, располо-
женные поблизости от
крупных городов, напри-
мер, Балтимор поблизо-
сти от Вашингтона, Айс-
лип (Нью-Йорк) или Про-
виденс (Бостон).

«К середине 2009 года с
наших 23 баз мы осуще-
ствим перевозки по Евро-

Слетать в США
за десять евро

Йенс  ФЛОТТАУ

пе 70 миллионов пассажи-
ров, – говорит O’Лири. –
Организовать при наличии
40 или 50 бортов трансат-
лантические рейсы для нас
гораздо легче. Претензий к
нам ни у кого не будет».

Свой проект O’Лири
строит на новых возмож-
ностях, которые появятся,
скорее всего, в марте 2008
года вместе с либерализа-
цией воздушного сообще-
ния между США и Европой.
Тогда европейские авиа-
компании любой из стран
ЕС смогут организовать
неограниченное количе-
ство рейсов в США, госу-
дарственная принадлеж-
ность больше не будет иг-
рать никакой роли с точки
зрения предоставления
полетных прав.

До сих пор
было предприня-
то всего несколь-
ко попыток орга-
низации дальних
малобюджетных
рейсов. Компа-
ния Oasis
Hongkong с про-
шлого года
ежедневно лета-
ет по маршруту
Гонконг – Лон-
дон. Австралийс-
кая Virgin Blue с
2008 года собира-
ется связать

Сидней с западным побе-
режьем США.

Критики отмечают, что
реализация концепции ма-
лобюджетных пассажирс-
ких авиаперевозок на даль-
ние расстояния – дело
сложное. Одно из крупней-
ших преимуществ мало-
бюджетных рейсов – высо-
кая ежедневная эффек-
тивность использования
самолетов – при трансат-
лантических перелетах те-
ряет свое значение, счита-
ет глава Air France Доминик
Патри. Кроме того, при пе-
релетах на дальние рассто-
яния авиакомпании должны
отводить пассажирам боль-
ше места, поэтому нельзя
рассчитывать на макси-
мальную заполняемость.

«Денег достаточно»
На рейсах своей новой

авиакомпании O’Лири соби-
рается предложить пасса-
жирам заметно больше
комфорта, чем сейчас это
делает Ryanair. Так, авиа-
компания, пока не имею-
щая названия, помимо все-
го прочего собирается
предлагать полеты в «пре-
миум-классе», который
сравним с бизнес-классом.
Дополнительные деньги
O’Лири намеревается зара-
батывать эстрадной про-
граммой на борту, а также
беспошлинной торговлей в
самолетах.

Глава Ryanair говорит,
что он хотел бы принять
участие в создании авиа-
компании, однако вряд ли
согласится взять на себя
роль главы ее правления.
Найти для проекта старто-
вый капитал – это, по его
мнению, не проблема.
«Есть множество инвесто-
ров, которые сильно заин-
тересованы в дешевых
рейсах на дальние расстоя-
ния, – говорит O’Лири. – О
деньгах мы беспокоимся
меньше всего». Он оце-
нивает стартовые издер-
жки проекта в 200 мил-
лионов евро.
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Один из создателей интер-
нет-энциклопедии Википедия
подверг критике министра об-
разования, который предполо-
жил, что этот сайт может быть
хорошим образовательным
инструментом для детей.

Министр Джонсон назвал
интернет «невероятно доброй

силой в образовании», кото-
рая может помочь учителям
и ученикам, особо выделив
Википедию.

«Википедия предоставляет
каждому доступ к информа-
ции, которая когда-то была до-
ступна лишь тем, кто мог себе
позволить подписку на энцик-
лопедию «Британника» и мог
потратить время, необходи-
мое для исследования лаби-
ринта указателей и страниц с
содержанием», – сказал он на
ежегодной конференции Наци-
ональной ассоциации школь-
ных учителей и Союза учите-
лей-женщин в Белфасте.

Однако Ларри Сэнгер, кото-
рый помогал создавать Вики-

В еженедельникЕ The
Sunday Telegraph опубликова-
ны результаты опроса, прове-
денного институтом Гэллапа,
об интеграции мусульман в
британское общество.

Согласно  The  Sunday
Te legraph , большинство
британских мусульман по-
лагают, что мусульманкам
следует разрешить носить
«никаб», покрывающий все
лицо, оставляя только щели
для глаз – несмотря на опа-
сения, что это помешает
интеграции мусульманок в
британское общество.

Почти 90 процентов учас-
тников опроса считают, что
западные правительства вы-
ступают за запрет на ноше-
ние традиционных мусуль-
манских одеяний именно по-
тому, что, по их мнению, это
может «повредить социаль-
ному единству», пишет бри-
танское издание. В школах
подобные запреты вводятся
из соображений безопасно-
сти и для удобства процес-
са обучения, отмечается в
публикации.

Опрос проводился среди
различных слоев населения.
55 процентов от общего ко-
личества респондентов счи-
тают, что отказ от ношения
мусульманских одеяний
жизненно важен для интег-

В своей первой,
написанной в сане
понтифика, книге
Папа Бенедикт XVI
приводит личные
размышления о
жизни и учении
Иисуса Христа.
Понтифик крити-
кует «зло» капита-
листической эксп-
луатации бедных,
но порицает и от-
сутствие Бога в
марксизме В книге
«Иисус из Назаре-
та» Бенедикт XVI
касается вопроса,
который начал
проявляться за те
два года, что он за-
нимает папский
престол: духовной
слабости совре-
менной материа-
листической жизни, при которой люди считают, что могут обой-
тись без Бога.

Кроме того, Папа косвенным образом осудил художествен-
ное изображение Христа в таких произведениях, как «Код да
Винчи», где приводятся рассуждения о том, будто Иисус был
женат, имел детей и не воскресал из мертвых.

Книга также затрагивает вопросы, беспокоившие Бенедик-
та XVI еще в бытность его префектом Конгрегации доктрины
веры, когда он пытался бороться с «либеральной теологией»,
которая понимает спасение как освобождение от несправед-
ливости. Подобные взгляды популярны в Латинской Америке.

Понтифик подчеркивает, что данная книга, которую он
начал писать в 2003 году, еще будучи кардиналом Йозефом
Ратцингером, отражает его «личные поиски облика Господа»
и никак не относится к официальной доктрине Римско-ка-
толической церкви.

«Поэтому любой волен возразить мне», – пишет он.
Бенедикт XVI, активно занимавшийся теологией и до приня-

тия папского сана, приводит обзор евангельских рассказов об
общественном служении Иисуса и приходит к основному ут-
верждению христианской веры: Иисус есть Бог.

«Что же в действительности принес Иисус, если он не
принес мира, всеобщего благополучия и не сделал мир луч-
ше? – задает вопрос Бенедикт XVI. – Ответ очень прост:
Бога. Он принес Бога».

448-страничное издание должно поступить в книжные мага-
зины на немецком, итальянском и польском языках в понедель-
ник, в день 80-летия Папы. Англоязычное издание будет выпу-
щено 15 мая. Запланирован перевод еще на 16 языков.

Это первый из двух запланированных томов. Итальянское
издательство Rizzoli сообщило, что во втором томе будут зат-
ронуты темы рождения Христа, распятия и воскрешения.

Книга «Иисус из Назарета» касается ряда важнейших воп-
росов общественной жизни и служения Иисуса. Целая гла-
ва посвящена Нагорной проповеди, в которой Иисус обе-
щал блаженство всем нищим, кротким и алчущим. Затем
Бенедикт XVI говорит о том, как эта проповедь отражается
в сегодняшнем мире.

«Пережив опыт тоталитарных режимов, ту жестокость, с ко-
торой они попирали людей, издевались над слабыми, порабо-
щали и мучили их, мы по-новому понимаем алчущих и жажду-
щих правды», – пишет он.

«Столкнувшись со злоупотреблением экономической мо-
щью, с таким злом, как капитализм, который принижает чело-
века до уровня потребителя, мы начали более отчетливо ви-
деть опасности богатства. Мы по-новому понимаем, что имел
в виду Иисус, предостерегая нас от богатства».

Бенедикт XVI возвращается к этой теме в другой главе,
посвященной библейской притче о добром самаритянине и
о необходимости возлюбить ближнего. В ней Папа порицает
богатых, «разграбивших» с помощью колониализма Африку
и третий мир, как в материальном, так и в духовном плане.

Он критикует образ жизни богатых, говорит о «жертвах нар-
котиков, торговли людьми, сексуального туризма, людях, унич-
тоженных изнутри. Они пусты, несмотря на избыток матери-
альных благ».

Богатые страны продолжают наносить вред третьему миру,
предоставляя ему сугубо техническую помощь, говорит он в
своей книге. «Эта помощь не принимала во внимание суще-
ствующие религиозные, моральные и социальные явления, и
техническое отношение попало в вакуум».

При этом в другой главе Бенедикт XVI резко критикует мар-
ксизм за то, что он не оставил в жизни места Богу.

«Когда Бога считают второстепенной силой, которую можно
на время или навсегда оставить ради более важных вещей,
этих важных вещей достичь не удается, – пишет он. – Неудач-
ный исход марксистского опыта показывает это».

Но несмотря на то, что Бенедикт XVI восхищается учением
Иисуса о социальной справедливости, было бы неправильно
делать вывод, что он поддерживает отношение к Иисусу как к
«социальному реформисту», каким его часто изображает «ли-
беральная теология», заявил кардинал Кристоф Шенборн, ар-
хиепископ Венский и друг Папы.

Кардинал Шенборн во время презентации книги в Ватикане
говорил о жестком отношении Бенедикта XVI к «либеральной
теологии». Он заявил: «Бесчисленные причудливые изображе-
ния Иисуса в виде революционера, умеренного социального
реформатора, мужа Марии Магдалины и так далее... можно
спокойно убрать на кладбище истории».

Википедия – добрая сила? Глупости...
Александра  ФРЕАН

педию в 2001 году, сказал, что
этот сайт «испорчен до состоя-
ния, не подлежащего ремонту»
и больше не является надеж-
ным источником информации.

Википедия входит в первую
десятку самых посещаемых
сайтов интернета. Она содер-
жит более шести миллионов
статей, составленных только

представи-
телями об-
щественнос-
ти. Однако
сайт подвер-
гают критике
за то, что он
изобилует
неточностя-
ми и глупос-
тями.

В про-
шлом меся-
це стало из-
вестно, что
давний ува-
жаемый со-
ставитель
статей Вики-
педии на-
врал о себе:
он предста-

вился опытным профессором,
будучи 24-летним недоучкой.

Не будучи уверенным в на-
дежности сайта, Сэнгер оста-
вил Википедию и две недели
назад открыл другую онлайн-
э н ц и к л о п е д и ю
Citizendium.org, которая, по
его словам, будет редактиро-
ваться учеными и эксперта-
ми, которые будут следить за
ее содержанием. Статьи, на-
писанные пользователями,
также будут приниматься.

Он сказал в интервью
Times: «Я боюсь, министр
Джонсон не отдает себе отче-
та, как много проблем у Вики-
педии, начиная от серьезных
проблем руководства и часто

не функционирующего сооб-
щества и заканчивая ненадеж-
ным содержанием и целой се-
рией скандалов. Хотя Википе-
дия остается крайне полез-
ным инструментом и являет
собой поразительный фено-
мен, я не могу не прийти к вы-
воду, что этот сайт испортил-
ся до состояния, когда он не
подлежит ремонту».

Ник Гибб, представитель
школ партии консерваторов,
сказал: «Огромная часть со-
временной учебной програм-
мы, особенно по истории, по-
священа тому, чтобы научить
детей разбираться в том, что
касается информации в ин-
тернете».

«Создается впечатление,
что государственный министр
не столь современен, как того
требует наш информацион-
ный век».

Джонсон в своей речи так-
же призвал сайты общения
предотвратить публикацию
школьниками неподобающих
видеозаписей и оскорбитель-
ных замечаний об учителях в
интернете.

В одном таком случае голо-
ва учительницы была присое-
динена к порнографической
фотографии.

Министр Джонсон сказал,
что случаи преследования учи-
телей в интернете приводят к
тому, что некоторые из них по-
думывают о том, чтобы оста-
вить свою профессию. Он
призвал провайдеров веб-сай-
тов предпринять более жест-
кие меры, чтобы заблокиро-
вать или удалить материал ос-
корбительного содержания,
связанный со школой, точно
так же, как они отсеивают пор-
нографический контент.

Однако генеральный секре-
тарь Союза Крис Китс сказал
Джонсону, что этот призыв
едва ли возымеет действие.

Ïàïà Ðèìñêèé â ñâîåé
êíèãå íàçûâàåò
êàïèòàëèçì çëîì

Николь  УАЙНФИЛД, AP

рации мусульман в британ-
ское общество. Однако с
этим согласны лишь 13
процентов граждан, испо-
ведующих ислам.

По мнению британских
мусульман, наиболее важ-
ными условиями для ин-
те г ра ц ии  м ус уль м а н  в
британское общество яв-
ляются: изменение поли-
тики Великобритании по
отношению к исламским
странам и налаживание с
ними экономических свя-
зей, а также «большее ува-
жение к исламу».

Следует отметить, что

британские мусульмане
в большей степени дове-
ряют  г ос уд ар с т ве нн ым
ин с т ит утам ,  поли ци и  и
судам, чем средний бри-
танец.  Лишь один  из че-
тырех мусульман хотел
бы ж ить  в  р а йо не ,  г де
проживают люди схожих
религиозных воззрений
и этноса.

Почти три четверти опро-
шенных мусульман заявили,
что они лояльны к Великоб-
ритании, а 82 процентов ска-
зали, что уважительно отно-
сятся к другим религиям, от-
мечает The Sunday Telegraph.
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П о я с -
нения под
ф о т о
Папы Пия
XII назы-
вают «про-
т и в о р е -
ч и в о й »
реакцию
понтифи-
ка на мас-
с о в ы е
убийства
евреев во время Холо-
коста. Эти подписи вы-
нудили монсеньора Ан-
тонио Франко, апос-
тольского нунция в Из-
раиле, направить по-
слание руководству Ме-
мориального центра Яд
Вашем, чтобы объя-
вить о нежелании уча-
ствовать в церемонии в
память о Шоа (Катаст-
рофе). «Мне больно
идти в музей Холокоста,
– поясняет посланник
Ватикана, – и видеть,
что Пий XII представлен
именно так. Понтифика
нельзя помещать в один
ряд с теми, кому долж-
но быть стыдно за их
деяния против евреев.
Быть может, стоит
снять снимок или изме-
нить текст».

Фото Пия XII выстав-
лено в новом музее Яд
Вашем, открытом в
2005 году. В десяти стро-
ках говорится следую-
щее: «Избранный в
1939 году, Папа отложил
в сторону письмо, осуж-
дающее антисемитизм
и расизм, которое под-
готовил его предше-
ственник. Даже тогда,
когда сведения о массо-
вых убийствах евреев
дошли до Ватикана, он
не ответил на них ни
письменными, ни уст-

Родители похищенного
журналиста ВВС Алана
Джонстона призвали по-
ложить конец их мучени-
ям на фоне неподтверж-
денных заявлений, что он
убит. Джонстон, коррес-
пондент корпорации ВВС
в секторе Газа, был похи-
щен вооруженными людь-
ми в масках, когда возвра-
щался в свою квартиру в
Газе 12 марта.

Ранее неизвестная па-
лестинская группа «Брига-
ды единобожия и джихада»
вчера направила в инфор-
магентства заявления, в
которых взяла на себя от-
ветственность за убий-
ство британца. На деле
судьба 44-летнего британ-
ца на сегодняшний день ос-
тается неизвестной.

В заявлении его роди-
тели сказали, что после-
дние новости вызывают у
них «отчаяние и тревогу».

Грэхэм и Маргарет
Джонстон, которые про-
живают в Керндоу, Аргилл,
говорят: «Мы переживаем
очень тяжелое время».

«Мы от всего сердца
обращаемся ко всем, кто
может что-то знать об
Алане и может связаться

Британский еженедель-
ник The Sunday Times пи-
шет о книге живущего в
Брюсселе бывшего со-

трудника ЦРУ Тэннета Бэг-
ли «Шпионские войны:
кроты, загадки и смер-
тельные игры», которая
обещает стать бестселле-
ром. Особое внимание в
этих мемуарах уделено
теме расследования убий-
ства президента США
Джона Кеннеди и роли КГБ
СССР в этом деле.

Тэннет Бэгли имел не-
посредственное отноше-
ние к расследованию и
работал с Юрием Носен-
ко, бывшим сотрудником
КГБ, бежавшим на Запад
в 1964 году, через несколь-
ко месяцев после убий-
ства Кеннеди. Именно по-

Призрак КГБ
возвращается в
«Дело Кеннеди»

Фера  АЛАНИ

казания Носенко убедили
американцев в том, что
Советский Союз не был
причастен к убийству

американского президен-
та. Перебежчику удалось
убедить американские
спецслужбы, что «диле-
танту» Ли Харви Осваль-
ду, жившему в СССР в те-
чение трех лет, КГБ просто
не мог доверить такую от-
ветственную миссию, как
покушение на президента
США. Носенко утверж-
дать, что Освальд был
«слишком неустойчивой»
фигурой, чтобы оказать-
ся полезным.

Сегодня Бэгли не ис-
ключает, что Носенко об-
вел его вокруг пальца. Он
пишет о том, что руково-
дитель отдела контрраз-

ведки ЦРУ США Джеймс
Энглтон подозревал, что
Юрий Носенко был двой-
ным агентом. Энглтон
выдвигал версию о
стремлении Носенко от-
влечь внимание амери-

канских спецслужб от
«крота КГБ».

Как отмечает нью-йор-
кский журналист Рон Ро-
зенблюм, беседовавший
с Тэннетом Бэгли о его
мемуарах, в «Шпионских
войнах» приводится мно-
жество доводов в пользу
правильности версии
Энглтона.

Сегодня Носенко, по
всей видимости, живет под
вымышленным именем
где-то в Америке, пишет
The Sunday Times. Он никог-
да не давал свидетельских
показаний комиссии Уор-
рена, которая расследова-
ла убийство Кеннеди.

Давиде  ФРАТТИНИ

ными протестами. В
1942 году он не присое-
динился к осуждению
союзниками уничтоже-
ния евреев. Когда евре-
ев начали депортиро-
вать из Рима в Освен-
цим, Пий XII не вмешал-
ся». Сотрудники мемо-
риала пишут в заклю-
чение: «Его молчание и
отсутствие директив
вынудили епископов в
Европе лично прини-
мать решения о том,
как реагировать на про-
исходящее».

Нунций выражает
удивление, каким обра-
зом его частное письмо
было обнародовано (по-
слание было размеще-
но на сайте Ynet). Он
подтверждает свою точ-
ку зрения, что в том
виде, в котором пред-
ставлено фото Пия XII,
оно «оскорбляет Като-
лическую церковь и все
то, что она сделала для
евреев». «Не участво-
вать в церемонии – бо-
лезненный отказ. Мое
отсутствие не означает
неуважения к памяти и
к жертвам этой траге-
дии. В моем письме, и
мы направляли подоб-
ное послание еще в про-
шлом году, содержался
призыв проявить вни-
мание к этой проблеме.

В своем ответе Мемо-
риальный центр Яд Ва-
шем утверждает, что не
может поступиться ис-
торической правдой. Но
его интерпретация фак-
тов противоречит мно-
гим другим историчес-
ким фактам».

Из музея Холокоста
сообщили, что «в цере-
монии примут участие
все иностранные пред-
ставители, и впервые
один посланник решает
бойкотировать эту цере-
монию». «Мы обескура-
жены и разочарованы
решением не участво-
вать в мероприятиях,
посвященных памяти
жертв Холокоста, – пи-
шет пресс-секретарь
Центра Ирис Розенберг
в ответе монсеньору
Франко. – Это противо-
речит заявлениям
Папы, сделанным им во
время своего визита
(Иоанн Павел II посетил
музей в марте 2000
года). Нам кажется неве-
роятным оказание дип-
ломатического давления
на исторические иссле-
дования».

Научные сотрудники
Центра Яд Вашем про-
сят Ватикан открыть ар-
хивы, относящиеся к
«эре Пия XII, чтобы изу-
чить вопрос и, возмож-
но, получить новую ин-
формацию, отличную от
той, которой мы распо-
лагаем сегодня».

В рамках этого кризи-
са выступил и МИД Изра-
иля: «Церемония посвя-
щена памяти жертв Шоа,
трагического события в
истории еврейского наро-
да и одного из самых бо-
лезненных событий в ис-
тории человечества. Что
касается участия, то каж-
дый поступает так, как ему
подсказывает совесть».

«Положите конец нашим мучениям»
Мэтт  ДИККИНСОН,  Сэм  МАРСДЕН

с властями в Газе. Наш сын
в последние три года жил
и работал среди жителей
Газы, чтобы донести их ис-
торию до всего мира, и мы
просим всех этих людей
помочь положить конец
нашим мучениям».

Мистер и миссис Джон-
стон умоляли освободить
их сына на прошлой неде-
ле. До того, как было сдела-
но заявление «Бригад», ник-
то не брал на себя ответ-
ственность за похищение.

Группировка объявила,
что убийство Джонстона –
знак поддержки требова-
ниям освободить палес-
тинских заключенных,
удерживаемых Израилем.

Компания ВВС заявила,
что глубоко обеспокоена
развитием событий, но
подчеркнула, что никаких
независимых подтвержде-
ний смерти их корреспон-
дента в Газе не поступало.

Представители палес-
тинского правительства
заявили, что нет никаких
доказательств, подтверж-
дающих, что Джонстон
мертв.

Хотя «Бригады единобо-
жия и джихада» неизвест-
ны в Газе, это название ча-

сто использовалось в дру-
гих частях Ближнего Вос-
тока организациями, свя-
занными с «Аль-Каидой».

Министр внутренних
дел ПА Хани Кавасмех ска-
зал на пресс-конферен-
ции в Газе: «Эта группа,
которая заявила о предпо-
лагаемом убийстве, неиз-
вестна нашим службам
безопасности. На данный
момент мы не владеем
информацией, подтверж-
дающей факт убийства
Джонстона».

В заявлении ВВС гово-
рится: «Мы глубоко обеспо-
коены тем, что мы услыша-
ли, но мы подчеркиваем,
что на данном этапе это не

подтвержденные независи-
мыми источниками слухи».

Пресс-
с е к р е -
тарь ми-
н и с т е р -
ства инос-
т ра нны х
дел и по
делам со-
д р у ж е -
ства ска-
зала в за-
явлении:
«Мы в
к у р с е
этих сооб-
щений и в
с рочном

порядке занимаемся рас-
следованием».

За последние три года
в секторе Газа были похи-
щены 11 журналистов. Все
они были освобождены
живыми и невредимыми,
обычно в течение не-
скольких дней после похи-
щения. Джонстона удер-
живают дольше всех.

Он присоединился к
Международной службе
ВВС в 1991 году и провел
восемь из последних 16 лет
в журналистских команди-
ровках, в том числе в Узбе-
кистане и Афганистане.

Он был единственным
западным репортером,
постоянно размещенным

в Газе, но готовился отту-
да уезжать, так как его
трехлетняя миссия закан-
чивалась в конце марта.

ВВС провела акцию, ак-
тивизировав призывы ос-
вободить журналиста, со
времени похищения кото-
рого прошел месяц.

В этот момент гене-
ральный директор ВВС
Марк Томпсон сообщил,
что президент ПА Махмуд
Аббас сказал ему, что об-
ладает «достоверными
сведениями», что Джон-
стон «жив и здоров».

Томпсон сказал: «Он за-
верил меня, что палестин-
ские власти очень заинте-
ресованы в деле Алана и
работают над его скорей-
шим освобождением».

Хелен Боден, директор
отдела новостей ВВС, ска-
зала, что слова президен-
та Аббаса представляют
собой первое достовер-
ное свидетельство того,
что Джонстон находится в
безопасности.

Родители похищенного
корреспондента опубли-
ковали письмо, адресо-
ванное сыну, в котором
они призывают его «не
вешать нос».

В письме говорится:
«Здравствуй, сынок, я не
знаю, увидишь ли ты это,

но я просто хотела, что-
бы ты знал, как нам грус-
тно и тяжело оттого, что
тебя похитили. Ты часто
предупреждал нас, что
это возможно,  и мы
были готовы к такому по-
вороту событий. Но ког-
да это наконец случи-
лось, мы испытали насто-
ящий шок».

Тысячи людей со всего
мира подписали петицию,
призывающую освобо-
дить Джонстона, на сайте
ВВС размещены сотни со-
общений в поддержку
журналиста. Палестинс-
кие журналисты органи-
зовали серию забастовок
и акций протеста против
его похищения.

Кроме того, 300 видных
фигур британских СМИ
также объединили усилия,
чтобы потребовать осво-
бождения журналиста.

Сэр Тревор Макдоналд,
Джереми Паксман, сэр Дэвид
Фрост, Джон Сноу, Кирсти Уорк
и Наташа Каплински были сре-
ди тех, кто поставил свои под-
писи под петицией, размещен-
ной во всю полосу в газете
Guardian второго апреля.

Они призвали всех, у кого
есть «влияние», усилить свои
попытки добиться скорей-
шего освобождения колле-
ги живым и здоровым.
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Давать и отбирать. Это
самая глупая игра в мире.
Мы даже не осознаем, ког-
да стремимся к выгоде. Но
в этом и прелесть: дать
фиктивные деньги участ-
никам игры и посмотреть,

что они сделают со своими
деньгами и деньгами дру-
гих участников. В результа-
те, при отсутствии какой-
либо личной выгоды, учас-
тники игры стремятся урав-
нять количество – отбирать
у тех, у кого больше, и отда-
вать тем, у кого меньше. В
этом вымышленном Шер-
вудском лесу Робин Гуд мог
бы действовать и без нор-
маннских беззаконий.

Опыт был произведен в
Университете Сан-Диего в
Калифорнии. Его цель – вы-
яснить, какими мотивами
руководствуются люди при
отсутствии личной выгоды.
Для этого авторы исследо-
вания набрали 120 не знако-
мых друг с другом студентов
разных факультетов. И на-
угад выдали им различные
суммы фиктивных денег,
называемых антропологами
денежными единицами.

Затем началась игра без
правил, когда каждый мог
решить, что ему делать со
своими деньгами и с день-
гами остальных, не видя их
лиц и каждый раз перехо-

Под темной обшивкой
обычной с виду семей-
ной машины спрятаны
высокотехнологичные
устройства, способные
избавить автомобиль
от главной причины до-
рожных аварий – от во-
дителя.

На первый взгляд мо-
жет показаться, что
скромный «Фольксваген
Пассат» черного цвета
бросил в Музее истории
науки в Лондоне какой-то
рассерженный автолю-
битель. Однако большая
красная кнопка на задней
пассажирской двери и
незаметный диск на кры-
ше размером с подстав-
ку под пиво могут дать
озадаченным зрителям
подсказку, как будет выг-
лядеть вождение в буду-
щем.

Машина названа
«Люкс» – по имени не-
мецкой фирмы-разра-
ботчика. Автомобиль
экспонируется на выс-
тавке перед отправкой
в США, где он пройдет
окончательную провер-
ку, в ходе которой не-
сколько десятков ма-
шин без водителя дол-
жны будут проехать по
городу 60 миль. Побе-
дит тот автомобиль, ко-
торый первым завер-
шит маршрут без ава-
рий, отклонений от кур-
са и заездов на троту-
ар при парковке. Эта
гонка организована от-
делом Пентагона по вы-
сокотехнологичным
разработкам – Управ-
лением перспективных
исследований мини-
стерства обороны
(Darpa). Вместо того
чтобы вкладывать соб-
ственные средства в
разработку автономно-
го транспорта (для нача-
ла он должен будет

Завершение проекта
стоимостью в два миллиар-
да фунтов, призванного
дать ответы на важнейшие
загадки Вселенной, отложе-
но на несколько месяцев из-
за допущенных учеными
ошибок в базовых матема-
тических вычислениях.

Ошибки привели к взры-
ву глубоко под землей, в тун-
неле ускорителя частиц
ЦЕРН, который расположен
неподалеку от Женевы, в
Швейцарии. 20-тонный маг-
нит сорвался с креплений,
туннель заполнился гелием,
сотрудников пришлось эва-
куировать.

Это означает, что 24 маг-
нита, которые расположены
по периметру кольцевого
ускорителя, составляюще-
му 17 миль, теперь необхо-
димо снять и подвергнуть
ремонту или доработке. Эта
неудача – серьезный удар

Âñå ìû - Ðîáèí Ãóäû Смотрите: автомобиль
без водителя!Исследование показало, что люди по природе своей

склонны отбирать у имущих и отдавать неимущим
дя из одной группы в дру-
гую, чтобы не возникло не-
приязни или симпатии.
Получился следующий ре-
зультат: те, у кого было боль-
ше денег,  подвергались
приблизительно 8,9 напа-
док со стороны других уча-
стников,  которые хотели

уменьшить их состояние, в
то время как те, чье состо-
яние было ниже среднего
уровня, подвергались та-
ким нападкам всего 1,6
раз. Напротив, самые бед-
ные получали в среднем
11,1 подарка в каждом туре
игры, тогда как самым бо-
гатым было сделано толь-
ко четыре подарка.

Ученые уже описывали
подобный тип поведения,
только в ситуациях, когда
иметь много было хорошо,
а иметь мало – плохо. Кро-
ме того, в эти ситуации ча-
сто вклинивается пред-
ставление о ложной соли-
дарности:  люди склонны
отдавать тем, у кого мень-
ше, потому что таким обра-
зом они, объединив малые
количества, могут достичь
большего влияния и заста-
вить считаться с собой.

В этом случае внешние
фак торы отсутствовали.
Стремление к уравниванию
состояний было результа-
том чистого желания учас-
тников игры. Они не полу-
чали никакой выгоды и не

несли никакого ущерба.
Представление о справед-
ливости доходов каким-то
образом заложено в нас.

Чтобы подтвердить свои
выводы, ученые провели
игру в несколько туров. Они
разделили участников на
несколько групп, сформи-
рованных самими игрока-
ми. Даже понимание того,
что игра не приносит нико-
му выгоды, не приводило к
изменению моделей пове-
дения. В конце концов, была
выявлена та же тенденция:
отбирать у богатых и отда-
вать бедным.

Исследование, отчет о ко-
тором опубликован в Nature,
показало, что поведение из-
меняется в зависимости от
того, чем владеет каждый
участник в данный момент,
и от разницы в количестве
денег, которыми, как они ду-
мают, владеют остальные:
чем меньше денежных еди-
ниц, тем агрессивнее пове-
дение и стремление ото-
брать у богатых. И наоборот,
если кто-то знает, что входит
в группу, у которой больше
денег, он становится более
щедрым по отношению к ме-
нее удачливым.

Авторы исследования
видят только одно объясне-
ние такого поведения игро-
ков. В других экспериментах
присутствовали элементы
ненависти или личной при-
страстности, которыми
можно было объяснить по-
требность вредить тем, у
кого больше денег. Эти же
элементы присутствовали
в этой игре. Не будучи лич-
но знакомы с теми, у кого
было больше денег, игроки
демонстрировали некото-
рую озлобленность по отно-
шению к более удачливым
товарищам...

Итак, чувство справед-
ливости представляет не
что иное, как эгоистичную
реакцию на испытанное
возмущение. То же самое
произошло бы, если бы
речь шла о личной выгоде.

Ученые обсчит ались

Иэн  СЭМПЛ

обеспечи-
вать постав-
ки на линии
ф р о н т а ,
позже – бо-
лее серьез-
ные зада-
ния), воен-
ные объя-
вили откры-
тый кон-
курс с на-
градой в
два милли-
она долларов.

Но выиграют от этого
конкурса не только воен-
ные. Ожидается, что со-
здаваемые для автоном-
ных машин устройства,
в том числе лазерные
«глаза» и программы,
способные принимать
решения, в ближайшие
годы будут использо-
ваться в престижных ав-
томобилях. Инженеры
надеются, что данные
технологии позволят со-
здать систему предотв-
ращения столкновений
и облегчат жизнь води-
теля, поскольку машина
будет парковаться авто-
матически, по нажатию
кнопки.

За передними пане-
лями автомобиля фир-
мы Team Lux, под фара-
ми, установлены двой-
ные лазерные датчики –
они сканируют дорогу
на 200 метров вперед.
Получаемое изображе-
ние позволит постоянно
отслеживать края доро-
ги и обнаруживать пре-
пятствия – пешеходов,
перекрестки и другие
автомобили. Второй
лазерный датчик на-
блюдает за происходя-
щим сзади.

Решения принимает
компьютерный чип, кон-
тролирующий сервомо-
торы, которые включают
газ, тормоз, переключа-

ют передачи и управля-
ют рулем – в результате
все выглядит так, будто

за рулем сидит невиди-
мый водитель. По сло-
вам Фолькера Вилль-
хефта, технического гла-
вы Team Lux и инженера
Ibeo, гамбургской компа-
нии по производству ла-
зерных датчиков, время
реагирования компью-
тера составляет менее
сто миллисекунд.

Испытания автомоби-
ля, прошедшие на ар-
мейской базе и аэро-
дроме Lufthansa близ
Гамбурга, показали, что
машина способна
справляться со своими
задачами на скорости 15
миль/час. Для ноябрьс-
кой гонки ей придется
развить скорость в 30
миль/час.

Перед гонкой в про-
грамму будет заложена
общая карта местности
и точки, через которые
автомобиль должен бу-
дет проехать между
стартом и финишем.
После этого ему придет-
ся справляться с доро-
гой без вмешательства
человека. За автомати-
ческой машиной будут
ехать автомобили со-
провождения – вдруг
что-то выйдет из-под
контроля...

Посетители выставки
выражали смешанные
чувства восхищения, со-
мнения и страха перед
их творением...

Джонатан  ЛИК

для Fermilab, американской
национальной физической
лаборатории, где были со-
зданы магниты и система
креплений, на которых те
были установлены.

Судя по всему, Fermilab
допустила при разработке
магнитов и креплений ряд
элементарных ошибок, из-
за чего они оказались не-
безопасны, когда система
начала работать.

Взбешенный и сбитый с
толку Пьер Оддон, глава
Fermilab, написал своим со-
трудникам, что они «сели в
лужу на виду всего мира». Он
заявил: «Потрясающе, как мы
могли упустить из виду столь
простое соотношение сил.
Эта ошибка была допущена
не только при разработке,
но в четырех технических
оценках, проведенных с 1998
по 2002 год, до начала созда-
ния магнитов».

Целью данного
устройства, Большо-
го адронного кол-
лайдера (БАК), явля-
ется воспроизведе-
ние условий Боль-
шого взрыва. Как по-
лагают, именно в ре-
зультате него 14
миллиардов лет на-
зад родилась наша
Вселенная. Однако
пуск ускорителя, на-
меченный на ноябрь, теперь
может отложиться до буду-
щей весны.

Доктор Лин Эванс, отве-
чающий в Европейской орга-
низации по ядерным иссле-
дованиям (ЦЕРН) за строи-
тельство ускорителя, зая-
вил, что взрыв мог оказать-
ся очень опасным.

«Произошел очень мощ-
ный взрыв, туннель, где
расположен ускоритель,
наполнился гелием и пы-
лью, и пришлось вызывать
пожарных для эвакуации, –
рассказывает он. – Люди,

проводившие испытания,
были до смерти напуганы,
однако все находились в
безопасном месте и не по-
страдали». Расследование,
проведенное сотрудника-
ми ЦЕРН, выявило, что
взрыв был вызван «фунда-
ментальными» просчета-
ми. Взрыв произошел воз-
ле Компактного мюонного
соленоида (CMS) – одной из
важнейших частей БАК.

Ускоритель предназначен
для того, чтобы произво-
дить столкновение прото-
нов, субатомных частиц, на

околосветовой скорости.
Ученые надеются, что в ре-
зультате подобных столкно-
вений им удастся получить
необычные новые частицы –
в частности так называемые
бозоны Хиггса. Теоретики
ожидают, что с их помощью
окажется возможным
объяснить ключевые свой-
ства материи, в частности
получение ею массы и, та-
ким образом, веса.

Большой адронный кол-
лайдер состоит из двух трубок,
по каждой из которых на око-
лосветовой скорости движет-
ся пучок протонов – их движе-
ние по замкнутому в кольцо
туннелю направляют мощные
магниты. Данные магниты яв-
ляются сверхпроводниками, а
это означает, что весь коллай-
дер охлаждается до темпера-
туры ниже -268 градусов по
Цельсию с помощью труб с
жидким гелием.

Два пучка протонов дви-
жутся в противоположных
направлениях, однако в

ряде мест их маршруты пе-
ресекаются, что позволяет
протонам сталкиваться.

Однако из-за того, что
каждый пучок частиц тонь-
ше человеческого волоса,
их необходимо фокусиро-
вать. Эта задача возлагается
на второй набор магнитов,
и именно их испытание про-
водилось в момент взрыва.

По совпадению, больше
всего от задержки в ЦЕРНе
выиграет именно Fermilab.
Специалисты лаборатории
также ведут работы на дру-
гом, менее мощном ускори-
теле частиц, – Тэватроне.

Сотрудники Fermilab
стараются вывести Тэват-
рон на максимальную
мощность и с его помо-
щью получить бозоны Хиг-
гса раньше, чем начнет
работу Большой адрон-
ный коллайдер. Один из
исследователей БАК гово-
рит: «По иронии, такая от-
срочка может оказаться
для них тем, что нужно».
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Ген, способствующий ожи-
рению, впервые был иденти-
фицирован, благодаря чему
можно будет объяснить, поче-
му некоторые люди легко на-
бирают вес, а другие, веду-
щие схожий образ жизни, ос-
таются стройными.

Шансы потолстеть у тех, кто
наследует определенную раз-
новидность этого гена, выше на
70 процентов, выяснили бри-
танские ученые. Каждый шес-
той человек имеет крайне уяз-
вимую генетическую структуру
и весит примерно на три кило-
грамма больше, чем люди, ме-
нее этому подверженные. Их
жировые отложения также
больше на 15 процентов.

Научные открытия впервые
позволили установить тесную
взаимосвязь между общими
генами и ожирением, что мо-
жет помочь разработать новые
методы лечения одной из глав-
ных причин заболеваний в раз-
витых странах. Каждый четвер-
тый взрослый британец стра-
дает ожирением, половина
мужчин и треть женщин – люди
с излишним весом.

Ожирение – главная причина
болезней сердца, рака и диабета
второго типа. Советник государ-
ственной санитарной службы
недавно заявил, что ожирение
представляет собой более серь-
езную угрозу для нации, чем ку-
рение, алкоголь или бедность.

Если удастся понять, как на
биологическом уровне функ-
ционирует ген, известный как
FTO, возможно, получится раз-
работать лекарства, позволяю-
щие им управлять, чтобы по-
мочь людям контролировать
свой вес. «Хотя нам еще пред-
стоит до конца понять, какова
роль гена FTO в ожирении, наши
открытия уже вызвали боль-
шой резонанс», – сказал руко-
водитель исследований Марк
Маккарти из Оксфордского уни-
верситета.

«Установив эту генетическую
связь, мы сможем лучше по-
нять, почему некоторые люди
более склонны к ожирению, а
также его последствиям – по-
вышенному риску заболевания
диабетом и болезнями сердца.
Мы надеемся, что новые откры-
тия позволят нам найти новые
пути лечения такого состояния».

Хотя медицинские исследова-
ния семей уже давно показали,
что на ожирение в значительной

В будущем женщины, возможно, смо-
гут самостоятельно производить сперму,
заявляет ученый, утверждая, что ему уда-
лось создать клетки спермы ранней ста-
дии развития из клеток костного мозга.

Работа, которой занимается сейчас
его группа сотрудников, ставит целью
вырастить полноценные сперматозои-
ды из клеток костного мозга в качестве
метода восстановления фертильности
у молодых мужчин, перенесших лече-
ние от онкологических заболеваний. До
начала клинических исследований мо-
жет пройти около пяти лет.

Профессор Карим Найерния и его
коллеги завершили эксперименты это-
го рода на самках мышей. На протяже-
нии нескольких месяцев они изучали, может ли этот метод при-
меняться настолько широко, чтобы организм женщин тоже мог в
принципе служить источником спермы.

Наряду с клонированием это грозит подарить человечеству вто-
рую технологию, которая сделает мужчин «избыточным элементом».

Получение предполагаемых сперматозоидов ранней стадии раз-
вития из организмов четырех добровольцев мужского пола было те-
мой публикации в сегодняшнем номере журнала «Репродукция: био-
логия гамет». Автором выступил профессор Нейерния из Института
клетки в Ньюкасл-Тайне.

Некоторые эксперты призывают осторожно относиться к таким заяв-
лениям, ставя под вопрос безопасность использования сперматозои-
дов, полученных из стволовых клеток, а один из экспертов скептически
высказался об идее получения сперматозоидов из клеток женщин.

В рамках эксперимента, который проводился в Геттингенском уни-
верситете в Германии, профессор Найерния и его команда использо-
вали костный мозг добровольцев мужского пола, в котором выделя-
ли «родительскую клетку». Эти стволовые клетки, как было установ-
лено, могут служить основой для выращивания других тканей, на-
пример мышечных.

В ходе лабораторных исследований ученые стимулировали разви-
тие стволовых клеток. В итоге они получили клетки, которые выгля-
дели обычно, но генетические маркеры указывали, что это были час-
тично развитые клетки спермы, известные также как «сперматогони-
альные» стволовые клетки.

У большинства мужчин сперматогониальные стволовые клетки в
конечном итоге развиваются в зрелые сперматозоиды, но в ходе эк-
сперимента этого пока не достигнуто, говорит профессор Найерния.

По его словам, его работа подкрепляется исследованием, прове-
денным на мышах профессором Роналдом Свердлоффом из Уни-
верситете Калифорнии в Лос-Анджелесе, который в статье в American
Journal of Pathology свидетельствует, что эти стволовые клетки мож-
но превратить в клетки спермы.

Профессор Найерния говорит: «Мы очень воодушевлены этим от-
крытием. Наша следующая цель – посмотреть, можем ли мы добить-
ся превращения сперматогониальных стволовых клеток в полноцен-
ные клетки спермы».

Он будет вынужден просить разрешения на проведение подоб-
ных экспериментов с костным мозгом человека в Ньюкасле, где Ин-
ститут клетки «Центр жизни» сообщил о первом в мире клонирован-
ном эмбрионе человека.

Что касается выращивания клеток спермы из женских клеток, он
говорит: «У нас имеются свидетельства того, что это возможно, по
крайней мере в случае мышей». Однако для подтверждения требу-
ются дополнительные эксперименты.

Профессор Найерния обеспокоен тем, что правительство может
признать незаконным лечение, основанное на этой работе. В «Белой
книге» утверждается, что использование искусственных гамет – по-
ловых клеток – может «вызвать рост огромного числа новых возмож-
ностей, в том числе сделать возможным создание ребенка за счет
совмещения генетического материала двух женщин».

Профессор Робин Ловелл Бэдж из Национального института ме-
дицинских исследований в Милл-хилл в Лондоне сказал, что суще-
ствуют фундаментальные причины, по которым клетки костного мозга
женщин не могут перерождаться в клетки спермы.

У мужчин есть Y-хромосома и X-хромосома, в то время как у жен-
щин – две Х-хромосомы. Профессор Ловелл Бэдж говорит, что Y-
хромосома имеет ключевое значение для клеток спермы, а наличие
двух Х-хромосом «несовместимо с производством сперматозоидов».

«Единственная подлинно определяющая черта половой клетки – это
ее способность к мейозу – делению, в результате которого в яйцеклет-
ках и сперматозоидах остается только по одной хромосоме, вместо пары
хромосом, как во всех других клетках. Авторы утверждают, что они еще
не определили, способны ли на это выделенные ими клетки, но это
имеет ключевое значение, если они хотят обосновать свои заявления».

По словам оппонента, в работе содержится «несколько вводящих в
заблуждение заявлений», цитируется работа 2006 года «сомнительного
содержания», и, кроме того, она основывается на использовании моле-
кулярных маркеров для определения «предполагаемых» клеток спер-
мы, что очень далеко от подлинных исследований возможностей ис-
пользования спермы, полученной таким образом, для воспроизводства.

Профессор Гарри Мур из Университета Шеффилда говорит: «Мы
должны быть предельно осторожны. К сожалению, эти манипуляции со
стволовыми клетками могут привести к перманентным генетическим
изменениям, что может сделать их использование небезопасным».

Джозефин Квинтавалл из Comment on Reproductive Ethics
говорит: «Ирония ситуации в том, что одно из немногих ново-
введений в репродуктивной медицине, которое правительство
хочет запретить, это именно то, которое Комиссия по репро-
дуктивной этике готова одобрить. Однако бесплодным мужчи-
нам рано радоваться. В этой работе слишком много натяжек. А
что касается получения спермы из клеток женщин, то любой
первокурсник биологического факультета спросит: «Откуда же
возьмется Y-хромосома?»
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Марк  ХЕНДЕРСОН

степени влияют гены, ученые пы-
тались установить, какие именно.

Были обнаружены некоторые
серьезные генетические мута-
ции, вызывающие такие редкие
случаи ожирения, как синдром
Прадер-Вилли, но так и не удава-
лось открыть общие гены, вызы-
вающие риск ожи-
рения или появле-
ния лишнего веса у
обычных людей.

Эффект FTO
был выявлен в
ходе изучения ге-
нетических источ-
ников болезни,
финансируемого
Wellcome Trust. В
процессе иссле-
дования геномы
двух тысяч чело-
век с диабетом
второго типа срав-
нили с геномами
трех тысяч здоро-
вых людей.

Ученые из уни-
верситетов Оксфорда и Экзе-
тера сначала обнаружили, что
некоторые виды гена FTO чаще
встречаются у людей, страдаю-
щих диабетом второго типа, но
этот эффект исчезает при ожи-
рении. Этот факт заставил их
задуматься, а не влияет ли FTO
на ожирение, и они проверили
свою теорию на 37000 человек.

Существует две разновидно-
сти FTO, каждый человек насле-
дует две копии гена. Ученые об-
наружили, что у тех, кто насле-
дует две копии одной разно-
видности – 16 процентов евро-
пейцев – вероятность ожире-
ния выше на 70 процентов, чем
у тех, кто наследует две копии
другой разновидности. Для 50
процентов людей, наследую-
щих две копии разных видов
FTO, риск заболевания ожире-
нием выше на 30 процентов.

Представители группы наи-
большего риска весят прибли-
зительно на три килограмма
больше, среднего риска – на 1,2
килограмма. В каждом случае
избыточный вес выражался в
большем количестве жира, а не
сильных мышцах или высоком
росте. Результаты исследова-
ния, опубликованные в журна-
ле Science, применимы к муж-
чинам, женщинам и детям стар-
ше семи лет.

FTO – не единственный ген,
влияющий на ожирение, и на-
следование определенной

вариации гена необязательно
делает человека толстым.
«Это не ген ожирения, это ген,
увеличивающий риск», – отме-
тил профессор Маккарти.

В исследовании участво-
вало слишком много людей,
и было невозможно прокон-
тролировать их образ жизни
и питания, поэтому пока не

ясно, связан ли FTO с тем,
сколько люди едят или на-
сколько активный образ жиз-
ни они ведут.  Но он может
объяснить, почему у людей со
схожим образом жизни раз-
ная предрасположенность к
ожирению.

Независимые эксперты под-
черкивают высокую научную
значимость открытия. Сьюзан
Джебб из MRC Human Nutrition
Unit сказала: «Это исследование
неоспоримо доказывает, что
есть биологический механизм,
делающий некоторых людей
более предрасположенными к
избыточному весу в условиях
изобилия еды и преобладания
сидячего образа жизни».

Генетический заряд
- Существует две разновидно-

сти гена FTO. 16 процентов людей
имеют две копии разновидности
гена с высокой степенью риска,
50 процентов – одну копию с вы-
сокой и одну с низкой степенью
риска, 34 процента – две копии с
низкой степенью риска.

- Предрасположенность к ожи-
рению у тех, кто имеет две копии
с высокой степенью риска, на 70
процентов выше, чем у тех, кто
имеет две копии с низкой степе-
нью риска. Они весят примерно
на три килограмма больше.

- Предрасположенность к ожи-
рению у тех, кто имеет одну копию
с высокой степенью риска, на три
процента выше. Они весят пример-
но на 1,2 килограмма больше.

М у ж ч и н ы
скоро... не

п о н а д о б я т с я
Роджер ХАЙФИЛД

Яд некоторых видов пауков,
вызывающий продолжитель-
ную эрекцию, может исполь-
зоваться при лечении импо-
тенции, сообщают источники
в больнице «Рамбам» изра-
ильского города Хайфа.

«Эмпирические наблюде-
ния показали, что яд трех ви-
дов пауков – «черная вдова»,
atrax и phoneutria nigriventer из
Латинской Америки – обычно
вызывает продолжительную
эрекцию», – рассказал заве-
дующий отделением невроло-
гии Йорам Варади.

Три врача отделения пол-
года назад начали изучать
возможность использования
яда при лечении импотен-
ции, сообщил заведующий.

Сейчас «мы находимся на
стадии обдумывания. Необ-
ходимо проводить исследо-
вания по крайней мере два-
три года, чтобы узнать, мож-
но ли применять такое лече-
ние», уточнил Варади.

Яд действует на нервную
систему, в отличие от препа-
рата для борьбы с импотен-
цией виагра, вызывающего
расширение артерий. Для
этой субстанции, которая мо-
жет быть смертельной, суще-
ствуют противоядия, поэтому

ее в малых дозах можно ис-
пользовать в терапевтических
целях, утверждает специалист.
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Британцы не умеют
хранить в тайне пароли
к своим компьютерам:
две трети готовы поде-
литься ими с чужими
людьми в обмен на плит-
ку шоколада и милую
улыбку, сообщается в
новом исследовании.

Этот доклад был со-

ставлен компанией
Infosecurity Europe, орга-
низующей ежегодную
специализированную
выставку по IT-безопас-
ности. Исследование
проводилось среди пас-
сажиров лондонских
пригородных поездов и
метрополитена, на вок-
залах и станциях метро:
их просили принять уча-
стие в опросе в обмен на

В качестве последнего яркого пятна в их жизни пе-
ред тем, как приговорить себя к офисной серой тоске,
тысячи новоиспеченных работников Японии на этой не-
деле переживут несколько вечеров унижения, когда
они, наряженные в карнавальные костюмы, будут нахо-
диться во власти будущих начальников.

Новый финансовый год в середине апреля начина-
ется с ритуа- лов посвящения
при приеме на работу, когда
обычно рес- пектабельные
рестораны и бары превраща-
ются в пло- щадки, на кото-
рых можно встретить муж-
чин в женс- кой одежде,
одеяниях в стиле садо-мазо
и в шляпах в форме копченых
я и ч н и к о в трески.

Однако то- кийские продав-
цы карнаваль- ных костюмов го-
ворят, что на щедро сопро-
в ож д а е м ы х алкоголем вече-
ринках фаво- ритом будет один
костюм: обле- гающий комбине-
зон, который сделает своего обладателя любого пола по-
хожим на стройную женщину с обнаженной грудью.

Этот костюм впервые был представлен на последней
новогодней вечеринке в рамках шоу Kou-haku – вокаль-
ного конкурса, который транслируется по государствен-
ному каналу NHK и имеет аудиторию зрителей в десят-
ки миллионов. Диджей Озма одел десятки бэк-вокали-
сток в такие костюмы, чтобы они в таком виде сопро-
вождали его исполнение пикантной песни.

Костюмы оказались столь реалистичны, что многие
пожилые японцы решили, что им показывают крайне
непристойное шоу во время, отведенное для семей-
ного просмотра. В адрес NHK хлынул поток жалоб, по-
бив все рекорды по числу писем, получаемых телеком-
панией когда-либо. В итоге в первый день нового года
были принесены официальные извинения.

Один менеджер в крупной инвестиционном банке
сказал, что его компания готовится в эту пятницу одеть
«по крайней мере 20» своих новоиспеченных сотрудни-
ков в такие костюмы.

Унизительные костюмы для новых работников в апре-
ле каждого года стали приметой японской поп-культуры.
На более скромных вечеринках в этом году будут пред-
ставлены красные шляпы в форме копченых яичников
трески известной марки – в честь телевизионной рекла-
мы, которая потрясла воображение общественности.

Транс-
в е с т и т
вызывает
гнев укра-
и н с к и х
национа-
л и с т о в ,
швейцар-
ца обви-
няют в са-
т а н и з -
ме... Кон-
курс зна-
вал и бо-
лее спо-
койные годы

На «Евровидении» прошло время песенок Мари
Мириам. Трое из кандидатов, отобранных для уча-
стия в конкурсе 2007 года, уже вызвали бурю про-
тестов. Среди них – трансвестит Верка Сердючка,
кандидат от Украины и икона китча, пользующий-
ся большой популярностью в своей стране. Для
украинских националистов, вышедших на митинг
и выступивших с просьбой отменить участие Ук-
раины в конкурсе, Верка Сердючка не просто вуль-
гарна. По их мнению, она способствует распрост-
ранению неблагоприятного имиджа их страны, и
так подорванного политическими событиями.

Еще один повод для недовольства: Верку Сер-
дючку очень любят в России. Для некоторых укра-
инцев это является дополнительной причиной,
почему она не должна представлять их страну в
финале европейского конкурса песни, который
пройдет 12 мая в Хельсинки.

Тем не менее, несмотря на политические сооб-
ражения, Верка Сердючка с ее ритмичными пес-
нями имеет хорошие шансы на победу. Гораздо
большие, чем группа Greenjolly, представлявшая
Украину в прошлом году и никого не убедившая
своим гимном «оранжевой революции».
Швейцарского претендента обвиняют
в пропаганде самоубийства

В Швейцарии полемика вокруг кандидата на кон-
курс «Евровидение» носит не политический, а ре-
лигиозный характер. Христианская политическая
партия – Федеральный демократический союз
(UDF) совместно со Швейцарским евангелическим
альянсом (AES) собрала 49082 подписи под хода-
тайством против участия в конкурсе DJ Bobo, пред-
ставляющего их страну. Автор всемирно извест-
ного шлягера Chihuahua был отобран для участия
в конкурсе со своей песней Vampires are alive («Вам-
пиры живы»). Вот отрывки из нее: «Вампиры
живы... я вампир, я раб... где темнота, где тень –
там я... Как навязчивый кошмар, позволь мне из-
менить твой мир! Освободи свой дух после полу-
ночи, продай свою душу! Насладись путешестви-
ем из рая в ад... Ты здесь, чтобы покончить со сво-
ей жизнью!»

По мнению UDF, эти слова «недооценивают ад и
сатану». Хуже того, они «толкают на деструктивное
поведение», утверждает AES, открыто потребовав-
ший, чтобы жюри пересмотрело свое решение, и
приложивший к своему обращению доклад о са-
моубийствах в Швейцарии.

СМИ подшучивают над этими протестами, но
беспокоятся по поводу шансов DJ Bobo на победу
конкурсе. С точки зрения профессионалов, певец
слишком сильно напоминает последних победи-
телей «Евровидения», финскую хард-рок группу
«Лорди», наряженную в костюмы, взятые прямо
из фильма ужасов. «В немецкоговорящей части
Швейцарии главные радиостанции не транслиру-
ют эту песню. Она слишком примитивная», – пе-
редает слова музыкального редактора цюрихской
радиостанции Radio 24 корреспондент газеты Le
Matin Ив Лассер.
Израильтяне и иранская ядерная
программа

Израильскому претенденту все же было раз-
решено выступить с песней, в которой содер-
жится явная аллюзия на иранскую ядерную уг-
розу. «Мир в ужасе, если кто-то совершит ошиб-
ку, он нас взорвет... Я не хочу умирать, я хочу
видеть, как растут цветы, я не хочу, чтобы все-
му миру настал капут-кабум», – поет Коби Оз,
вокалист группы Teapacks. Несмотря на возник-
шие споры, организаторы «Евровидения»,
обычно не допускающие на конкурсе упомина-
ния политики, заверили, что песня соответству-
ет регламенту. Так что Израиль может препод-
нести новый сюрприз. В 1992 году Израиль уже
завоевал победу благодаря... транссексуалке
Dana International.

Сто музыкальных ансам-
блей, семь городов на пяти
континентах, 24 часа музы-
ки, два миллиарда зрите-
лей. Начался обратный от-
счет оставшихся мест на
живом концерте Live Earth
седьмого июля. Самом
большом музыкальном
событии после Live 8, про-
ходившем два года назад.

Самым близким для
нас местом проведения
станет Лондон: на полно-
стью обновленном стади-
оне «Уэмбли» выступит
Мадонна, Duran Duran,
Red Hot Chili Peppers,
Genesis. В Америке, в
Нью-Джерси, на Giants
Stadium выступят Police,
Бон Джови, Кейни Уэст,
Smashing Pumpkins. Дру-
гие звезды появятся в
Рио-де-Жанейро, на пля-
же в Копакабане, в Oriental
Pearl Tower в Шанхае, на То-
кийском стадионе, в Сид-
нее, в Австралии, где на
Aussie Stadium выступит
Кайли Миноуг, в Южной
Африке, на Cradle of Human
Kind Йоханнесбурга. Но это
событие в прямом эфире
будут показывать телека-
налы по всему миру, кон-
церты прозвучат по радио,
будут передаваться по ин-
тернету. Билет на концерт
в «Уэмбли» стоит прибли-
зительно 75 евро.

«Евровидение»:
то ли еще будет!

Маите  СЕЛИНЯН
Лео  ЛЮИС

Цена за
пароль –

п л и т к а
ш о к о л а д а
Мария  ПАЛМЕР

плитку шоколада.
Исследователи спра-

шивали пассажиров,
знают ли они, какой па-
роль является самым
распространенным, а
затем просили их на-
звать свой собственный.
Около 40 процентов оп-
рошенных назвали свой

компьютерный пароль
немедленно, и еще 20
процентов согласились
сообщить детали при
дальнейших расспросах.

Это исследование де-
монстрирует, насколько
уязвимы компьютерные
пароли для простых ме-
тодов прикладной соци-
ологии, которые могут
использоваться пре-
ступниками.

Топлес-вечеринки
перед началом работы

Чинция  САССО

Если Боб Гелдоф два
года назад организовал са-
мое масштабное событие
в истории музыки, чтобы
добиться отмены долгов

развивающихся стран, то
на этот раз бывший аме-
риканский вице-прези-
дент Альберт Гор стал про-
моутером во имя благой
цели: выступить против
загрязнения, убивающего
Землю. Получивший «Ос-
кар» за свой документаль-
ный фильм о последстви-
ях глобального потепле-
ния, бывшая правая рука
Клинтона решил органи-
зовать первый «зеленый»
концерт в истории.

Гор обратился к Кевину

Уоллу и Харви Голдсмиту,
которые организовали
Live 8, за помощью в под-
боре участников, а также
к Джону Пикарду, чтобы
ничто не противоречило
мотивации концертов. Гор
также объявил, что при

проведении мероприятия
будет использоваться
только чистая энергия,
что напитки и еда будут
расфасованы в биоразла-
гающиеся контейнеры,
что все отходы будут пе-
реработаны, что сами
авто, которые будут ис-
пользоваться для достав-
ки звезд на концертные
площадки, будут рабо-
тать на «зеленой» энергии.

В самом классическом
американском стиле, ме-
гаконцерт должен уди-

вить своей грандиознос-
тью: в амбициозные пла-
ны Альберта Гора входит
привлечение в качестве
публики более двух мил-
лиардов человек, и по
этой причине в 24-часо-
вом музыкальном шоу
нон-стоп примут участие
артисты, представляю-
щие самые разные музы-
кальные направления, от
рока до попа: молодые да-
рования и величайшие
звезды, способные при-
влечь публику самого
разного возраста и музы-
кальных пристрастий.

- Этой публике, – сказал
Гор, – мы хотим направить
послание: необходимо
спасать Землю, мы долж-
ны стать критической мас-
сой, которая будет давить
на политику, чтобы до-
биться достижения этой
цели. На кону – наше об-
щее будущее.

Несмотря на усилия
сделать из этого мероп-
риятия первый «зеленый
концерт», уже начались
первые полемики: по
затратам, по реальной
з а и нт е р е с о в а н но с т и
звезд стать поборниками
борьбы против парнико-
вого эффекта, по беспо-
лезности подобной ини-
циативы.

«Мир спасет не песня
Мадонны», – написано в
редакционной статье
Independent.
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Разобраться в том,
какие из голливудских
пар встречаются на са-
мом деле, а чьи романы
является лишь плодом
разыгравшегося вооб-
ражения различных из-
даний, предлагает таб-
лоид The Sun. В матери-
але рассмотрены увле-
чения самых ярких гол-
ливудских звезд - от
Бритни Спирс до Скар-
летт Йоханссон и Линд-
си Лохан.

После длительных ме-
сяцев спекуляций на
прошлой неделе появи-
лось подтверждение
того, что певица Эшли
Симпсон действительно
встречается с басистом
группы Fall Out Boy Пи-
том. Симпатичную пару
видели вместе в эти вы-
ходные, на дне рождения
общего друга в новом
заведении Hollywood
hot spot Parc. Один из
присутствовавших на
вечеринке сообщил:
«Они определенно не
скрывали, что встреча-
ются. Они целовались и
обнимались. Они хоро-
шо смотрятся друг с
другом».

Памела просто не
может отпустить
Томми Ли. Они
дважды женились и
разводились, и те-
перь, похоже, пара
опять воссоедини-
лась. Пока еще ник-
то не делал офици-
альных заявлений,
однако их друзья
считают, что утих-
шее пламя между
ними вспыхнуло с
новой силой. Бара-
банщик The Motley
Crue жил в доме Па-
мелы в Малибу, пока
у него шел ремонт,
затем пара провела
романтические вы-
ходные на Гавайях.
Воссоединение Пэм
и Ли может стать
прекрасной новостью для
их детей – Брэндона и Ди-
лана.

После расставания с
мужем Ником Лише
личная жизнь Джесси-
ки превратилась в тай-
ну за семью печатями.
Однако фотографии
Джессики и Джона на
пляже в Австралии,
сделанные в минувшие
выходные, показали,
что Симпсон готова от-
крыто сказать миру о
ее новом романе. Ис-
точник сообщил: «По-
хоже, им очень хорошо
вместе. Они шли близ-
ко друг к другу и держа-
ли за руки».

Несколько десяти-
летий назад палеон-
толог Стивен Джей
Гулд разработал тео-
рию прерывистой
эволюции. Согласно
этой теории, эволю-
ция происходит не
медленно и посте-
пенно, а является ре-
зультатом быстрых
прорывов после дли-
тельных периодов
покоя. Возможно, его
труды стоило бы по-
читать Голливуду.

Почти все время
существования спис-
ка наиболее влия-
тельных актеров в
нем доминировали
Том Хэнкс и Том Круз
– «Два Тома». Иногда
для поддержания ин-
тереса они пропуска-
ли вперед Мэла Гибсона. Но положение внезапно изме-
нилось. Гибсон вот уже пять лет не снимался в главных
ролях. Круз уже не так хорошо смотрится в гостях у «Шоу
Опры», и непонятно, сумеет ли он вернуть себе былой
статус. А Хэнксу, хоть он и остается кассовым актером,
уже 50 лет, и для большинства ведущих мужских ролей
он не подходит. За последний год все три звезды потус-
кнели. Теперь самым влиятельным голливудским акте-
ром является Уилл Смит, собравший за свою карьеру 4,4
миллиарда долларов по всему миру. За ним следом идут
Джонни Депп и Бен Стиллер.

К разговору о прерывистой эволюции. «Киноиндуст-
рия полностью преображается, причем не только в ак-
терском составе, а по всем показателям», – говорит один
из представителей этой отрасли. Как и другие опрошен-
ные для статьи люди, он попросил не называть его имени,
чтобы не обижать других звезд. «Уилл Смит – единствен-
ная в нашем бизнесе гарантия больших сборов в первый
уикенд, и это правда». А быть может, роль его еще серьез-
нее. «Скажем так, есть Уилл Смит и есть простые смерт-
ные», – считает глава одной из киностудий.

Влияние актера определяется в первую очередь кас-
совыми сборами в первый уикенд проката. Сегодня сред-
няя стоимость фильма составляет для студии сто милли-
онов долларов, и чтобы вернуть эти деньги, нужны весь-
ма впечатляющие сборы в первые выходные. Звезда, ко-
торая обеспечит 30 миллионов долларов за первый
уикенд, может получить кое-что и для себя: гонорар в 25
миллионов долларов, право утверждения режиссера и
двухэтажный дом на колесах с плазменным телевизором.
Приз в этой гонке очень привлекателен, но получить его
сложнее, чем кажется.

Чтобы обрести настоящее влияние, необходимо пони-
мать глобальный рынок, уметь находить сценарии, под-
ходящие лично вам, и режиссеров, которые смогут все
сделать правильно. Преуспеть в этом один раз недоста-
точно. Нужно делать это каждый раз. Именно такие тре-
бования предъявляет Newsweek при составлении спис-
ка самых влиятельных актеров, проводя с этой целью оп-
росы глав киностудий, агентов и продюсеров.

Кандидат на первое место был выбран единогласно. В
свои 38 лет Уилл Смит обеспечил больше кассовых сбо-
ров, чем Адам Сэндлеа и Уилл Феррелл вместе взятые.
Он добивается успеха в любом жанре, будь то научная
фантастика («Я, робот»), комедийный боевик («Люди в чер-
ном»), романтическая комедия («Метод Хитча») или драма
(«В погоне за счастьем»). Именно пессимистичное «Счас-
тье», которое собрало по всему миру внушительные 298
миллионов долларов, открыло киноиндустрии глаза на
достижения Смита. «Он может все, – говорит хозяин од-
ной из ведущих киностудий. – Публика безумно его лю-
бит – мы говорим о популярности уровня Тома Хэнкса».
Он нравится буквально всем, и конкурентов у него про-
сто нет. «Это черный Джимми Стюарт, – считает один из
представителей киноиндустрии. – Он нравится белым, не
теряя при этом любви черных. Это мощная смесь».

Смит рано обучился этому трюку. Практически все
фильмы, в которых он снялся, начиная с «Дня независи-
мости» (общие сборы составили 817 миллионов долла-
ров), становились блокбастерами мирового масштаба. Но
добиться этого было непросто...

«Уилл никогда не снимается в фильмах, потому что
«так нужно», он снимается, потому что они ему подходят,
– рассказывает Эми Паскаль, глава студии Columbia
Pictures, которая выпустила большую часть картин с учас-
тием Смита. – Он понимает, что это истории для всех. Он
осознал это раньше большинства других»... Смит разру-
шил рамки, которыми были прежде ограничены черноко-
жие актеры. Сегодня его кассовые сборы больше, чем в
два раза превосходят сборы Дензела Вашингтона.

Не все действуют так расчетливо. Судя по всему, Джон-
ни Деппу второе место досталось почти случайно. В филь-
ме «Пираты Карибского моря» он снялся для своих детей,
а тот принес феноменальные 1,8 миллиарда долларов.
Брэд Питт, занявший четвертое место, часто берется за
роли, не вписывающиеся в его образ, и потому в США его
сборы не очень велики. Зато в мировом масштабе – осо-
бенно благодаря фильмам вроде «Мистер и миссис Смит»
– он не имеет равных.

Êòî ñ êåì êðóòèò
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Николь и Джо-
эл сошлись еще
в прошлом году
и сформирова-
ли довольно-
таки крепкую
пару. Солист
группы The Good
Charlotte бросил
ради Ричи свою
подругу Хилари
Дафф в ноябре
прошлого года.
С тех пор пара
не расходилась.
Недавно Николь
сфотографиро-
вали с большим

бриллиантовым коль-
цом на безымянном
пальце. Ходят слухи, что
пара планирует поже-
ниться летом в Мекси-
ке. Источник сообщил:
«Они действительно се-
рьезно относятся друг к
другу и планируют обме-
няться кольцами».

Возможно, Скарлетт
скоро покинет стан холо-
стячек, если выходные,
проведенные с бывшим
женихом Аланис Мори-
сетт Райаном, что-то да
значат. Никаких фото-
графий, подтверждаю-
щих этот факт, пока нет,
однако некоторые ис-
точники утверждают,

что Йоханссон и Рей-
нольдс провели пасху в
Нью-Йорке.

Вскоре после того, как
Джастин расстался с ак-
трисой Кэмерон Диаз на
Рождество, многие наде-
ялись, что он вернется к
несчастной Бритни
Спирс. Однако Джастин,
похоже, совершенно не
намеревался этого де-
лать. Напротив, он начал
флиртовать с Джесси-
кой на вечеринке, прохо-
дившей после церемо-
нии вручения «Оскара».
Несмотря на отрицание
парой этих сообщений,
ходят слухи, что пару ви-
дели целующейся в Ма-
либу в пятницу ночью.

Знаменитая во всем
мире тусовщица застави-
ла миллионы женщин ку-
сать локти от зависти, по-
явившись со звездой те-
лесериала «Отчаянные
домохозяйки» Джошем.
Актер заявил: «Я очень
уважаю женщин. Когда я
встречаюсь с кем-нибудь,
моя девушка это един-
ственный человек, о кото-
ром я думаю. Я одно-
люб». Теперь же такие
высказывания могут выз-
вать скептицизм. Многие
считают, что Джош начал
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встречаться с Хилтон,
чтобы укрепить свои по-
зиции в Голливуде.

Выписавшись из нар-
кологической клиники,
Бритни Спирс стала
баскетбольной фанат-
кой. Пасху она провела
на матче между LA
Lakers и Phoenix Suns.
Таблоиды тут же связа-
ли появление певицы на
игре с ее увлечением иг-
роком Lakers Люком Уол-
тоном. В прошлом году
Бритни уже признава-
лась, что влюблена в
сына баскетбольной ле-
генды Билла Уолтона.

Расставшись в ян-
варе  с  ударником
Фабрицио Моретти
после четырехлетних
отношений, Дрю сразу
же восполнила поте-
рянное время. Ее ви-
дели играющей в тен-
нис  с  режиссером
Спайк ом Джонс ом.
После этого пара про-
вела романтический
ужин в Санта Монике.
Многие говорят, что
Спайк является для
Дрю лишь временным
утешением. Однако
пара также явилась на
церемонию открытия
одного из бутиков в
Лос-Анджелесе  на
прошлой неделе.

Самую ленивую пару
в Голливуде - Линдси Ло-
хан и Kевина Федерлай-
на – видели вместе на
прошлой неделе. Источ-
ник в одном из фото-
агентств сообщил:
«Один из наших фото-
графов, снимавших
Линдси, позвонил мне и
спросил, оставаться ли
ему с ней или же отпра-
виться поснимать Кеви-
на Федерлайна. Я ему
ответил, чтобы оставал-
ся с Линдси, и пообещал
послать кого-нибудь к
Кевину. Каково же было
наше удивление, когда
эта парочка в итоге ока-
залась вместе».

Шон  СМИТ
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Роман принца Уилья-
ма с Кейт Миддлтон был
обречен закончиться
расставанием, посколь-
ку они встретились «на
пять лет раньше, чем
нужно», сказали близ-
кие друзья пары.

Заявление о том, что
они расстаются, стало
потрясением – многие
предсказывали, что в
нынешнем году будет
сыграна королевская
свадьба. По словам дру-
зей, Уильям и Миддлтон
останутся хорошими
друзьями, но их отноше-
ния, завязавшиеся еще
в университете, – это от-
ношения слишком моло-

Не вступать в брак –
значит восстать против
социального давления,
требующего, чтобы вы
последовали примеру
другой половины населе-
ния США. Ведь именно
половина американцев
состоит в браке.

Несмотря на шикар-
ные свадьбы знамени-
тостей, обилие сайтов
знакомств и горы книг с
методиками поиска сво-
ей половинки, среди
американцев растет
число тех, кто холост
или не замужем. И все
чаще эти люди заявля-
ют, что совершенно до-
вольны жизнью и беспо-
коиться за них нечего.

По данным Комитета
по переписи населения
на 2006 год (это самые
свежие цифры), в США
насчитывалось около 97
миллионов лиц старше
18 лет, не состоящих в
браке. Это 44 процента
граждан США старше 18
лет. Четверть взрослых
американцев никогда не
состояли в браке, десять
процентов разведены,
шесть – вдовцы и вдовы,
два формально состоят в
браке, но живут с супру-
гами раздельно.

«Наверное, сейчас мы
переживаем лучший в
истории нашей страны
период для незамужних
и неженатых – благодаря
симпатиям к ним в обще-
стве, а также благодаря
их количеству», – говорит
Пэт Палмиери, препода-
ватель социальной исто-
рии в Педагогическом
колледже Колумбийско-
го университета, работа-
ющая над историей оди-
ночек в США в период с
1870 года. Палмиери 60
лет, и она никогда не
была замужем.

По мнению специали-
стов, молодежь откла-
дывает создание семьи
на более поздний срок,
а средняя продолжи-
тельность жизни увели-
чивается, поэтому все
больше американцев и
американок проживут
значительную часть
взрослой жизни в каче-
стве холостяков и неза-
мужних. Лиц, не состоя-
щих в браке, становится
все больше. Они уже не
ждут, когда у них появит-

Исследования показали,
что программа пропаганды
целомудрия в США, в рамках
которой подросткам выдава-
ли серебряные кольца, никак
не влияла на их решение, на-
чинать ли половую жизнь.

Это было центральным
элементом социальной по-
литики Джорджа Буша: удер-
жать подростков от секса.

Более миллиарда долла-
ров из федеральной казны по-
трачены на пропаганду воз-
держания с 1998 года – были
напечатаны плакаты, сняты те-
левизионные рекламные ро-
лики и внедрены целые обра-
зовательные программы,
предназначенные для сотен
тысяч девочек и мальчиков.
Проблема в том, что ничего
не сработало, как показывают
исследования. Абсолютно не-
эффективно.

Исследование более
двух тысяч подростков, про-
веденное научно-исследо-
вательской организацией от
имени Конгресса, показало,
что те тинейджеры, которые
получали образование с про-
пагандой воздержания как
единственного способа пре-
дохранения, демонстрируют
такой же уровень предрас-
положенности к сексу, как и
те, кто получал обычное сек-
суальное воспитание, с об-
суждением способов кон-
трацепции.

Компания Mathematica
Policy Research исследо-
вала подростков, средний
возраст которых состав-
ляет 16 лет, из разных сло-
ев общества во Флориде,
Висконсине, Миссисипи и
Вирджинии. В обеих кон-
трольных группах (по типу
полового воспитания)
были обнаружены одина-
ковые процентные соот-
ношения – 23 процента в
обеих группах занимались
сексом в прошлом году и
всегда использовали пре-
зерватив, 17 процентов
только иногда занимались
сексом с презервативом,
четыре процента занима-
лись сексом и никогда не
использовали при этом
презерватив. Около чет-
верти представителей
каждой группы занима-
лись сексом с тремя и
больше партнерами.

После пребывания на
посту губернатора Техаса

Кампания «против секса»
провалилась

Эд   ПИНКЕРТОН

Джордж Буш был твердым
сторонником пропаганды
воздержания в образова-
нии, которая учит, что
единственный надежный
способ избежать нежела-
тельной беременности и
ЗППП – это держать ширин-
ку на замке; и что откло-
нение от норм половой ак-
тивности связано с риском
психических и физических
нарушений. «Воздержание
не получило должного

распространения, но, ког-
да его применяют, оно
срабатывает. Это точно»,
– говорил он.

Однако даже Техас 1990-
х, где Буш тратил десять
миллионов долларов в год
на пропаганду воздержа-
ния, по беременности сре-
ди подростков занимал пя-
тое место в США. В после-
дние шесть лет он активи-
зировал эту программу,
вкладывая в нее больше
ста миллионов долларов.
Недавно Техас, рискуя
стать посмешищем, рас-
пространил эту програм-
му на взрослых людей в
возрасте 20-29 лет – воз-
раст, когда 90 процентов
людей ведут активную
половую жизнь.

Согласно исследова-
нию Mathematica Policy
Research, опубликованно-
му шестью активистами в
области образования пос-
ле того, как министерство
образования пыталось его
проигнорировать, средний
возраст начала половой
жизни в группе, которой
предоставляли информа-
цию о средствах контра-
цепции, составлял 14,9. На
первый взгляд кажется,
что это очень рано, пока не
узнаешь средний возраст
первого сексуального опы-
та среди тех, кому внуша-

ли необходимость воздер-
жания: 14,9.

В контексте подобных
исследований медицинс-

кие работники и
социологи заклю-
чают, что гораздо
лучше, чтобы дети
занимались безо-
пасным сексом,
обладая инфор-
мацией о сред-
ствах контрацеп-
ции и доступом к
ним, а не выслу-

шивали призывы к воздер-
жанию, которые они будут
игнорировать.

Федеральное финанси-
рование программы пропа-
ганды воздержания нача-
лось в виде небольшой со-
ставной части программы
социальных реформ Клин-
тона, но в правление Буша
сильно разрослось. Сторон-
ники этой программы ука-
зывают, что количество бе-
ременностей в возрасте
15-19 лет в США снизи-
лось с 62,1 на тысячу жен-
щин в 1991 году до 41,1 на
тысячу женщин в 2004,
считая, что программа
приносит свои плоды.

Однако результаты, полу-
ченные Mathematica Policy
Research, основанные на бо-
лее ранних исследованиях,
подвергают этот оптимизм
сомнению. Противники про-
паганды воздержания давно
говорили, что эта кампания
опасна, так как она создает
риск ранней беременности
и заражения болезнями, пе-
редающимися половым пу-
тем, так как детям не предо-
ставляют информации о
презервативах и контрацеп-
тивах. Среди 19 миллионов
случаев ЗППП, регистрируе-
мых в США ежегодно, почти
половина приходится на мо-
лодых людей в возрасте от
15 до 24 лет.

Ñ÷àñòüå âîëüíûõ ïòàøåê
Шэрон  ДЖЕЙСОН

ся спутник или спут-
ница жизни, прежде
чем покупать дом
или даже обзавес-
тись ребенком. Эти
люди решили полу-
чать удовольствие от
холостой жизни,
сколько бы она ни
продлилась.

«Для счастья мне не
обязательно нужно с
кем-то встречаться», –
говорит 26-летняя
Дженнифер Макду-
гал, секретарша из
Уилмингтона, штат
Северная Каролина. По
словам Дженнифер, ее
друзья придерживаются
того же мнения...

Возможно, такая пози-
ция – реакция на тот не-
рвозный поиск, который
начинает доминировать
в романтических отно-
шениях после окончания
колледжа, утверждает
Барбара Дафоу Уайтхед,
содиректор научно-ис-
следовательской про-
граммы Rutgers
University, которая назы-
вается «Национальный
свадебный проект».

«Тот факт, что в наше
время отсутствие супру-
га уже не расценивается
как позорное клеймо, а
также обсуждаются аль-
тернативные варианты
образа жизни, не связан-
ного с брачными отноше-
ниями, – хорошая тенден-
ция», – говорит она.

Согласно недавно
опубликованной статис-
тике на 2006 год, домохо-
зяйства, где никто из про-
живающих не состоит в
браке, в наше время со-
ставляют в США 47,3 про-
цента (114 миллионов).

«Под термином «не со-
стоящий (не состоящая) в
браке» здесь подразуме-
вается «не состоит в бра-
ке в данный момент», –
поясняет Эндрю Черлин,
преподаватель социоло-
гии и общественной по-
литики в Johns Hopkins
University в Балтиморе.
Статистика отражает, что
растет число пожилых
одиночек (вероятно, ов-
довевших или разведен-
ных), а также лиц в воз-
расте 20-40 лет, которые
не связаны с кем-либо
формальными узами
(это могут быть как холо-
стяки и незамужние, ко-

торые просто живут под
одной крышей, так  и
влюбленные пары, живу-

щие вместе без оформ-
ления брака).

«По-видимому, боль-
шинство холостяков и не-
замужних хочет когда-ни-
будь все-таки вступить в
брак, – отмечает Майкл
Розенфелд, автор книги
«Век независимости» – о
молодых людях, живущих
отдельно от родителей. –
Но они откладывают это
на потом. В прошлом про-
сто не было такой массы
холостых молодых людей
и незамужних девушек,
которые бы зарабатывали
самостоятельно. Это но-
вый феномен, наблюдаю-
щийся с начала 1960-х и
расширяющийся с каж-
дым днем».

Лица, не состоящие в
браке, продолжают стал-
киваться с трудностями –
от политики найма на ра-
боту и налоговых льгот,
благоволящих семейным
парам, до необходимос-
ти переплачивать, если
путешествуешь в оди-
ночку. Но общество начи-
нает считаться с их по-
требностями: возьмем
хотя бы такой факт, как
мелкая расфасовка про-
дуктов, соответствую-
щая одной порции.

По данным исследова-
ния, опубликованного в
прошлом году Pew
Research Center, большин-
ство лиц, не состоящих в
браке, не испытывает ак-
тивного стремления к се-
рьезным отношениям: 55
процентов из 3200 взрос-
лых в возрасте 18 лет и
старше, опрошенных в
2005 году, заявили, что не
заинтересованы в серьез-
ных отношениях. В возра-
стной группе 18-29 лет 38
процентов респондентов
утверждали, что не ищут
спутника жизни...

К ороле вско е  ра сс тава ни е
Джон АНГОУД-ТОМАС, Кристофер МОРГАН

дых для брака людей.
Судя по всему, пара

решали расстаться в
пасхальные выходные, и
это было «полюбовное»
соглашение. Королеве
сообщили об этом на
прошлой неделе, и она
объявила, что «сочув-
ствует обоим».

В последнее время
Уильям со все большим
смущением реагировал
на слова о предстоящей
свадьбе с Миддлтон. Он
всегда считал, что было
бы неразумным женить-
ся, пока ему еще далеко
до 30 лет.

«Время оказалось не-
удачным, – говорит один

из его близких друзей. –
Думаю, она тоже это по-
няла. Она понимает что
к чему. Они очень моло-
ды. Часто ли бывают жи-
вучими университетс-
кие романы? Быть мо-
жет, один из ста. Уиль-
ям встретил ее на пять
лет раньше, чем нужно.
Возможно, через какое-
то время они снова будут
вместе. Через пять лет
или через десять – кто
знает? Они останутся
друзьями на всю жизнь.
Не надо обвинять Уиль-
яма или Кейт».

Хотя отношения пары
приковывали к себе повы-
шенное внимание прессы,

один из их друзей сооб-
щил, что не это было глав-
ной причиной принятого
решения: «Это сделала не
пресса... это не имеет ни-
какого отношения и к его
армейской службе. Уиль-

яму нужно
немного по-
жить соб-
с т в е н н о й
жизнью».

В после-
дние неде-
ли моло-
дые люди
редко виде-
лись, по-
с к о л ь к у
Уильям по-
ехал на тан-
ковые уче-
ния в Бо-
в и н г т о н -

кемп. Кроме того, он по-
сещал ночные клубы в
Борнмуте, и на одной
из недавних фотогра-
фий видно, как он обни-
мает некую симпатич-
ную студентку.

Некоторые прибли-
женные королевы надея-
лись, что Миддлтон мо-
жет создать более со-
временный и понятный
образ молодой принцес-
сы. Источники в коро-
левской семье сообщи-
ли о «вполне объясни-
мом разочаровании» в
связи с тем, что эти от-
ношения закончились...

Теперь Уильям на-
м ерен  с ос ре до то -
читься на армейской
карьере в Королевс-
кой гвардии...

А Миддлтон соверши-
ла отважный поступок,
приехав на семейный
ленч в Беркшир. Она
выглядела спокойной,
но избегала вопросов
журналистов.
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Нападение на двух
десятилетних подрос-
тков произошло в
подмосковном го-
роде Ликино-Дуле-
во в минувшие вы-
ходные. Неизвест-
ный, угрожая детям
ножом, завел их в
л е с о п а р к о в у ю
зону, где и изнаси-
ловал обоих. Но
этого маньяку пока-
залось мало – он
решил избавиться
от своих жертв, на-
неся обоим мальчи-
кам несколько уда-
ров ножом в шею.
Один ребенок скон-
чался на месте, дру-
гого удалось спастись.

Трагедия произошла
в субботу вечером. Ос-
тавшийся в живых ребе-
нок чудом вырвался из
рук убийцы и бежал. С
колото-резаными ноже-
выми ранениями шеи в
бессознательном со-
стоянии мальчик был
доставлен в одно из ме-
дицинских учреждений
города Орехово-Зуево.
На раскрытие преступ-
ления брошены все
силы правоохранитель-
ных органов Орехово-
Зуевского района.

В воскресенье утром
школьник, с которым
все время рядом нахо-
дилась мать, ненадол-
го пришел в себя и рас-
сказал о случившемся.
Именно от матери под-
ростка милиционеры
узнали, что жертвой
неизвестного стал еще
один мальчик. Как вы-
яснилось, два друга иг-

Израильские суды ча-
сто критикуются за недо-
статочную строгость по
отношению к преступни-
кам и за относительно
малые сроки, которые
получают нарушители
закона. Как выясняется,
особую снисходитель-
ность суды проявляют по
отношению к торговцам
живым товаром.

Такой вывод можно
сделать из нового отчета,
в котором приведены ре-
шения суда за 2006 год по
делам о торговле живым
товаром и проституции.
Согласно отчету,
свыше трети всех
подсудимых, кото-
рые проходили в
прошлом году по
делам о торговле
живым товаром,
были судимы ранее
по тем же самым
или похожим стать-
ям, например за
сутенерство и со-
держание публич-
ных домов.

«Эти данные
свидетельствуют о
том, что наказания
неэффективны, они не
отпугивают преступни-
ков, – считает адвокат
Наами Левинкрон, автор
отчета, который был со-
ставлен по просьбе Цен-
тра помощи иностран-
ным рабочим. – Как
следствие, преступники
ни во что не ставят закон
и понимают, что они мо-
гут обвести систему
вокруг пальца, потому
что наказания смехот-
ворны. Для них это знак:
юридическая система и
общество в целом со-

Если вы читаете эту ста-
тью, лежа в постели, луч-
ше там и оставайтесь. Се-
годня – пятница, 13, и мож-
но с некоторой долей уве-
ренности сказать, что этот
день приносит несчастье.
Статистические данные
страховой компании
Norwich Union подтвержда-
ют, что это самый подхо-
дящий день для того, что-
бы разбить машину.

Нет никаких объектив-
ных причин считать пят-
ницу, 13 несчастливее
других дней. Но факты
свидетельствуют, что в
последние пятницы, вы-
падавшие на 13-е число,
количество страховых
случаев из-за автомо-
бильных аварий на 13
процентов превышало
среднестатистическое.

Существенное значе-
ние имеет совпадение
числа и дня недели. Стра-
ховые случаи по тринад-
цатым числам, выпадаю-
щим на другие дни неде-

Ìàíüÿê âåðíóëñÿ
â Ïîäìîñêîâüå?

Роман ЧУГУЕВСКИЙ

рали во дворе дома,
когда к ним подошел

неизвестный мужчина.
После этой информа-
ции милиционеры про-
чесали лесопарковую
зону, и нашли тело вто-
рого подростка недале-
ко от здания АТС на ули-
це Октябрьской.

Пока не понятно, по-
чему дети не попыта-
лись убежать от убий-
цы. Как сообщил жур-
налистам прокурор
Орехово-Зуевской го-
родской прокуратуры
Игорь Пантюшин, вра-
чи только сейчас раз-
решили сотрудникам
правоохранительных
органов допросить при-
шедшего в себя подро-
стка. Состояние пост-
радавшего оценивает-
ся как тяжелое, но, по
словам врачей, угрозы
для жизни нет. Между
тем, личность убийцы-
педофила пока не уда-
лось установить. Под-
росток сказал, что он

никогда раньше не ви-
дел его. И свидетелей
инцидента тоже не уда-
лось пока найти.

Трагедия, случивша-

яся в Ликино-Дулево,
наводит на воспомина-
ния о других, более дав-
них, но не менее ужас-
ных зверствах, также
происходивших в Под-
московье. Сергей Го-
ловкин начал орудовать
в  Одинцовском районе
Московской области с
1986 года. У себя дома
он оборудовал «подвал
ужасов», где насиловал,
глумился над мальчика-
ми, а затем расчленял
их. Головкин безнака-
занно убивал вплоть до
1992 года. На его совес-
ти – несколько десятков
загубленных жизней. А
пионервожатый Сливко
из Ставропольского
края устроил собствен-
ный «театр смерти», а
если точнее выразить-
ся, «кино»: он уводил
вверенных ему пионе-
ров в лес, где пытал их,
убивал, расчленял, сни-
мая все это на камеру.

Сутенеры не боятся
израильского суда

 Мейрав  ДАВИД

гласны с тем, что с эти-
ми женщинам можно де-
лать все, что угодно».

Данные отчета пока-
зывают, что повторная
судимость не является
достаточным основани-
ем для суда ужесточить
наказания, к которым
приговариваются тор-
говцы живым товаром, а
в некоторых случаях вто-
рой приговор оказался
даже менее строгим,
чем первый.

Так, если в 2005 году
средний срок наказания,
который присуждали

израильские суды тор-
говцам живым товаром,
составлял 4,6 года зак-
лючения, то в 2006 сред-
нестатистический срок
наказания за подобные
преступления снизился
до 2,9 года.

Следует отметить, что
максимальный срок зак-
лючения, предусмотрен-
ный законом по статье
«торговля живым това-
ром», равняется 16 го-
дам тюрьмы, а мини-
мальное наказание, пре-
дусмотренное законода-

тельством, равен четы-
рем годам. Вместе с
тем, законодательство
позволяет выносить ус-
ловные приговоры, и
большинство судей
склонны облегчать, а не
ужесточать приговор.

Самым ярким приме-
ром снисходительного
отношения суда к подоб-
ным преступлениям яв-
ляется юридическая
сделка, заключенная в
прошлом году. Торговцы
живым товаром насиль-
но заставляли женщин
заниматься проституци-
ей, причем не освобож-
дали их от работы даже
во время болезни и мен-

струации. Жен-
щин держали вза-
перти, они жили в
клетушках, выби-
тых в бетонной
стене публичного
дома. В результате
сделки один из
преступников отде-
лался арестом
сроком на десять
месяцев, приго-
вор другого – три
года тюрьмы.

Законодатель-
ством предусмот-
рена возможность

выплаты крупных денеж-
ных компенсаций жен-
щинам, которых принуж-
дали к проституции. Тем
не менее в прошлом году
суд оставил большин-
ство женщин без ком-
пенсаций. Следует отме-
тить, что после судебных
процессов женщины, ко-
торые работали на тор-
говцев живым товаром,
остаются ни с чем, а ра-
боторговцы, которые на
них наживались, остав-
ляют себе все доходы.

Почему сегодня не ваш счастливый
день... если вы суеверны

          Джоанна БЭЙЛ,  Алан ГАМИЛЬТОН

ли, не превышают сред-
ний показатель.

Еще больше мутят
воду данные, что пятница,
13 не самый опасный день
для управления автомо-
билем. Эта сомнительная
честь выпадает на долю
первого числа каждого
месяца вне зависимости
от дня недели.

Самый безопасный для
путешествий день – 26-е
число любого месяца, вне
зависимости от дня неде-
ли. В страховой компании
Norwich Union говорят, что
на этот день приходится на
8% меньше страховых слу-
чаев, чем в любой другой
день месяца.

Найджел Бартем из
Norwich Union утвержда-
ет: «Произведенная нами
оценка опасных для управ-
ления автомобилем дней
в чем-то подтверждает су-
еверия, связанные с пят-
ницей, 13. Хотя трудно с
уверенностью сказать,
почему. Возможно, одна

из причин в том, что люди
меняют свое поведение за
рулем, потому что счита-
ют этот день «несчастли-
вым».

Бартем добавляет:
«На самом деле, измене-
ние поведения за рулем
в ответ на предполагае-
мую опасность – в отли-
чие от реальной опасно-
сти, такой как снег или
гололед – не обязательно
приводит к более безо-
пасному вождению. Сле-
довательно, изменяя
стиль вождения, чтобы
обмануть «судьбу», води-
тели могут стать причи-
ной совершенно несчас-
тливого самореализую-
щегося пророчества».

Возможно, самое не-
приятное в боязни пятни-
цы, 13 – наличие у этого
явления специального
термина –
paraskevidekatriaphobia
(paraskevi в переводе с
греческого значит «пят-
ница», dekatria – «тринад-

цать», phobia – «боязнь»).
Нет рационального
объяснения, почему дан-
ная комбинация числа и
дня недели считается не-
счастливой. Аргументы
вроде того, что Ева дала
Адаму яблоко в пятницу,
13, или что Великий по-
топ начался в этот же
день несколькими года-
ми позже, не проходят.
Ветхий Завет недоста-
точно пунктуален в воп-
росе периодизации этих
двух событий. Из-за кап-

ризов григорианского ка-
лендаря пятница, 13 вы-

падает чаще, чем
должна бы. За 400
лет это случалось
688 раз, в то время
как суббота, 13 вы-
падала всего 684
раза. Некоторые
люди рождаются в
пятницу, 13, и по
именам двух наибо-
лее известных из
них вы можете сами
судить о том, счаст-
ливый это день или
нет: Фидель Кастро
и Маргарет Тэтчер.

Постучите по дереву
- Сэр Уинстон Черчилль

никогда никуда не ездил в
пятницу, 13 за исключени-
ем крайних случаев. То же
самое рассказывают о На-
полеоне, Марке Твене, Гер-
берте Гувере и Франкли-
не Д.Рузвельте.

- Согласно одной тео-
рии, это суеверие осно-
вывается на том, что чис-
ло участников Тайной ве-
чери составляло 13 (счи-
тая Иуду Искариота), а
Христос был распят в

Страстную пятницу.
- Пятница была днем

казней в Древнем Риме
и днем висельника в Бри-
тании.

- В Средние века пят-
ницу называли «шаба-
шем ведьм». Считалось,
что в этом сборище уча-
ствуют 13 ведьм.

- Самое раннее доку-
ментальное подтвержде-
ние того, что пятница
считалась несчастли-
вым днем, встречается у
Чосера в «Кентерберий-
ских рассказах» («Рас-
сказ аббатисы»).

- Тысячи рыцарей-там-
плиеров были казнены
французским королем
Филиппом IV Красивым
в пятницу, 13 в 1307 году.

- Корабль «Аполлон-
13» был запущен на Луну
в 13:13, полет был пре-
рван 13 апреля 1970 года.

- Астероид, который
приблизится к Земле в
пятницу, 13 апреля 2029
года со скоростью 28000
метров в час, может вре-
заться в планету с силой
65000 атомных бомб.
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Узнать, что волнует Амери-
ку, довольно просто. Надо
всего лишь ознакомиться со
списком лауреатов Пулитце-
ровской премии. Эта премия,
созданная и существующая на
завещанные великим газетчи-
ком Джозефом Пулитцером
деньги уже девяносто лет, с
1917 года определяет, что в
мире заслуживает внимания.

В понедельник в Колум-
бийском университете в Нью-
Йорке были названы очеред-
ные лауреаты престижного
приза.

Что же, по версии членов
пулитцеровского жюри, акту-
ально сегодня? Да по большей
части все то же, что и прежде.

Самого пристального вни-
мания удостоился, естествен-
но, президент США Джордж
Буш. Он принес «Пулитцер»
корреспонденту Boston Globe
Чарли Сэведжу за материалы
о том, как президенту удает-
ся обходить требования зако-
нодательства, используя так
называемые заявления при
подписании законов. Signing
statement – официальные
комментарии администрации
США, сопровождающие под-
писанный президентом зако-
нопроект. Милое лицо прези-
дента мы видим и на работах
лауреатов в области карика-
туры и мультипликационных
роликов.

Но не одним Бушем прови-
нились власти.

Злоупотребления были в
центре внимания у победите-
лей в номинациях «За служе-
ние обществу» (премия вру-
чена американской политико-
экономической газете The
Wall Street Journal за серию рас-
следований махинаций на
финансовом рынке), «Рассле-
дования» (лауреатом стал
Бретт Блекледж из The
Birmingham News за матери-
алы о коррупции в системе
двухлетних колледжей) и
«Местный репортаж» (The
Miami Herald за серию репор-
тажей о растратах, фавори-
тизме и недостатке контроля
в системе жилищного строи-
тельства и аренды).

Традиционно популярны
проблемы ислама («Лучшим
очерком года» стал материал
журналистки The New York
Times Андреа Элиот, рассказы-
вающий об имаме, эмигриро-
вавшем в США и нашедшем
здесь счастье), поднимающе-
гося Китая («Международный
репортаж» получила серия
очерков The Wall Street Journal
о проблемах развития капита-
лизма в Китае) и охраны окру-
жающей среды – Кеннет Вайс,
Уша Ли Макфарлинг и Рик Лу-
мис из The Los Angeles Times
признаны лучшими в номина-
ции «Исследовательский ре-
портаж» за серию статей о ми-
ровом океане.

Столь популярный ранее
Ближний Восток отметился
лишь в одной категории – «Луч-
шее фото». Им была призна-
на работа Одида Балилти из
агентства Associated Press,
сфотографировавшего оди-
нокую еврейку, выступающую
против сноса поселений на
Западном берегу.

Совершенно неожиданно
жюри обратило внимание не

Кулинары-эрудиты
и мутанты-каннибалы

Взять на себя
воспитательную
функцию

Католикос-Патриарх Всея Грузии,
Святейший и Блаженнейший Илиа
Второй считает, что масс-медиа,
ставшая в результате развития тех-
нологических процессов самым мощ-
ным рычагом, определяющим созна-
ние человека и его жизненный уклад,
обязательно - вместе с родителями
и педагогами - должна взять на себя
воспитательную функцию. Об этом
говорится в пасхальной эпистоле Ка-
толикоса-Патриарха.

По мнению Предстоятеля Грузинской
Православной церкви, в стране уделяется
мало внимания подаче обществу телеви-
зионной продукции и фильмов, несущих в
себе нравственные и человеческие ценно-
сти.  

«Во всех цивилизованных странах масс-
медиа заботится о том, чтобы по государ-
ственным и частным каналам (кроме спе-
циализированного вещания) обществу по-
давалась телепродукция и фильмы, содер-
жащие нравственные и вообще положи-
тельные ценности, чему у нас, к сожалению,
уделяется  меньше внимания», - говорится
в эпистоле.

Илия Второй считает, что телевизион-
ное пространство Грузии «в основном, заг-
ружено в политическом и информацион-
ном направлениях, а обществу хочется
смотреть также исторические, научные,
познавательные, культурные и молодеж-
ные передачи».

«В этом состояла наша цель, когда мы
поддержали создание независимого теле-
вещания «Иверия», которое, под патрона-
том Международного фонда Католикоса-
Патриарха, уже выходит с пробными пере-
дачами в эфир. Оно должно стать семей-
ным телевидением, которое будет прием-
лемо для всех поколений и, по мере воз-
можности, удовлетворит интересы всех
слоев. Вместе с тем, оно должно способ-
ствовать формированию у населения, осо-
бенно, у молодого поколения, государ-
ственного мышления. Его развитие и успех
зависят от поддержки нашего общества», -
сказано в пасхальном послании.

Новый председатель
Союза журналистов

Новым председателем Союза жур-
налистов Грузии избран Гурам Гогиаш-
вили, ранее исполнявший обязанно-
сти руководителя этого объединения.

По решению съезда Союза журналистов
Грузии избраны также три заместителя
председателя: Марина Басиашвили, Васи-
лий Барнов и Бондо Мдзинаришвили.

В своем выступлении Гурам Гогиашвили
отметил важность возрождения Союза
журналистов как организации, отстаиваю-
щей права журналистов и творческого
объединения людей одной профессии.
«Надеюсь, наш Союз сможет объединить
представителей старого и нового поколе-
ний грузинской журналистики, и создаст
благоприятные условия для их плодотвор-
ной совместной работы», - сказал Гогиаш-
вили.

На съезде были учреждены ревизион-
ная и следственная комиссии Союза, а так-
же отдел по защите прав журналистов и
этике. Уже в ближайшее время члены Со-
юза соберутся на очередную встречу, что-

Вручена Пулитцеровская премия, пишет Gazeta.ru.
В первый раз ее удостоился ресторанный критик,
дорожная фантастика про битвы с каннибалами и
мародерами, биография человека, чья сестра напи-
сала «Хижину дяди Тома». И еще - Рей Брэдбери.

только на духовную пищу.
Едва ли не впервые в номи-
нации «Критика» лауреатом
стал критик ресторанный –
премию получил Джонатан
Голд из LA Weekly за ресторан-
ные обзоры, в которых он су-
мел продемонстрировать
«необыкновенную эрудицию в
вопросах питания».

Ну и дела житейские, куда
же без них: в номинации
«Срочные новости» символи-
ческие для США десять тысяч
получила редакция газеты The
Oregonian, оперативно осве-
щавшая историю о пропав-
шей в горах семье, а в номи-
нации «Фоторепортаж» – се-
рия снимков Рене Баэр (The
Sacramento Bee) о матери-оди-
ночке, воспитывающей уми-
рающего от рака сына.

Интересная картина полу-
чилась и в нежурналистских
номинациях премии. Лучшим
прозаиком был назван Кор-
мак Маккарти с романом «До-
рога». Этот фантастический
роман, действие которой про-
исходит в постапокалиптичес-
ком мире, рассказывает исто-
рию отца, который отправля-
ется в путешествие, чтобы
спасти сына, попутно воюя со
всякими мародерами-канни-
балами и разнообразными
мутантами.

«Лучший музыкант» – фри-
джазовый саксофонист Ор-
нетт Коулман с концертной
пластинкой «Sound Grammar».

«Лучшим драматургом»
сезона оказался Дэвид Линд-
сей-Абейр, автор пьесы «Кро-
личья нора», с аншлагами про-
шедшей в прошлом сезоне в
нью-йоркском театре «Билт-
мор».

В категории «Нон-фикшн»
Пулитцеровскую премию по-
лучил журналист и сценарист
Лоуренс Райт, автор бестсел-
лера «Башня-мираж» – есте-
ственно, о событиях 11 сентяб-
ря 2001 года.

В номинации «Биография»
победу празднует Дебби Эп-
плгейт, автор книги «Самый
известный человек в Амери-
ке». Книга эта рассказывает не
о том, о ком вы подумали, а
об известном журналисте и
общественном деятеле Генри
Уорде Бичере. В Америке он,
может, и самый известный че-
ловек, а у нас гораздо более
популярна его сестра-близ-
нец Гарриет Бичер-Стоу, автор
«Хижины дяди Тома».

В номинации «История»
победила книга «Расовая
тема: пресса, борьба за права
человека и пробуждение
страны» Джина Робертса и
Хэнка Клибаноффа, рассказы-
вающая об эволюции право-
защитных публикаций в юж-
ных штатах в 1950-х и 1960- го-
дах.

Лучшим поэтом стала пре-
подаватель университета
Эмори Наташа Тресеуэй. На-
града ей вручена за поэтичес-
кий сборник «Здешний
страж».

Ну а специальным награж-
дением были отмечены джа-
зовый саксофонист Джон
Колтрейн (посмертно) и зна-
менитый писатель-фантаст
Рей Брэдбери, которому все
искренне желают долгих лет
жизни.

бы наметить план дальнейшей работы.
Творческий союз журналистов Грузии был

воссоздан на базе Федерации журналис-
тов Грузии, урежденной в 1993 году вместо
прежнего Союза журналистов.

Как заявил заместитель председателя
Союза журналистов Бондо Мдзинаришви-
ли, в настоящее время уточняются списки
членов организации, которые прежде были
слишком «раздуты».

По его информации, судя по списку 2004
года, в Союзе журналистов состояли пред-
ставители почти всех медиа-средств Гру-
зии.

«Немецкая волна»
открывает свой пункт

18 апреля 2007 года в помещении
Института Гете открылся пункт радио
«Немецкая волна». Состоялась пре-
зентация смонтированного в инсти-
туте мультимедийного информаци-
онного терминала, на которой при-
сутствовали Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол Федеративной Рес-
публики Германия в Грузии доктор
Патриция Флор и руководитель не-
мецко- и англоязычных программ ра-
дио «Немецкая волна» Марко Вол-
мар.

Как заявляют организаторы, в пункте
«Немецкой волны» гости Института Гете
смогут воспользоваться телевидением и
радио зарубежного германского вещания -
«Немецкой волны» и он-лайн изданием
DW-WORLD.DE

В программу официального открытия
пункта вошла дискуссия на тему «Евросо-
юз и Кавказ - свобода медиа и ее роль: опыт
Евросоюза»,

Открытие пункта является итогом уси-
ленного сотрудничества «Немецкой вол-
ны» и Института Гете. В рамках согласова-
ния сотрудничества «Немецкая волна» и
Институт Гете решили вести совместную
деятельность и вместе разрабатывать но-
вые предложения и новое обслуживание.

Пункт «Немецкой волны» в Тбилиси стал
16-м по счету в мире, параллельно пункты
«Немецкой волны» открываются в Дамаске
и Омане.

Встреча
азербайджанских
и армянских
журналистов

В Тбилиси, в офисе фонда «Интер-
ньюс», проходит встреча азербайд-
жанских и карабахских журналистов,
которую проводит директор кавказ-
ских программ британской организа-
ции «Ресурсы примирения» Джонатан
Коэн.

Это мероприятие, в котором участвуют
десять отобранных по конкурсу журналис-
тов, проводится в рамках двухлетнего ре-
гионального проекта «Диалог посредством
фильма». Оно стало четвертым по счету.

Проект осуществляется под эгидой
«Интерньюс-Армения» и «Интерньюс-
Азербайджан», в нем также участвует
пресс-клуб Степанакерта. Проект поддер-
живает британская организация
Concilation resources и финансирует Гло-
бальный фонд урегулирования конфлик-
тов. Проект также поддержан Консорци-
умом международных неправитель-
ственных организаций.

Проводится проект в два этапа. В ходе
первого этапа отобранные по конкурсу
молодые журналисты конфликтующих сто-
рон создали десять короткометражных
фильмов на тему карабахского конфлик-
та, демонстрация шести из которых состо-
ялась в январе 2007 года в тбилисском офи-
се «Интерньюс».

Фильмы подготовлены в Азербайджане
и Карабахе. Журналисты из Карабаха нахо-
дились в Азербайджане, а их азербайджан-
ские коллеги - в Карабахе.

«Интерньюс-Азербайджан» и «Интер-
ньюс-Армения» провели для участников
проекта тренинги. 

Второй этап проекта также предусмат-
ривает подготовку десяти короткометраж-
ных фильмов. На проходящей в Тбилиси
встрече, которая началась 16 апреля и про-
длится до 19 апреля, будут обсуждаться сце-
нарии и связанные со съемками моменты.
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Выборы нового президента Федерации футбола
Грузии пройдут 13 мая. Это решение принято еди-
ногласно на заседании Исполкома ФФГ в Тбилиси.

Действующий президент Федерации футбола Грузии
Нодар Ахалкаци подтвердил свое намерение принять
участие в выборах. «Свою позицию я могу зафиксиро-
вать таким образом: я намерен принять участие в выбо-
рах и победить», - заявил журналистам  Ахалкаци.

Кандидатуры на пост президента Федерации футбо-
ла Грузии должны быть представлены до четвертого мая.

ФФГ выберет президента

В полуфиналах и «Аме-
ри», и «Зестафони» камня на
камне не оставили от своих
соперников – болнисского
«Сиони» и батумского «Ди-
намо» соответственно.

Зестафонцы загнали в
ворота батумских футболи-
стов четыре безответных
мяча. Судьба матча была ре-
шена уже в первые 20 ми-
нут. К этому времени хозя-
ева вели в счете со счетом
3:0. Один из них записал на
свой счет Нико Квасхвадзе,
два - Гоги Пипия. Разгром
довершил самый опытный
форвард имеретинского

Повторение пройденного
Вчера состоялись первые полуфинальные матчи Кубка Грузии по фут-

болу имени Давида Кипиани. По итогам этих встреч можно с самой вы-
сокой степенью вероятности прогнозировать повторение прошлогодне-
го финала, в котором встречались столичный «Амери» и «Зестафони».

клуба Зураб
Ионанидзе.

С т оли ч н ы е
футболисты за-
били в ворота
болнисцев на
мяч меньше –
только три. При
этом на один гол
Долидзе и два –
Цинамдзгвриш-
вили главный
тренер «Сиони»
Каха Цхададзе
ответил... своей отставкой.

Повторные матчи прой-
дут первого мая. По мнению
большинства экспертов, ны-

Встреча на «Уэмбли»
Победа «аристократов» в

дополнительное время (2:1)
означает, что теперь лон-
донцы оспорят трофей с
«Юнайтед», который в суббо-
ту уверенно переиграл «Уот-
форд» (4:1). Финальная
встреча пройдет на новом
стадионе «Уэмбли» 19 мая -
всего через десять дней
после того, как команды
скрестят шпаги в рамках
премьер-лиги на «Стэм-
форд Бридж». Кроме того,
два сильнейших на сегод-
няшний день английских
клуба находятся в шаге от
участия в финале Лиги чем-
пионов УЕФА, который со-
стоится в Афинах 23 мая.
Правда, для начала «Челси»
необходимо преодолеть со-
противление «Ливерпуля»,
тогда как на пути «МЮ» сто-
ит «Милан».

Три матча
«Будет здорово трижды

встретиться с ними за
столь короткий промежу-
ток времени, - поведал
Моуринью. - То, что делают

Три «МЮ» Моуринью
Победа «Челси» над «Блэкберном» в полуфинале Кубка Англии позво-

лила Жозе Моуринью помечтать о трех поединках с «Манчестер Юнай-
тед» за 15 дней.

в текущем сезоне «Челси»
и «Манчестер Юнайтед», -
просто невероятно. «МЮ»
вылетел из Кубка Лиги (ко-
торый выиграл «Челси»),
однако, что касается глав-
ных трофеев, «Манчестер
Юнайтед» и «Челси» про-
должают борьбу во всех
трех турнирах. Надеюсь,
что матч премьер-лиги на
«Стэмфорд Бридж» также
станет решающим. Я бы хо-
тел, чтобы мы продолжили
преследование и к нашей
встречи сохраняли шансы
на чемпионство».

Поздравления
от Абрамовича

Моуринью подтвердил,
что общался с владельцем
«Челси» Романом Абрамови-
чем после полуфинальной
игры, несмотря на то, что по
сообщениям прессы, эти два
человека не слишком ладят.
«Я действительно говорил с
Романом Абрамовичем, -
рассказал португальский
специалист. - Я поздравил
его, а он, в свою очередь,
поздравил меня». Полуфи-

нальный матч выдался слож-
ным для «Челси». У «Блэк-
берна» было немало шансов
решить исход поединка в
свою пользу в основное
время. Самый реальный из
них упустил датский полуза-
щитник Мортен-Гамст Пе-
дерсен. «Когда они забили
гол, а затем перехватили
инициативу в концовке, я
был обеспокоен, - признал-
ся Моуринью. - Однако в до-
полнительное время «Чел-
си» контролировал игру».

Мнение Баллака
Португальский наставник

нашел добрые слова в адрес
Михаэля Баллака, который
забил победный гол на 19-й
минуте добавленного вре-
мени. «Жизнь в Лондоне для
него не столь проста, но за
его плечами огромный
опыт, - подчеркнул Моури-
нью. - Он является настоя-
щим лидером. У него устой-
чивая психика, которая по-
зволяет справляться с дав-
лением. Он забил гол, кото-
рый вошел в историю клу-
ба».

В минувшую суббо-
ту арбитр обслуживал
матч чемпионата Испа-
нии «Расинг» - «Реал»
(2:1). После первого
тайма мадридцы вели
со счетом 1:0, но в пос-
ледние 20 минут матча
Альварес назначил в
ворота «Реала» два пе-
нальти, а также удалил
с поля Альваро Мехия
и Ивана Эльгера.

О поступивших угрозах
в адрес Альвареса и его се-
мьи сообщила жена рефе-
ри Ана Бетлем. По ее сло-
вам, ни она, ни ее супруг не
собираются отвечать на
звонки болельщиков через
прессу. При этом супруга
арбитра назвала одними
из главных виновников
скандала репортеров.

«Раньше я никогда не
разговаривала с журнали-
стами, - цитирует слова

Фанаты «Реала»
угрожают убить арбитра

Испанский футбольный рефери Хавьер Турь-
енсо Альверес получил несколько телефонных
звонков с угрозами жизни, сообщает интернет-
издание tribalfootball.com.

Бетлем испанское издание
AS. - Ни я, ни мой муж не
будем играть в эту игру,
поскольку это создаст еще
больше трудностей. Сей-
час моего мужа нет дома,
я здесь с двумя дочерьми,
и мы получаем телефон-
ные звонки с угрозами. Это
невыносимо».

«Реал» занимает третье
место в турнирной табли-
це, отставая от лидирую-
щей «Барселоны» на пять
очков.

В презентации победив-
шей заявки приняли участие
такие известные личности
как Андрей Шевченко, Вита-
лий Кличко, Олег Блохин,
Сергей Бубка, Виктор Ющен-
ко и Ежи Дудек.

«Благодаря УЕФА, Украи-
на и Польша смогут пока-
зать миллионам болельщи-
ков красоту и неповтори-
мость своих городов, кото-
рые сохранили свою исто-
рическую привлекатель-

нешним неудачникам смо-
жет помочь только чудо –
отыграть такой гандикап по-
чти невозможно.

Украина и Польша проведут Евро-2012
Финальная стадия чемпионата Европы по футболу 2012 года пройдет в Ук-

раине и Польше. Такое решение в среду было принято на заседании исполко-
ма УЕФА в валлийском Кардиффе. Исполнительный комитет под председа-
тельством президента УЕФА Мишеля Платини сделал свой выбор из трех
предложенных кандидатур - совместных заявок Хорватии и Венгрии, Польши
и Украины и самостоятельной заявки Италии.

ность, подтвердить
славянскую гостеп-
риимность и высо-
кую культуру», - зая-
вил украинский пре-
зидент.

Матчи континен-
тального первенства
примут по четыре ук-
раинских и польских
города. На данный
момент Польша пла-
нирует провести
матчи в Гданьске, По-

знани, Варшаве и Вроцлаве,
а Украина - в Донецке, Кие-
ве, Львове и Днепропетров-
ске.

Хозяева континентально-
го первенства, помимо оче-
видных экономических вы-
год, автоматически получа-
ют право на участие в его
финальной стадии, то есть
им не нужно проходить от-
борочный цикл.

При принятии решения
учитывались рекомендации

Комитета УЕФА по нацио-
нальным сборным и специ-
альный отчет УЕФА, дающий
оценку транспортной систе-
ме, инфраструктуре, юри-
дическим аспектам, услови-
ям проживания и безопас-
ности.

Исполнительный коми-
тет сделал выбор тайным
голосованием, причем
представители Италии и Ук-
раины Франко Карраро и Гри-
горий Суркис были лишены
права голоса. Чтобы реше-
ние было признано право-
мочным, необходим был
кворум из восьми человек
и простое большинство го-
лосов. В итоге в пользу за-
явки Украины и Польши
было подано восемь голо-
сов членов исполкома
УЕФА. За Италию высказа-
лись четверо, тогда как со-
вместная заявка Хорватии и
Венгрии не набрала ни од-
ного голоса.
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Досадное поражение
В полуфинале чемпионата мира в Дивизионе

В сборная Грузии по регби до 19 лет потерпела
поражение от канадских сверстников – 19:3. На-
помним, до этого матча грузинские регбисты про-
вели три матча, выиграв у Румынии и России и
проиграв команде Зимбабве. Канадцы встреча-
лись с теми же соперниками и неожиданно одер-
жали три победы.

На одну попытку, одну реализацию и четыре результа-
тивных штрафных (причем, один из них был забит пер-
вой минуте матча) канадцев грузинская сборная ответи-
ла одним штрафным. Его забил Бека Циклаури. Матч
прошел на стадионе Malone в столице Северной Ирлан-
дии – Белфасте.

В матче за третье место сборная Грузии сыграет с ко-
мандой США, которая во втором полуфинале проиграла
итальянцам 6:31. Единственную путевку в Дивизион А
разыграют победители полуфиналов.

В высшем дивизионе золотые медали оспорят побе-
дители пар Новая Зеландия – Уэльс и Австралия – Юж-
ная Африка.

Рейтинг IRB
Национальные сборные

М Команды Рейтинговые очки
1(1) Новая Зеландия 94.59
2(2) ФРАНЦИЯ 85.66
3(3) Австралия 85.55
4(4) ИРЛАНДИЯ 85.31
5(5) Южная Африка 84.71
6(6) АРГЕНТИНА 79.61
7(7) Англия 79.35
8(8) Уэльс 76.26
9(9) Италия 75.39
10(10) Шотландия 73.94
11(11) Самоа 73.86
12(12) Фиджи 73.15
13(13) США 68.73
14(14) Канада 68.52
15(15) Румыния 66.79
16(16) Тонга 66.66
17(17) ГРУЗИЯ 66.05
18(18) Япония 64.95
19(19) Уругвай 63.44
20(20) Россия 63.11

Жирным шрифтом выделены соперники сборной Гру-
зии по отборочному раунду Кубка мира-2007. Еще один
соперник, сборная НАМИБИИ, занимает в рейтинге 23-е
место.

Во второй группе высту-
пают семь команд, поде-
ленных на две группы. В
группе I выступают Южная
Африка, Финляндия и Гре-
ция. Грузинские теннисис-
тки выступают в группе II
вместе со сборными Пор-
тугалии, Боснии/Герцего-
вины и Норвегии.

В первом поединке мат-
ча со сборной Норвегии
сборная Грузия ведет со
счетом 1:0. Оксана Калаш-
никова легко переиграла
Идунн Хертцберг 6:1 6:2.
Вторая встреча Мака Чах-
нашвили - Каролин Стейро
была прервана из-за дож-
дя при счете 5:5 в первом

Сборная Грузии выс-
тупит на турнире в Со-
фии в оптимальном со-
ставе. Грузинские атлеты
провели два подготови-
тельных сбора, после-
дний из которых прошел
в Боржоми и завершил-
ся 16 апреля.

Джаба Кетиашвили
стал победителем в весо-
вой категории до 70 кило-
грамм, в категории до 80
килограмм победу празд-
новал Георгий Твалиашви-
ли. В категории до 90 ки-
лограмм первенство нико-
му не уступил Тенго Оди-
лашвили. Среди тяжело-
весов, после упорной
борьбы, титул чемпиона
выиграл Геннадий Квирк-
виния. А Вепхвиа Самха-
радзе стал абсолютным
чемпионом Грузии. 

Организаторы турнира
наградили победителей

Точка в борьбе за мес-
та в плей-офф на Востоке
уже поставлена. После-
днюю путевку получил
«Орландо», опередивший
«Индиану». Баскетболисты
из Индианаполиса могут
винить только себя и ме-
неджмент команды за та-
кой результат. Еще пару
месяцев назад «Иноходцы»
выступали очень хорошо.
Но неожиданная актив-
ность менеджеров, про-

Fed Cup: Лиха беда - начало!
Женская сборная Грузии по теннису с победы

начала выступление во второй группе Зоны Ев-
ропа/Африка Кубка Федерации. Турнир проходит
на Маврикии. В состав грузинской сборной вхо-
дят Мака Чахнашвили, Оксана Калашникова, Эка
Горгодзе и София Квацабая.

сете. Матч продолжится 18
апреля утром, затем со-
стоится парный поединок.

Отправились за «золотом»?
Сборные Грузии по греко-римской и вольной борьбе отправилась на

чемпионат Европы, который пройдет в столице Болгарии Софии 19-22
апреля.

«Спортсмены прошли
хорошую подготовку. Я на-
деюсь, что наша сборная
возвратится с чемпионата
с медалями. Я считаю ре-
альным завоевание золо-
тых медалей несколькими
нашими атлетами», - зая-
вил журналистам главный

тренер сборной Беги Дар-
чия.

Национальная Федера-
ция Грузии по борьбе поза-
ботилась и об экипировке
сборной команды страны.
Спортсменов одела немец-
кая фирма Adidas.

В состав сборной «воль-
ников» вошли: Бесо Гочаш-
вили (55 кг), Георгий Бали-
ашвили (60 кг), Коба Кака-
ладзе (66 кг), Гела Сагираш-
вили (74 кг), Лери Кетуаш-
вили (84 кг), Георгий Гоше-
лидзе (96 кг), Давид Модз-
манашвили (120 кг).

За «классиков» будут
бороться: Ираклий Чочуа
(55 кг), Давид Бединадзе
(60 кг), Мухран Мачутадзе
(66 кг), Манучар Квиркве-
лия (74 кг), Бадри Кашия
(84 кг), Рамаз Нозадзе (96
кг), Реваз Челидзе (120 кг).

В женской борьбе гру-
зинские спортсменки не
участвуют.
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Самые мощные десницы
Открытый чемпионат Грузии по армрестлингу прошел в актовом зале

Тбилисского государственного университета 14-15 апреля. В турнире
приняли участие до двухсот спортсменов из разных регионов страны.

медалями и дипломами, а
абсолютному чемпиону

был вручен переходящий
кубок имени призера ми-
ровых первенств Сопро
Мсагиладзе.

По словам президента
Федерации армрестлин-
га Грузии Сосо Джачвлиа-
ни, чемпионат Грузии по
армрестлингу стал подго-
товительным этапом к
чемпионату Европы 2007
года, который пройдет в
Швеции 17-24 июня. Гру-
зинская делегация будет
представлена на турнире
тридцатью спортсменами
и надеется на завоевание
медалей.
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«Горячие» деньки НБА
В Национальной баскетбольной ассоциации завершается регулярный

сезон. Игровых дней осталось всего ничего, но ответы на большинство
вопросов уже получены. Известны почти все участники плей-офф. А уже
в субботу, 21 апреля, начнется самое интересное - плей-офф.

ведших серию обменов,
существенно ослабила ко-
манду. В итоге - 24 пора-
жения в последних 33 мат-
чах.

А победу в Восточной
конференции отпраздно-
вал «Детройт». Он же вы-
играл чемпионат в Цент-
ральном дивизионе.

Неудивительна и победа
«Майами» в Юго-Восточ-
ном дивизионе. Все-таки
действующий чемпион до-
статочно силен, пусть и
лихорадило команду весь
год. Вернулся Дуэйн Уэйд,
который не играл с конца
февраля из-за травмы, и
теперь поклонники «Хит»
мечтают о повторении
прошлогоднего успеха.

Кого особо стоит отме-
тить на Востоке - это «То-
ронто». Единственный ка-
надский клуб в НБА в этом
году заиграл на качествен-
но новом уровне. Менедж-
мент весь год работал на
«отлично», усиливая ко-
манду «точечными обме-

нами» на конкретных пози-
циях и подписания силь-
ных европейцев. В общем,
чемпионство в Атланти-
ческом дивизионе вполне
заслуженное.

На Западе «Даллас» га-
рантировал себе победу и
в своем Юго-Западном ди-
визионе, и в Западной кон-
ференции, и во всей лиге.
«Финикс» обеспечил себе
второе место, победу в Ти-
хоокеанском дивизионе и
преимущество своей пло-
щадки до финала конфе-
ренции. А вот победитель
Северо-Западного диви-
зиона «Юта» резко сбавля-
ет обороты.

На Западе же и продол-
жается борьба за места в
плей-офф - за последнюю
вакансию бьются «Голден
Стэйт» и «Клипперс». В
ночь с понедельника на
вторник состоялись оче-
редные восемь встреч. Но
ни в одном из них судьба
оставшейся путевки в
плей-офф не решалась.
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Black Orchid описы-
вают как ориентально-
шипровый аромат с
нотами черного трю-
феля, иланг-иланга,
бергамота, шипучих
цитрусовых, черной
смородины, жасмина,
черной орхидеи Тома
Форда, «пряного цве-
точного и фруктового
аккорда», древесины
лотоса, пачули, ладана,
ветивера, ванили,
бальзама и сандалово-
го дерева...

Он начинается мощ-
но и узнаваемо - это
аромат, который оше-
ломляет, и перепутать
его с каким-то другим
невозможно. В началь-
ных нотах присутствуют
цитрусовые, много сладости,
цветы, фрукты и оттенки
чего-то... земляного и темно-
го. Наверное, того самого
черного трюфеля.

В процессе раскрытия
аромата темные ноты угаса-
ют, и на первый план выхо-
дят ваниль и цветочные от-
тенки. Чуть позже ваниль
ослабевает, и к ней приме-
шиваются ароматы древеси-
ны и снова чего-то земляно-
го.

В общем, аромат скомпо-
нован очень хорошо, имеет
свой характер и создает ат-

Этот напиток родом из
провинции Коньяк, располо-
женной на западе Франции
на берегах реки Шаранты.
Отсюда, собственно, и пер-
вое название - шарантское
вино. Выращивать виноград
в этом регионе стали еще в
незапамятные времена, а
вот перегонять его в спирт
додумались только к XVII
веку. Это было вызвано
транспортной необходимос-
тью: основными закупщика-
ми шарантского вина были
рыбаки, которым предстоял
долгий путь до Англии, Гол-
ландии и Скандинавских
стран. На качестве хрупких
вин такие путешествия ска-
зывались не лучшим обра-
зом, к тому же это позволя-
ло экономить на налогах -
все пошлины начислялись с
физического объема.

О том, как появился ме-
тод двойной перегонки
спирта, который использу-
ется в изготовлении конья-
ка сейчас, ходит множество
легенд. По одной из них,
шевалье Жак де ла Круа-
Маррон, шарантский алхи-
мик, в поисках пятого эле-
мента квинтэссенции для
выработки золота додумал-
ся во второй раз пропустить
виноградный спирт через
дистилляционный аппарат.

Мы привыкли считать ко-
ньяком любое бренди -
крепкий спиртной напиток,
производимый путем дис-
тилляции вина с последую-
щей выдержкой спиртов в

Еще не так давно офисный dress-code ассоцииро-
вался со строгими правилами в одежде. Пиджак и
галстук для мужчин, каблуки и строгая юбка для жен-
щин – эти атрибуты были обязательны в гардеробе
тех, кто работает в серьезной фирме. Однако в мир
бизнеса внедрился стиль casual - он сделал наш ра-
бочий день удобней и практичней. Но, как оказалось,
далеко не все этому рады. Проведенное недавно
исследование показало, что большинство мужчин
предпочитает все-таки строгую офисную одежду.

«Черная орхидея» Тома Форда
До этого Форд уже сотрудничал с парфюмерно-

косметическим брендом Estee Lauder. Он создал
аромат Youth Dew Amber Nude.

мосферу «взрослого гламу-
ра», которой явно не хватает
при модных сегодня цветоч-
но-фруктовых коктейлях,
предназначенных для деву-
шек младше 20 лет.

Пока в линию Black Orchid
входят парфюмированная
вода (50 мл и 100 мл) и духи
(15 мл). Ожидается выход
сверкающего парфюмиро-
ванного средства для во-
лос, увлажняющей эмуль-
сии, очищающего масла для
тела, парфюмированного
масла-спрея, а также пар-
фюмированной воды объе-
мом 30 мл.

Бизнесмены сказали НЕТ

Консультанты по стилю
одного канадского модно-
го журнала провели опрос
среди офисных работни-
ков с целью выяснить, как
бы они хотели одеваться
на работу. 49 процентов
респондентов согласи-
лись, что бизнес-одежда
стала слишком повседнев-
ной, а четверть опрошен-
ных сказали, что хотели бы
одеваться более офици-
ально.

Когда ведущие опроса по-
просили описать идеальный
деловой наряд, около поло-
вины сказали, что это должен
быть костюм с галстуком или

хотя бы брюки с жакетом.
Любопытно, что только 12
процентов участников
опроса посчитали джин-
сы приемлемой одеждой
для офиса.

«Проникновение сти-
ля casual в бизнес смуща-
ет многих мужчин, - ска-
зал Рассел Смит, веду-
щий рубрики «Мужской
стиль» журнала, прово-
дившего опрос. - Офици-
альный стиль подразуме-
вает некую форму, что-
бы мужчины знали, что им
нужно носить. А бизнес -
casual вещь очень нео-
пределенная, следова-
тельно, комбинировать
вещи и подбирать аксес-
суары становится труд-
нее».

Из всего числа опро-
шенных только треть
смогла похвастаться по-

литикой официального
дресс-кода у себя на работе,
в то время как 26 процентов
работают в офисах, куда
можно приходить в чем угод-
но.

«Я верю, что мы постепен-
но поворачиваемся к обрат-
ной тенденции, к возвраще-
нию к бизнес-стилю. Мне это
нравится, - добавил Смит. -
Становится очевидно, что
вспышка casual в деловом
мире начинает угасать. Вид-
но, мужчины понимают, что
одежда - это способ почув-
ствовать себя увереннее,
поэтому очень важно, в чем
ты работаешь».

Напиток Богов
«С вашего позволения, коньяк пьют не так. Взгляните, пожалуйста. Вы бе-

рете рюмку, греете в ладони, слегка вращаете, чтобы влага источала аро-
мат. Потом подносите к губам, вдыхаете...» Так учил старый эпикуреец Та-
лейран министра полиции наполеоновской Франции Фуше пить коньяк.

дубовых бочках. Мы коньяк
грузинский. Да и другие
пьем с удовльствием. На
самом деле это не совсем
верно: название «коньяк»
может носить только напи-
ток, произведенный в про-
винции Коньяк на западе
Франции.

Коньяк - это один из са-
мых деловых и серьезных
спиртных напитков. Чем же
еще «обмыть» удачную сдел-
ку или выгодный контракт?
Шампанское в данном слу-
чае будет слишком фри-
вольным, выбор вин на-
столько велик и разнообра-
зен, что трудно угодить чу-
жому вкусу, водка - слишком
просто и дешево... Остает-
ся коньяк.

Однако совершенно не
обязательно ждать какого-
то серьезного повода, что-
бы насладиться этим пре-
красным напитком. Коньяк
хорошо подойдет и для теп-
лой дружеской компании, и
для узкого семейного кру-
га. Темный вечер за окном,
большое удобное кресло,
теплый плед, камин и от-
блески огня в бокале с зо-
лотистым напитком... Эта
идиллическая картинка ри-
суется в воображении каж-
дого, кто мечтает о покое и
домашнем уюте.

Только пить коньяк нуж-
но умеючи. Например, ни в
коем случае нельзя подо-
гревать рюмку с коньяком
над огнем, хотя такая прак-
тика достаточно часто

встречается в ресторанах.
Не стоит этого делать и в
том случае, если коньяк в
бокал еще не налит. Из-за
сильного нагрева все прису-
щие коньяку легкие арома-
ты улетучиваются, а вмес-
то них явственно проступа-
ют тона подогретого спир-
та.

Прежде чем сделать пер-
вый глоток, поднесите
рюмку к носу и вдохните
аромат напитка. Сделайте
маленький глоток. Коньяк
приятно согреет рот, и вы
сможете по достоинству
оценить его прекрасный и
богатый вкус.

К коньяку хорошо подхо-
дят сигары, кофе и черный
шоколад. Существует мно-
жество различных коктей-
лей с коньяком, но это уже
на любителя. Зачем портить
хороший напиток?

Какая же она,
«стильная штучка»
сегодня, и что так
отличает ее от дру-
гих красавиц? Если
попытаться опреде-
лить общие характе-
ристики таких
стильных див, то
станут очевидными
некоторые явные
закономерные чер-
ты их личностей.
Эти женщины впол-
не независимы и
эпатажны, а порой
даже дерзки, они
всегда имеют острый ум и
при этом креативно мыс-
лят. А так же такие женщи-
ны обладают внутренней
силой, смелостью и не-
шаблонностью мышле-
ния... Они всегда активны,
знают, чего хотят от
жизни, и смело создают
и совершенствуют свой
образ. Выбор «самых стиль-
ных персон» не имеет ниче-
го общего с многочислен-
ными конкурсами красоты.
Там внешность девушек
подгоняется под жесткий
эталон, сравнивается и под-
гоняется, а «не кондиция»
беспощадно отбраковыва-
ется…

Стильные женщины – это
интеллектуалки, которые
имеют свою индивиду-

Супер-штучка
Модные журналы ежегодно публикуют свои версии рейтинга самых стиль-

ных знаменитостей. В прошлом году бесспорным лидером стиля в большин-
стве западных изданий стала модель Кейт Мосс, а также больше всего на-
град удостоились певица и модельер, гламурная блондинка Гвен Стефани,
модели Сиена Миллер и Мила Йовович. Еще в этот список вошли Николь
Кидман, уже «не новичок» в индустрии моды Виктория Бэкхем (запустившая
к тому же и свою линию одежды), актрисы Кэтрин Зета Джонс и Дженнифер
Анистон, певица Кайли Миноуг...

альность, и в ней они гар-
моничны и свободны. К тому
же их отличает то, что они
совершенствуются в не-
скольких областях жиз-
ни сразу и создают в ней
нечто новое... У этих жен-
щин разные судьбы, разные
стремления и различные
способы влияния на сложив-
шуюся ситуацию в мире.
Привнося дерзкую красоту
и свой неповторимый образ,
32–хлетняя Кейт Мосс в свои
уже «не модельные годы»
остается одной из самых во-
стребованных модных пер-
сон. И то же самое касается
Милы Йовович, которая все-
гда выделяется из плеяды
многочисленных молодых
моделей. Такие личности
сами «сделали себе Имя», и

теперь извес-
тным модель-
ерам, торго-
вым домам...
остается «за
честь» рабо-
тать с ними.

А Кайли Ми-
ноуг – сильная
и красивая
женщина, не
сдающаяся в
борьбе со
своей тяже-
лой болез-
нью...

Да, у каж-
дого человека должен быть
свой неповторимый стиль,
но не у каждой женщины он
есть... И все это не сорев-
нование, а просто констата-
ция самого факта женской
самодостаточности. Стиль
- это образ женщины в
целом, в какой бы отрас-
ли она ни трудилась и
какому социальному
уровню она бы ни при-
надлежала. Ведь стильная
женщина всегда успешна,
красива и оригинальна. И
все это «по-своему»! Созда-
ние собственного стильно-
го образа - это серьезная
работа с полной отдачей
сил, желания и таланта, но
это всегда осознанная необ-
ходимость для таких жен-
щин...
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Так, Rolls-Royce Phantom
оказался самым эротичным
среди представительных
авто для магнатов хип-хопа.
Для агентов голливудских
звезд самым сексуальным
спутником стал гибридный
Lexus LS. Для пластических
хирургов с пляжа Майами са-
мым горячим признан род-
стер Lamborghini Murcielago.
Самой лучшей бандитской
тачкой стал огромный Cadillac
Escalade & EXT. А для законо-
послушных водителей выиг-
рали сразу две «стильные
штучки»: Aston Martin DB9 и
Ferrari F430. Для разведенных

При этом за 16 лет значи-
мость этих ценностей в об-
щественном мнении вырос-
ла: в 1991 году их отмечали
по 45–49 процентов респон-
дентов. Далее в списке ат-
рибутов хорошей жизни
следуют машина (34 процен-
та), интересная работа (30
процентов), много денег (29
процентов), двое детей в
семье и высшее образова-
ние для своих отпрысков
(по 27 процентов).

Правда, шансы в ближай-
шие пять лет воплотить в
действительность свои
представления о хорошей
жизни россияне оценивают
не слишком высоко. Воз-
можным это считают 54 про-
цента опрошенных против
29 процентов. Однако опти-
мизм россиян растет, 16 лет
назад эти шансы оценивали

На втором месте оказал-
ся певец и композитор Нейл
Даймонд. Уже к концу 70-х
годов он был одним из са-
мых успешных музыкантов,
чьи доходы составляли бо-
лее 14 миллионов в год. В
1994 году, после 25 лет со-
вместной жизни с Марсией
Мерфи, певцу захотелось
расторгнуть брак. Свобода
обошлась музыканту в 150
миллионов.

Третью строчку занял ре-
жиссер Стивен Спилберг.
Своей первой жене, Эмми
Ирвинг, режиссеру при-
шлось отдать половину сво-

Самые дорогие мужья в мире
Американский журнал Forbes опубликовал рейтинг самых дорогих разво-

дов планеты за последнюю четверть века. Первое место в десятке занял зна-
менитый баскетболист Майкл Джордан. Его жена, Хуанита Ваной, подала на
развод в прошлом году, после 17 лет совместной жизни. После расторжения
брака она получила более 150 миллионов долларов у мужа, состояние кото-
рого оценивалось в 350 миллионов.

его состояния,
которое на тот
момент оце-
нивалось в 200
м и лл и о но в .
Они пожени-
лись в 1985
году, когда
уже весь Гол-
ливуд знал
имя режиссе-
ра «Индианы
Джонс». После
четырех лет
брака Ирвинг
подала на раз-
вод, отсудив у

мужа сто миллионов. Кста-
ти, по оценке журнала, се-
годня состояние Спилберга
оценивается в три миллиар-
да.

Ступенькой ниже стоит
актер Харрисон Форд, кото-
рый после развода с Мелис-
сой Матисон лишился 85
миллионов. Они пожени-
лись в 1983 году, когда Форд
только начинал свою актер-
скую карьеру. Шесть лет
спустя Харрисон Форд стал
одним из самых высокооп-
лачиваемых актеров Голли-
вуда. К 1995 году он получал
по двадцать миллионов

долларов за фильм. Пара
развелась в 2004 году. Кро-
ме 85 миллионов Мелисса
присвоит себе часть дохо-
дов от фильмов, в которых
снимался Форд, еще буду-
чи в браке с ней, включая до-
ходы от продаж DVD-дисков
«Индианы Джонс» и «Бегле-
ца».

Пятым в списке оказался
знаменитый «телохрани-
тель» Уитни Хьюстон и ис-
полнитель главной роли в
«Танцах с волками» – Кевин
Костнер. Его жена заполучи-
ла 80 миллионов после рас-
торжения 16-летнего брака,
что на тот момент составля-
ло существенную часть капи-
тала актера.

Далее в списке идут Пол
Маккартни, создатель «Тита-
ника» и «Терминатора»
Джеймс Кэмерон, актер
Майкл Дуглас, поп-музыкант
Лайонелл Ричи и великий и
«страшный» лидер Rolling
Stones Мик Джаггер. Кстати,
ему разваод обошелся все-
го в 15 миллионов долларов.
При том, что состояние на
тот момент составляло при-
близительно 325 милли-
онов.

Хороший дом, хорошая жена...
В России хорошая жизнь наступает тогда, когда появляется свой собствен-

ный дом, счастливый брак и высокооплачиваемая работа, показывает иссле-
дование Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ).
Так считают большинство опрошенных – 69, 65 и 57 процентов соответствен-
но. Опрос проведен в марте среди 1600 человек в 153 населенных пунктах в
46 областях, краях и республиках.

скептически 64 процента
респондентов против 17
процентов.

Возможно, этот опти-
мизм связан с растущим
благополучием. Если в
1992 году на низшие
уровни материального
благополучия ставили
себя 88 процентов опро-
шенных, то сейчас – 59
процентов. При этом
увеличилась доля тех,
кто, по собственному
мнению, находится на
среднем уровне – с 11 до 40
процентов и на высшем – с
менее чем одного до семи
процентов.

Свое положение в обще-
стве россияне оценивают
еще более оптимистично.
Если на нижних ступенях
статусной лестницы в 1992
году себя ощущали 78 про-

центов опрошенных, то сей-
час таковых менее полови-
ны – 45 процентов. 33 про-
цента полагают себя сто-
ящими на средних ступенях,
14 процентов – на высших.
15 лет назад граждан с по-
добной самооценкой было
заметно меньше – 19 и два
процента соответственно.

Playboy сломал карьеру адвокату
23-летняя блондинка, студентка Бруклинской юри-

дической школы Адриана Домингес снялась для од-
ного из роликов Naked Happy Girls производства
Playboy TV. По ее словам, она просто хотела сде-
лать что-нибудь сумасшедшее, прежде чем получить
диплом и стать юристом, и не предполагала, что ее
увидят знакомые.

И все могло бы обойтись.

Ролик под названием «Рок-звезда и адвокат» вышел в
эфир в январе и прошел не замеченным для однокурсни-
ков и работодателей Домингес. Но спустя три недели выве-
шенный в интернете 45-секундный клип увидели студенты
и преподаватели всех школ в Нью-Йорке.

Теперь любой работодатель, к которому попытается уст-
роиться девушка сможет с помощью быстрого поиска в ин-
тернете увидеть свою будущую подопечную во всей красе.

Впрочем, Эндрю Эйнхорн – оператор злополучного кли-
па – говорит, что девушка знала, на что шла, и не думает, что
видео испортит девушке карьеру.

Горбачев остался без партии
В пятницу Верховный суд РФ удовлетворил иск

Федеральной регистрационной службы о ликвида-
ции Социал-демократической партии России (СДПР).
В иске говорится, что СДПР нарушает нормы закона
«О политических партиях».

В частности, в большинстве
регионах активистами партии
не были созданы местные от-
деления с численностью не
менее 500 человек, что явля-
ется обязательным требовани-
ем. «В связи с этим СДПР до
первого января этого года
должна была самоликвидиро-
ваться либо преобразоваться
в общественную организа-
цию», – говорится в иске.

Между тем, как передает
РИА Новости, представители партии утверждают, что она
создала 47 региональных отделений с численностью более
500 человек, в то время как по закону требуется не менее 45.
Решение суда может быть обжаловано в течение десяти
дней. Это уже четвертая партия, ликвидированная Верхов-
ным судом по искам ФРС из-за малочисленности состава.

Социал-демократическая партия России была создана в
2001 году первым и последним президентом СССР Михаи-
лом Горбачевым.

Сексуальность -
понятие классовое

Знаменитое американское издание Forbes опуб-
ликовало список десяти самых сексуальных автомо-
билей. Правда, на этот раз обычного рейтинга у жур-
налистов не вышло. В этом году каждый «четырех-
колесый» должен быть отличиться в какой-то из ори-
гинальных номинаций, придуманных американским
изданием. Журналисты разделили автомобилистов
на несколько категорий и выбрали для каждой из
них свою самую сексуальную машину.

женщин символом эротики
признан крупный Mercedes-
Benz SL65 AMG, а для мужчин
в подобном статусе –
Chevrolet Corvette с откид-
ным верхом. Для политичес-
ких лоббистов журналисты
выбрали Cadillac CTS, а для
баскетболистов из NBA –
Ferrari 599 GTB Fiorano. В от-
дельной номинации соревно-
вались автомобили, вызыва-
ющие наибольшее сексуаль-
ное влечение, по мнению чи-
тателей журнала Forbes. В
этой категории победил рос-
кошный седан Maserati
Quattroporte.

СAMRA была создана правительством
специально, чтобы бороться со злоумыш-
ленниками. Посетив множество баров, чле-
ны группы сделали вывод, что в 26 процен-
тах английских пабов не доливают около
пяти процентов до необходимой нормы. В
одном из заведений бармен, обнаглев от
безнаказанности, вообще «обокрал» клиен-
та на 13 процентов.

Такое поведение работников питейных
заведений характерно не только для Вели-
кобритании. Бармены в Чехии тоже с успе-
хом наживаются на любителях пива. Жур-
налисты из газеты MF DNES как-то два дня
ходили по барам Праги, заказывали пиво и
замеряли его уровень. Оказалось, что из 138

Недолив на полмиллиарда
Любители пива в Англии бьют тревогу. На 481 миллион фунтов стерлингов

их ежегодно «обкрадывают» бармены, недоливая пива до положенной нор-
мы, сообщает ВВС со ссылкой на исследовательскую группу The Campaign for
Real Ale (СAMRA).

пивных, выбранных для эксперимента, в 67
пиво не доливают. Особенно отличились в
этом плане привокзальные рестораны. Чеш-
ская торговая организация считает, что «та-
кое нельзя прощать», и призывает граждан
сообщать обо всех нарушениях. По закону
недобросовестным барменам грозит
штраф в 5000 крон (200 долларов).

Среди московских барменов пивные ма-
хинации тоже в ходу. Здесь в пабах даже про-
ходят необычные соревнования. Бармены
состязаются, кто больше «надурит» клиента,
не долив до положенной нормы или «разбо-
дяжив» напиток чаем. Однако исключения
часто делаются для постоянных клиентов,
которых обслуживают на должном уровне.
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Тбилиси
+ 70Батуми

+ 110

Сухуми
+ 120

Кутаиси
 + 60

Гардабани
+ 140

Зестафони
+ 70

Телави
+ 70

Гори
 + 100

Ахалцихе
+ 70

Ахалкалаки
+ 30

Боржоми
+ 70

Цхинвали
+ 110

Зугдиди
+ 80

Самтредия
+ 130

Поти
+ 120

Ниноцминда
0 0

Болниси
+ 140

АНЕКДОТЫ
«Главное не поступить,

главное участвовать!» - при-
говаривал экзаменатор, вы-
ставляя двойки на вступи-
тельном экзамене.

* * *
Электрический скат поче-

сал хвостом нос и умер от
короткого замыкания.

* * *
Из Книги рекордов. Са-

мую большую скорость мо-
жет развивать танзанийс-
кий бурундук. Но не хочет.

* * *
Для того чтобы вычис-

лить лидера в незнакомом
коллективе, обратите вни-
мание на чьем рабочем сто-
ле лежит пульт от кондицио-
нера.

* * *
Официант:
- Пожалуйста, съешьте

быстрее рыбу, которую я
вам только что принес...

- Почему быстрее?
- Потому что пришла са-

нитарная инспекция.

* * *
- Девушка, не заплывайте

за буйки!
- Это не буйки, кретин, это

я на спине плыву!

* * *
На кинофестивале в Бра-

зилии фильм «17 мгнове-
ний весны» получил номина-
цию «За лучшую коротко-
метражку»!

* * *
Если вам дорогу перебе-

жала черная кошка, а потом
черная мышка, а потом чер-
ная Жучка, а за ними чер-
ная внучка с черной бабкой
- значит дед вытянул не реп-
ку, а высоковольтный ка-
бель.
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Гороскоп на неделю
Овен
21 марта – 20 апреля

Не торопитесь при-
нимать решения - вы
находитесь под влас-
тью Марса, а это самый
сильный и влиятель-
ный знак для вас. Вы
можете натворить та-
кого, о чем потом при-
дется жалеть.

Лучше подождите до
выходных, и влияние аг-
рессивных структур осла-
беет. Вы поймете, что зря
обижались на тех, кто лю-
бит вас, и сможете здра-
во рассуждать и найти
действительно верное
решение. Так же на этой
неделе стоит воздержать-
ся от крупных покупок.

Благоприятный день
– 23 апреля

Телец
21 апреля – 20 мая

Человеческое тепло
и сочувствие - вот то,
что поможет вам пере-
жить эти трудные вре-
мена. Не стесняйтесь
обращаться за помо-
щью - даже к тем, кого
вы считаете своими
врагами.

Жизнь покажет вам, что
вы ошибаетесь, и эти
люди никогда не желали
вам зла. Устройте провер-
ку своим друзьям, найди-
те новых, и откажитесь от
сверхидей.

Напряженный день –
22 апреля

Близнецы
21 мая – 21 июня

Вам нужно быть го-
товым к большим при-
обретениям и крупным
покупкам. Именно сей-
час наступает наибо-
лее благоприятное

для этого время, и
будут очень обидно,
если вы заранее не
позаботились о накоп-
лении средств.

В крайнем случае, вы
можете попросить день-
ги взаймы, но только у
своих настоящих друзей.
Официальные структу-
ры - банки, ломбарды и
прочие заведения будут
не объективны и жесто-
ки по отношению к вам.
Так же не следует забы-
вать о собственных обе-
щаниях - выполните то,
чего от вас давно ждет
любимый человек!

Б л а г о п р и я т н ы й
день – 21 апреля

Рак
22 июня – 22 июля

Вы сами сейчас тво-
рите собственную ис-
торию, и даже не до-
гадываетесь об этом.
В дальнейшем вы ча-
сто будете вспоми-
нать это время, и ра-
доваться решениям,
которые приходили в
вашу голову именно
сейчас.

Судьба знакомит вас с
новыми людьми, кото-
рые тоже будут очень
значимыми для вас в
будущем, поэтому не
отвергайте руку помо-
щи, которую к вам про-
тягивает само провиде-
ние, и благодарите судь-
бу за это время.

Б л а г о п р и я т н ы й
день – 22 апреля, на-
пряженный – 20 апре-
ля

Лев
23 июля – 22 августа

Вы слишком прямо-
линейны и напряже-
ны. Это видно всем
окружающим, и сдер-
живать столь сильные
эмоции, по меньшей
мере, глупо.

Дайте выход накопив-
шейся негативной энер-
гии, но продуцируйте
этот поток туда, где он
нанесет как можно
меньше вреда. Образно
выражаясь, на этой неде-
ле вам точно потребует-

ся подушка для битья и
хорошие боксерские пер-
чатки. Пытаясь сдержать
свои чувства, вы причиня-
ете вред не только себе,
но и своим близким.

Благоприятный день
– 19 апреля

Дева
23 августа –
22 сентября

Вам предстоит путе-
шествие - деловая по-
ездка или долгождан-
ный отпуск. В любом
случае, следует поза-
ботиться о попутчиках,
потому что именно от
их выбора зависит
удачность ваших
странствий.

Если долговременных
путешествий не предви-
дится, то нужно потратить
предназначенную для них
космосом энергию в сози-
дательных целях. Замеча-
тельное время для нача-
ла строительства, ремон-
та, или другого крупного
мероприятия.

Напряженный день –
21 апреля

Весы
23 сентября –
22 октября

На прошлой неделе вы
были чересчур добры и
мягкосердечны. Возмож-
но, как раз тогда и не сле-
довало проявлять добро-
душие, но сделанного
уже не воротишь.

Теперь придется потра-
тить уйму времени на то,
что бы снять с собствен-
ной головы удобно устро-
ившегося там нахлебника.
Паразиты часто отправля-
ют нашу жизнь и питаются
продуктами нашего труда.
Избавиться от таких людей
можно только при помо-
щи жестких и радикальных
мероприятий.

Благоприятный день
- 22 апреля

Скорпион
23 октября –
21 ноября

Вы немного ослабле-
ны, и энергетические
каналы плохо пропус-

кают космические вол-
ны. Помочь в этой си-
туации, призван са-
мый любимый и доро-
гой для вас человек.

Именно он сможет под-
держать вас в трудную ми-
нуту и его запасов жизнен-
ных сил хватит на вас дво-
их. На этой неделе вы час-
то будете благодарить не-
беса за то, что они послали
вам такого верного и любя-
щего ангела-хранителя.

Благоприятный день
– 19 апреля, напря-
женный – 22 апреля

Стрелец
22 ноября –
21 декабря

Вы слишком резки и
б е с к о м п р о м и с с ны .
Люди могут обвинить
вас в жестокосердии и
категоричности. И это
будет правда.

Нельзя столь четко раз-
делять мир на черное и
белое - вы можете про-
слыть категоричным и
негибким человеком, и
вряд ли данная слава по-
может вашей карьере в
будущем. Дайте людям
право на ошибки, и тогда
они тоже смогут простить
ваши промахи, а они, к
сожалению, неизбежны.

Благоприятный день
– 22 апреля, напря-
женный – 21 апреля

Козерог
22 декабря –
19 января

Вас окружают зави-
стники и интриганы.
Придется всю неделю
делить на два то, что
вам говорят и посто-
янно делать выводы,
опираясь на независи-
мые факты.

Вы сумеете распутать
этот клубок обмана, но

силы, затраченные на это,
придется где-то восста-
навливать. Лучше всего
во второй половине неде-
ли устроить себе неболь-
шой отпуск и отправиться
туда, где вы всегда черпа-
ете новые силы. Вы сами
знаете, что это за место.

Водолей
20 января –
18 февраля

Вы попали в положе-
ние, на которое вряд
ли сможете повлиять.
Стечение обстоя-
тельств и череда со-
впадений привели к аб-
сурдному положению
вещей, которое вряд
ли можно было себе
представить, а уж тем
более, искусственно
создать.

Оправдываться беспо-
лезно - никто не поверит
в магию его величества
Случая, но и не стоит рас-
страиваться по этому по-
воду - вы сможете выб-
раться из ситуации безо
всякой посторонней помо-
щи, и здесь вам тоже по-
может случайная удача.

Благоприятный день
– 22 апреля

Рыбы
19 февраля – 20 марта

Не спешите делать вы-
воды и рубить с плеча -
вокруг вас не враги, а
близкие и родные люди. С
чего вы взяли, что все
желают вам зла? Никто не
обвиняет вас в неприят-
ностях, произошедших с
ними, никому не нужно
доказывать собственную
невиновность и оправды-
ваться в том, чего вы не
совершали. Ваше жела-
ние доказать свою непри-
частность и озлобленные
оправдания вызывают
лишь искреннее удивле-
ние у тех, перед кем вы
пытаетесь доказать свою
правоту. Вы заблуждае-
тесь, поэтому стоит оста-
новиться и начать все за-
ново.

Благоприятный день
– 19 апреля, напряжен-
ный – 21 апреля
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Выходит фильм «Бобби» – история убийства
Роберта Кеннеди глазами очевидцев, момента, с
которого все пошло «не так». Смерть Бобби Кен-
неди стала финалом американской «гонки на ла-
фетах» – череды убийств политиков и гражданс-
ких лидеров, продолжавшейся все благословен-
ные шестидесятые.

Перестрелка на кухне отеля «Амбассадор» четвертого
июня 1968 года воспринимается как момент потери не-
винности целой нацией, завершение эпохи великих ил-
люзий, которые не могли развеять смерти Джона Кенне-
ди, Малколма Х, Мартина Лютера Кинга. Сенатор от шта-
та Нью-Йорк, шедший к победе на выборах президента
под лозунгами консолидации нации, прекращения вой-
ны во Вьетнаме, расширения социальных программ, был
застрелен полоумным палестинцем.

Убийство сенатора Кеннеди, показано глазами 22 по-
стояльцев и работников отеля «Амбассадор», занятых
разной степени банальности личными делами и, разу-
меется, не подозревающих, что вот-вот грянут выстре-
лы. Парад звезд всех поколений на ролях второго плана.
Главный герой трагедии присутствует в виде докумен-
тальной хроники.

Режиссер - Эмилио Эстевес
В ролях: Элайджа Вуд, Ник Кэннон, Эмилио Эстевес,

Хитер Грэм, Энтони Хопкинс, Хелен Хант, Джошуа Джек-
сон, Эштон Катчер, Линдсей Лохан, Деми Мур, Мартин
Шин, Кристиан Слейтер, Шарон Стоун

США, 2006

Mercedes C 63 AMG
Еще одну но-

винку Франк-
фуртского авто-
салона шпионы
засняли во вре-
мя тестов на
Нор дшля й фе.
Однако случай
на сей раз осо-
бый – в объекти-
вы камер попал
старательно ок-
руженный заве-
сой тайны
Mercedes C 63
AMG. Cвои вер-
сии нового C-
класса показа-
ли уже несколько тюнинг-ателье: Brabus, Lorinser и Kicherer, а потому штат-
ные «кастомайзеры» Mercedes просто обязаны сделать с «baby-Benz» что-
то особенное.

Из внешних отличий на шпионских фотографиях можно рассмотреть только че-
тыре патрубка выхлопной системы. Что касается технических характеристик, то, ско-
рее всего, 6,3-литровая «восьмерка» будет развивать 420 лошадиных сил и работать
в паре с семиступенчатым «автоматом» AMG Speedshift 7G-Tronic. Конкуренты но-
винки от AMG очевидны уже сейчас, это новый BMW M3 и Audi RS4.

Europa Universalis 3
При произнесении словосочета-

ния «Великая глобальная стратегия»
в умах игроков моментально воз-
никнут образы игр серии Total War
и Civilization. Первая утвердила но-
вые графические стандарты и пред-
ложила простой, но понятный ме-
неджмент гигантскими империями
в период экспансии и захвата новых
земель. Вторая бросила на геопо-
литические весы целые народы, их
войны, многовековую культуру, тех-
нологические достижения и науч-
ные открытия.

Но есть еще одна Великая. Которая
не предлагает собственноручно вести
полки в атаку или гнаться за технологи-
ями. Ее удел - рутинная и сосредоточен-
ная работа по управлению государ-
ством, поддержка стабильности, разви-
тие торговли, внимательное распреде-
ление финансов и осторожная внешняя
политика.

Системные требования: процес-
сор – Intel Pentium 3 1 ГГц; память - 512
МБ; видеокарта - c 64 МБ; CD/DVD - 8x
CD-ROM; HDD для установки игры -
820 МB; HDD для работы игры - 250
МБ; ОС – Windows 2000 и XP SP1/SP2 и
DirectX не ниже 9

Рекомендуемые требования: процес-

сор – Intel Pentium 4 2 ГГц или AMD
Athlon XP 2000+; память - 1024 МБ;
видеокарта - c 128 МБ; CD/DVD – 16x
CD/ 16х DVD-ROM

Honkin’ on Bobo
Aerosmith выдал редкий по со-

держанию альбом. Из двенадца-
ти треков Стивен Тайлер и Джо
Перри со товарищи значатся
как авторы только на одном. Все
прочее — экскурсы в историю
блюза, блюз-рока и буги-вуги.

Проще говоря, раз запись кавер-
альбомов стала столь популярной
формой досуга рок-ветеранов,
Aerosmith тоже решили не оставать-
ся в стороне. Получилось совсем не-
плохо. Во-первых, команда не стала
злоупотреблять хитами и тысяче-
кратно переигранными темами, от-
работав положенное с Baby, Please
Don’t Go, Eyesight to the Blind и Road
Runner и сосредоточившись на ме-
нее заезженных сюжетах.

Во-вторых, в запись вложен столь
мощный заряд энергии и азарта, что
поневоле задумаешься: если бы

Aerosmith не вызвали к жизни волну американского глэма и коммерческого харда
еще в 70-е, они бы непременно сделали это сейчас. Сочный, играющий мускулами,
гудящий басом, ухающий барабанами, размазанный слайд-гитарой звук заставля-
ет следить за происходящим много внимательнее, чем слушатель мог планировать
исходно.
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«Азбука балета»
Аннотация к книге Юлии

Яковлевой «Азбука балета»
начинается фразой: «Эта книж-
ка написана для детей, но ее
могут читать и взрослые: все
равно ведь в балете, как пра-
вило, не разбираются ни те, ни
другие». Очень хочется возму-
титься. Но негодование исче-
зает очень быстро.

Потому что мало кто знает,
почему после первого акта «Жи-
зели» артисты не кланяются?
Никто, нигде и никогда – ни в То-
кио, ни в Риме? А что связывает
балет «Дон Кихот» и знаменитую
чугунную ограду Летнего сада в
Санкт-Петербурге? Бьют ли детей

в балетных школах? Какой физический недостаток закрыва-
ет дверь в балетную школу сразу и навсегда? Почему у всех
балерин волосы гладкие и прямые? Почему танцовщики
вместо «вперед» и «назад» говорят «вверх» и «вниз»?

А последний раздел книги «Курс молодого зрителя» про-
сто восхищает. Либретто самых знаменитых классических
спектаклей, от «Сильфиды» до «Раймонды», пересказывают-
ся так, что дети будут в восторге.


